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Uma nova vida 
sobre duas rodas

Carlos Henrique Ribeiro está no Guinness Book como recordista 
nacional de pedaladas, por percorrer 38 mil km em dez meses

S U P E R A Ç Ã O

Maravilhenses aderem
à mobilização nacional 
Mais de 100 pessoas se 
reuniram para passeata. 
Maior concentração foi na 
Praça Padre José Bunse

Reiki
A cura que tem 
por base o amor 
incondicional

Saiba quais são os princípios desta arte milenar

Professores podem 
decretar greve 
na terça-feira  
Docentes estaduais estão em estado de
greve desde o dia 11 de março. Nova 
assembleia está marcada para a terça-feira
(24), até o prazo a categoria espera 
por uma resposta do governo

Ginásio de 
Esportes de 
Maravilha 
é alvo de 
vandalismo
Porta foi arrombada
e extintores foram 
esvaziados 
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RadaR
Perto de r$ 3,30
Sempre parece óbvio, depois que aconteceu...

Com o país em ebulição, era de se imaginar (e alertamos bem antes) que ninguém apostaria 
contra o dólar. o que achamos do dólar perto de r$ 3,30? acabou a brincadeira? Longe disso...

FRAUDES E FRAUDES
Na edição anterior fizemos alusão a contrabando, descaminho e demais 

ilegalidades que acontecem no dia a dia aqui e em todo lugar. registramos aqui a 
apreensão de um novo tipo de contrabando, até então inusitada. Polícia rodoviá-
ria Federal apreende cerca de 10 kg de cabelo na fronteira. o flagrante foi feito no 
domingo (15), na aduana da Ponte da amizade. Uma mulher, de 21 anos, disse que 
pagou r$ 1,1 mil por quilo de cabelo. Segundo os policiais rodoviários, o cabelo 
só poderia entrar no Brasil se, entre outros, atendesse as exigências da anvisa.

Para relembrar
o Tribunal de Justiça de São Paulo 

condenou o ex-candidato do PrTB à 
presidência da república Levy Fidelix ao 
pagamento de r$ 1 milhão, em indeni-
zação por danos morais, a movimentos 
ligados à população LGBT (sigla para 
lésbicas, gays, bissexuais, travestis, 
transexuais e transgêneros). a decisão 
foi tomada com base em declarações 
feitas pelo então presidenciável durante 
debate pré-eleitoral transmitido pela 
rede record em setembro do ano 
passado, quando Levy Fidelix usou 
expressões como “dois iguais não fazem 
filho” e “aparelho excretor não reproduz”, 
ao se referir a casais homossexuais...

PLaNeTa Terra
depois dos protestos em todo 

o Brasil contra o governo dilma, o 
senador aécio Neves (PSdB) criticou 
o pronunciamento dos ministros José 
eduardo Cardozo, da Justiça, e mi-
guel rossetto, da Secretaria-Geral da 
Presidência, feitos na noite de domingo 
(15). ele disse que os dois não estavam 
no planeta Terra e chamou de “patéti-
co” o depoimento. “em primeiro lugar, 
depois dessa manifestação, com essa 
dimensão, a presidente da república 
não se dignou a olhar nos olhos dos 
brasileiros para tentar entender mini-
mamente o que está acontecendo. ela 
escala dois ministros, que parece que 
não estavam no Brasil ou não estavam 
sequer no planeta Terra neste último 
dia, que não entenderam absolutamen-
te nada”, afirmou aécio, na entrevista.

ESCÂNDALOS
Todos estão apavorados com os 

aumentos por todos os lados. o aumen-
to da conta de luz vislumbra que não 
há luz no fim do túnel. os escândalos 
como o Lava Jato comendo o salário de 
todos. Com certeza alguém vai ter que 
pagar a conta dessa roubalheira. o leitor 
tem dúvidas para quem vai sobrar?

POPULARIDADE 
LADEIRA ABAIXO

Pesquisas que têm sido feitas desde 
fevereiro e entregues ao Palácio do Pla-
nalto já deixaram patente que a popula-
ridade de dilma rousseff foi ao fundo do 
poço. Publicada pelo jornal Folha de São 
Paulo, a pesquisa datafolha mostra que 
62% dos brasileiros consideram a gestão 
de dilma ruim ou péssima. este índice é 
o mais alto de um presidente desde se-
tembro de 1992, véspera do impeachment 
de Fernando Collor de mello, quando 
a reprovação chegou a 68%. assim, o 
governo e os seus apoiadores vão parar de 
uma vez por todas a repetir que o protesto 
de 15 de março foi coisa apenas da classe 
média ou dos eleitores de oposição.

DEMISSÃO 
INSTANTÂNEA

Um apresentador de TV dos estados 
Unidos fez um comentário infeliz: afir-
mou que a transformação de michelle 
obama a fez parecida com alguém 
do elenco do Planeta dos macacos, o 
filme. Isso depois de o presidente Ba-
rack obama ter afirmado que “muitas 
vezes cometemos o erro de sugerir 
que o racismo acabou”. Foi demitido 
em seguida. depois pediu desculpas, 
mas de nada adiantaram. Põe infeliz...

 

Fotos: Divulgação

DECORAÇÃO DE 
PÁSCOA NA CIDADE

Parabenizamos a municipalidade, 
por meio do órgão competente, nos 
trabalhos de decoração da cidade em 
comemoração à Páscoa. as ruas da 
cidade estão em clima da data, e de 
muito bom gosto o trabalho feito com 
esmero pelo pessoal encarregado!

QUaL o ImPaCTo?
Um tanto óbvio: a utilização dos meios 

de comunicação, como smartphone e 
outros, para interagir nas redes sociais, tem 
baixado a produtividade nas empresas. Tem 
empregado que não larga o aparelhinho 
de celular nem para ir ao banheiro. Se não 
houver um regimento interno nas empre-
sas moderando o uso e deixar as rédeas 
soltas, teremos serviços e atendimento 
de terceira categoria. É muito útil, mas 
deve ter uso racional, e não estar ligado 24 
horas por dia. o empresário deve observar 
como está na sua empresa antes que seja 
tarde. e nos órgãos públicos, como está?

Clube de Lions Maravilha 
 
o Clube de Lions maravilha realizou, na noite da quarta-feira (18), cerimônia de posse de novos 

associados. os novos membros são gente de primeiríssima qualidade, o que vem ao encontro dos 
objetivos do clube de serviço. Nossos amigos empossados: Claudio dall’agnol e Nelsi elisabethe 
Willinghoefer; João Ireno e Libra Salete moraes; douglas Fernando dornelles e andréia Segalin; João 
Paulo Tesseroli e maristela Genesini Siqueira; e rejane maria Sbruzzi. Contem sempre conosco para 
a divulgação de seus trabalhos!

Isabel Müller/O Líder
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por Wolmir Hübner

Ciclista Carlos Henrique visita equipe do 
Grupo WH Comunicações em Maravilha

o ciclista Carlos Henrique ribeiro, natural de rincão (SP), está na cidade de maravilha e na 
tarde desta terça-feira (17) visitou o Jornal o Líder e a rádio Líder Fm. ele esteve acompanhado 
do proprietário da Wizard de maravilha e Pinhalzinho, José Somacal. a rede de escolas Wizard 
é patrocinadora do projeto social desenvolvido pelo esportista, que leva sua mensagem de mo-
tivação e autoestima a todos os cantos do país. aos 51 anos Carlos Henrique tem um projeto de 
vida para as olímpiadas de 2016, que serão realizadas no Brasil. “Quero forrar o gramado do ma-
racanã com as bandeiras das cidades brasileiras, e por isso estou passando em todas elas para 
retirar uma bandeira”, destaca. o ciclista já percorreu mais de 150 mil quilômetros em 12 anos. 

Estela Serpa/WH Comunicações

NOVO CPC
acaba de ser sancionado pela 

presidente, dilma rousseff, o novo 
Código de Processo Civil (CPC). a 
esperança é de que com as mudanças 
na lei se torne mais rápida a obtenção 
de sentenças e a execução de julgados, 
encurtando o tempo de resolução 
dos conflitos na Justiça brasileira. o 
novo código, que substituirá o atual, 
datado de 1973, melhor organiza a 
matéria processual, racionalizando os 
recursos e a concessão de liminares. 

Parque novo na praça
a área do parque infantil da Praça Padre José Bunse está passan-

do por reformas. a prefeitura de maravilha vai adquirir, por meio de 
licitação, os novos brinquedos. as propostas serão abertas na próxima 
semana. a prefeita, rosimar maldaner, visitou o local com a arquiteta 
Thais Trebien. Quem passa pelo local já pode perceber a nova pintu-
ra, o corte da vegetação e também a realização da obra de drenagem 
do parquinho, que foi necessária para evitar alagamentos na areia. 

HONRA AO MÉRITO 
em reconhecimento aos relevan-

tes serviços prestados à comunidade 
maravilhense, na segunda-feira (23) a 
Câmara de Vereadores fará a entrega de 
medalha ao médico Laércio Fornasa-
ri. Ficamos honrados com o convite 
e estamos solidários com os edis em 
reconhecer os trabalhos do profissional.

PASSEIOS 
PÚBLICOS

Quando será tomada uma medida 
concreta para a solução dos passeios 
públicos da cidade? a mobilidade 
urbana é um direito de todos. Se 
o proprietário do imóvel não tem 
consciência, o poder público deve 
agir com poder de polícia. Façam 
e cobrem os custos dos mesmos. 
Não é justo uns cumprirem com a 
legislação e outros ficarem no acaso.

ILUMINAÇÃO 
PÚBLICA

a municipalidade fez diversos melho-
ramentos na iluminação da cidade. Sabía-
mos que com a incumbência dos serviços 
por parte do município, a coisa iria melho-
rar. Tem muito a ser feito, mas devemos 
enaltecer o que já foi melhorado. a entra-
da da cidade merece um olhar especial. 
afinal, a primeira impressão é a que fica.

APLICATIVOS
os aplicativos disponibilizados pelo nosso 

grupo, o WH Comunicações, estão tendo a maior 
repercussão em nível de Brasil. Nossas emisso-
ras podem ser sintonizadas nos mais variados 
pontos do mundo. mensagens nos chegam com 
gratas palavras, onde afirmam que circulam em 
cidades e grandes capitais com seus veículos 
sintonizados nas nossas rádios. o investimento 
que fizemos deu o resultado além do esperado. 
Que ótimo ter reconhecimento. É gratificante!

JÁ
Segundo fontes, até o fim do mês 

dilma rousseff fará a primeira reforma 
no ministério empossado há menos de 
90 dias. o ministro da educação já pegou 
sua mala e abandonou o navio. Uma coisa 
deve ser dita: teve muita coerência em suas 
afirmações e falou o que realmente pensa 
da base aliada do governo. Foi autêntico!

deSFILIaçÃo
ato inusitado aconteceu nesta semana em Porto 

alegre (rS). o seu prefeito desfiliou-se do partido, 
o PdT, pelo período que esta à frente da prefeitu-
ra. alega que um administrador público não deve 
estar vinculado a um partido político. de um lado, 
interessante, e de outro, no mínimo, diferente dos 
demais no Brasil, que vinculam sua administração 
ao partido que os elegeu. Qual atitude está certa?

Fotos: Divulgação

APREENSIVOS?
a  cúpula do PT demonstrou 

apreensão com a prisão do ex-dire-
tor de Serviços da Petrobras re-
nato duque. apesar das negativas 
oficiais, no PT todos reconhecem 
que duque era um homem ligado 
ao partido, mas, principalmente, ao 
ex-chefe da Casa Civil José dirceu. o 
temor na legenda é que uma prisão 
prolongada de duque acabe tendo 
efeito psicológico sobre o ex-diretor 
semelhante ao que ocorreu com 
Paulo roberto Costa, que, depois 
de preso pela segunda vez, aca-
bou fazendo delação premiada...
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::::: O Líder do Extremo-Oeste catarinense :::::

mais uma semana se passa sem que a insensatez e 
as vigarices da turma de aloprados a serviço do gover-
no federal deem sinais de esgotamento, e nem mesmo 
a mobilização popular nas ruas foi suficiente para que 
as lideranças do PT e os ministros do governo da presi-
dente dilma admitam a rejeição a esse sistema político.

o mais impressionante é que o saco dos “malfei-
tos”, como prefere a presidente dilma tratar a corrupção 
e a roubalheira, parece não ter fundos, pois a cada dia 
novos episódios se revelam, ora a descoberta de novas 
contas no exterior com bilhões de reais desviados de 
obras públicas, ora com o programa mais médicos cria-
do com o principal objetivo de financiar o governo de 
Cuba.

No campo da retórica governista a insensatez não 
deixa por menos, protagonizada por ministros escala-
dos às pressas tentando minimizar as manifestações 
do dia 15, demissão de ministro depois de sugerir que 
os membros da bancada governista que não estivessem 
contentes larguem o osso, a presidente dilma se apre-
sando em criar pacote de medidas anticorrupção cuja 

eficácia é questionável, e o presidente do PT propondo 
que o governo federal corte verbas de publicidade aos 
meios de comunicação que não lhe bajulam.

esse modelo PeTismo de atuar agressivamente con-
tra aqueles que escancaram as críticas ao governo fede-
ral não é novidade, as tentativas de calar o que chamam 
de mídia das elites vem de longa data, não se intimidam 
e sempre que se sentem contrariados disparam intimi-
dações e ameaças a membros das instituições policiais, 
judiciais e do ministério Público.

a queda da popularidade da presidente dilma 
tende a crescer, a população não confia mais na sua 
capacidade de governar e de implantar as necessárias 
reformas, e o seu forçado discurso de diálogo amistoso 
para com todos os segmentos só pode soar como balela, 
enquanto nos bastidores do Planalto os aloprados insis-
tirem nas estratégias da sua guerrilha política.

resta a esperança de mudança vinda da força das 
mobilizações populares e a confiança nas institui-
ções, pois o país desejado não é o que este governo 
implantou.

Opinião
a/04
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Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, 
especializado em Marketing e Gestão 
Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

ele faz que não entende, e é autoritário 
e gentil ao mesmo tempo – depende da crí-
tica, ou do silêncio. arregala os olhos ao ser 
questionado: e então muda de assunto, ou 
concorda com o que alguém fala, já que não 
tem certeza. afinal, repete conceitos sobre os 
quais nunca refletiu. Nunca experimentou. 
ele apenas repassa algo que leu ou ouviu em 
algum lugar.

e a plateia? Imagino que a maioria igno-
ra a farsa. Pagaram por uma aula, um treina-
mento, uma consultoria, mas assistem a um 
teatro. 

Vou usar um exemplo para tornar mais 
claro o tema que quero abordar. Li há alguns 
dias um texto de Luiz Felipe Pondé, na Folha 
de São Paulo, que retrata um cenário seme-
lhante: os pais chatos que participam das 
reuniões nas escolas. entre outros tipos de 
pais chatos, destaco esse descrito por Pondé:

“Tipo muito interessado em saber como 
seu filho vai na escola, mas que na realida-
de quer falar de algo que ouviu falar numa 
dessas reuniões com gurus que falam sobre 
motivação em empresas, e acha que a pro-
fessora deveria ler esse tal guru que ganha 
milhões ensinando bobagens sobre lideran-
ça. o mundo corporativo gasta milhões com 
gente fajuta”.

esse tipo que Pondé descreve é parecido 
com o profissional picareta ao qual me refiro. 
e se parece com aquela parte da plateia que, 
incauta, não percebe o golpe.

alguns percebem a encenação, mas em 
geral não falam nada. ou melhor: não falam 
nada para o professor, instrutor ou pales-
trante: vão comentar no intervalo, no dia se-
guinte, nas redes sociais. o picareta vive com 
medo dessas pessoas: elas podem revelar o 
farsante e abalar seu método capenga.

mais um exemplo: sabe quando você 
começa abordar em uma apresentação, por 
exemplo, um tema que você desconhece, ou 
que não domina muito? É difícil, exige en-
rolar um pouco, falar sobre algo que não se 
tem muita certeza. agora imagine ter como 
profissão esse improviso constante. o drama 
do picareta é solitário e interminável.

minha aspiração profissional é apenas 
uma: não ser um farsante. Ter a humildade 
de admitir o erro ou a ignorância, priorizar o 
aprendizado, não usar o autoritarismo para 
inibir as críticas. Não importa aonde chegar, 
ou o que conquistar: eu só quero ser incan-
sável no esforço de falar e escrever baseado 
em experiências, conhecimento e fatos.

Picaretagem 
profissional

ARTE FINAL
daiane Cristina Gohlke
 arte@jornalolider.com.br

Lucas Miguel Gnigler 
www.lucasmiguel.com

Que país é este?
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dilma rousseff: os diferentes perfis de chefia
acuada pelas manifestações contra seu governo, o 

perfil da presidente, dilma rousseff, tem merecido ser 
analisado. Seu estilo tem mudado nos últimos anos, 
passando de brucutu para teflon, o que talvez explique, 
em parte, sua queda de popularidade. menciono estilo 
de chefia e não estilo de liderança, já que há uma dife-
rença abissal entre chefiar e liderar. em curtas palavras, 
o líder orienta, acompanha, confia, assume a responsa-
bilidade e diz: “Vamos lá, estamos juntos!”, enquanto o 
chefe manda, fiscaliza, procura culpados, desmoraliza e 
não tem palavras de incentivo. Qualquer semelhança é 
mera coincidência. 

deixemos de lero-lero e vamos aos modelos de 
chefia e a maneiras para melhorar a convivência no dia 
a dia com cada um, aprendidos a duras penas durante 
duas décadas de experiência profissional:

O brucutu: também conhecido como trator, ou 
“manda quem pode”. Não aceita desculpas, atrasos ou 
trabalhos de má qualidade. Com temperamento forte e 
genioso, utiliza, em alto e bom tom, argumentos convin-
centes e às vezes apelativos, muitas vezes humilhando 
os membros da equipe, de preferência, em frente ao 
grupo. estar sempre pronto, ter os resultados na pon-
ta da língua, entregar as atividades dentro do prazo e 
nunca, jamais, tentar enrolá-lo ou enfrentá-lo, poderá 

ajudá-lo a alongar sua permanência nesta difícil e tem-
pestuosa relação.

O teflon: assim como o antiaderente homônimo, 
nada de ruim ou negativo consegue grudar em sua 
imagem, seu maior patrimônio. Liso como um quiabo 
ou político em época de CPI e Petrolão, desvencilha-se 
com facilidade de situações complicadas, tendo sempre 
um discurso ou resposta pronta. em casos extremos, 
utiliza-se da realidade paralela, criando mundos e fan-
tasias que só ele acredita, deixando pasmos os ouvintes. 
Para salvar sua pele, não titubeia em colocar terceiros 
em xeque. Uma boa sugestão é documentar e registrar o 
combinado, não deixando o dito pelo não dito.

O estrela: também conhecido como pavão, costu-
ma ser falante, extrovertido e um tanto egocêntrico, ne-
cessitando de aprovação e admiração constante de seus 
subordinados. Não raro, costuma perder tempo com 
autoafirmações ou brincadeiras que o tenham como 
centro das atenções, antes de começar a reunião ou 
discutir a pauta propriamente dita. Começar a conversa 
elogiando-o ou enaltecendo seus feitos, ajudará a amo-
lecê-lo, abrindo a guarda. Como perderá muito tempo 
se vangloriando, seja breve e sintético, sabendo que o 
foco não estará no problema apresentado.

O democrático: às vezes inseguro, prefere escutar 

a opinião da equipe a decidir sozinho. Considerada, 
a princípio, como virtude, a democracia em demasia 
pode, no médio prazo, se transformar em ponto nega-
tivo. devido ao envolvimento da equipe em todos os as-
suntos, esse chefe cria gargalos, postergando as decisões 
e voltando atrás em assuntos que todos já consideravam 
resolvidos, gerando mal-estar e falta de credibilidade. 
ajudá-lo com dados secundários e informações de 
mercado, assim como trazer uma breve lista de suges-
tões anteriormente discutidas em grupo, podem acele-
rar as decisões e reduzir o impacto na produtividade do 
grupo.

O paizão: assim como uma galinha protege sua 
prole, o tipo paizão prefere ter sua equipe debaixo de 
suas asas. Gosta que a equipe se comporte como uma 
família, evitando ao máximo o conflito ou situações 
que venham a causá-los. apesar de parecer confortável, 
pertencer a esta equipe pode gerar acomodação a seus 
integrantes e queda de desempenho no médio prazo. 
Combinar antecipadamente com o grupo decisões di-
fíceis antes de apresentá-la à chefia, pode ser uma estra-
tégia inteligente, seja para convencê-lo ou para manter 
sua empregabilidade no longo prazo.

O bomba-relógio: desconhece a diferença entre 
as palavras Importante e Urgente. Costuma sentar 

nos problemas, deixando-os estourarem para que en-
tão decida resolvê-los. Costuma enlouquecer a equipe, 
fazendo de sua desorganização a prioridade do time, 
obrigando a todos a trabalharem conforme sua agenda 
a qual, não raro, vai muito além do expediente nos mo-
mentos de loucura. organização e planejamento são as 
chaves para colocar um pouco de sanidade nesta situa-
ção, os quais deverão ser desenvolvidos e implantados 
majoritariamente pela equipe, demonstrando seus be-
nefícios à chefia. 

em suma, diferentemente do ditado que diz: “cada 
povo tem o governo que merece”, não escolhemos as 
pessoas para as quais nos reportamos. em épocas de 
fusões, aquisições e empregos de curta e média dura-
ção, é fato consumado que conviveremos com os mais 
diversos estilos em nossas carreiras. entendê-los, res-
peitá-los e saber tirar o melhor de cada um, mesmo que 
a princípio pareça impossível, pode ser mais efetivo que 
encontrar o modelo que melhor se encaixe ao seu perfil. 
Infelizmente o mesmo não poder ser dito ou feito com 
relação a presidente, cuja saída é mudar de estação, tro-
car o canal, bater panelas ou sair às ruas, pedindo por 
sua saída. 

Marcos Morita

a situação é muito mais comum do que se pensa. as pessoas acham que 
“transferindo” uma empresa para outrem irão ficar livres de qualquer re-
sponsabilidade, só que em relação à legislação civil e dos direitos trabalhis-
tas, a história é outra, e pode, sim, gerar responsabilidades. 

a sucessão das obrigações trabalhistas não livra os antigos sócios da 
empresa de responderem solidariamente pelos créditos daqueles empre-
gados cujos contratos estavam vigentes na época da transferência do esta-
belecimento. 

ENTENDA O CASO 
a juíza daniele Cristine morello Brendolan maia, da 26ª Vara do Tra-

balho de Belo Horizonte (mG), manteve a execução de créditos trabalhistas 
contra os antigos donos de uma empresa por entender que estes têm sob os 
créditos trabalhistas decorrentes de contratos vigentes na época da trans-
ferência. 

No caso, ao verificar a impossibilidade das empresas envolvidas efetu-
arem o pagamento do crédito do trabalhador, daniele declarou a responsa-
bilidade dos antigos sócios pela execução em curso, na forma do artigo 592, 
II, do Código de Processo Civil, e com fundamento na teoria da desconsid-
eração da personalidade jurídica. 

Houve, então, a penhora de numerário pertencente aos antigos sócios. 
eles apresentaram embargos à execução, afirmando que, em virtude da 
sucessão trabalhista ocorrida em 2011, não mais respondem pelas dívidas 
da empresa, segundo os artigos 10 e 448 da Consolidação das Leis do Tra-
balho.  

mas a juíza não concordou com esse argumento, e o rebateu citando o 
artigo 1.003 do Código Civil, segundo o qual os sócios cedentes respondem 
pelas obrigações da empresa solidariamente aos cessionários até dois anos 
após a averbação da modificação do contrato social. 

além disso, daniele observou que o contrato de trabalho do emprega-
do, dono do crédito em execução, iniciou-se antes da alteração do quadro 
societário da empresa, ou da sucessão trabalhista. assim, ela afirmou que, 
uma vez que os sócios se beneficiaram da força de trabalho do empregado, 
é legítima a inclusão deles no polo passivo da execução.  

Com isso, a juíza julgou improcedentes os embargos à execução, man-
tendo a execução em face dos antigos sócios e indeferindo a devolução dos 
valores bloqueados. eles apresentaram recurso de agravo de Petição que se 
encontra em trâmite no Tribunal regional do Trabalho da 3ª região (mG).

a decisão é do estado de minas Gerais, mas lembrando de que a leg-
islação é válida em todo o território nacional. e aqui na região já existiram 
condenações neste mesmo sentido. Portanto, todo cuidado é pouco. 

SUCESSÃO TRABALHISTA NÃO EXCLUI 
RESPONSABILIDADE SOLIDÁRIA 

DOS ANTIGOS SÓCIOS

Opinião
a/05

ÚLTIMA
Fique poR dentRo

por Luciane Mozer

os artigos publicados com assinatura não traduzem a opinião do jornal. Sua publicação obedece ao propósito de estimular o debate dos problemas brasileiros e mundiais 
e de refletir as diversas tendências do pensamento contemporâneo. Para colaborar, basta enviar e-mail para editora@jornalolider.com.br.

Na segunda-feira (23) o médico 
Laércio Fornasari receberá home-
nagem da Câmara de Vereadores de 
maravilha. Fornasari receberá, em 
sessão ordinária especial, uma me-
dalha de honra ao mérito, pelos re-
levantes serviços prestados à comu-
nidade durante sua carreira como 
médico.

a homenagem é fruto do Proje-

to de resolução 012/2014, de auto-
ria do vereador Sérgio Bourscheid 
(PPS).

Fornasari nasceu no dia 30 de 
abril de 1955, no município de Tan-
gará, estado de Santa Catarina. mé-
dico recém-formado, Laércio chega 
em maravilha no dia 17 de junho de 
1985, quando inicia suas atividades 
profissionais junto ao Sindicato dos 

Trabalhadores rurais. 
Hoje, com 59 anos, Laércio é 

conhecido por toda a Cidade das 
Crianças, pois acompanhou a evolu-
ção da saúde no município e salvou 
muitos maravilhenses.

Todos os maravilhenses estão 
convidados a participar desta sessão, 
que será realizada a partir das 19h, 
no Plenário Frei Silvestre Gialdi.

Fornasari receberá medalha de honra ao mérito pelos 
relevantes serviços prestados à comunidade 

médico Laércio Fornasari 
receberá homenagem do 
executivo

RECONHECIMENTO

Médico será homenageado devido a Projeto de Resolução do vereador Sérgio Bourscheid

Fotos: Arquivo/O Líder
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o Superior Tribunal de Justiça 
(STJ) confirmou a condenação do 
ex-prefeito de Santa Terezinha do Pro-
gresso Itacir detofol por ato de impro-
bidade administrativa. o ex-prefeito foi 
condenado em ação civil pública ajui-
zada pelo ministério Público de Santa 
Catarina (mPSC) em virtude do desvio 
de verbas públicas.

a ação, ajuizada pela Promotoria 
de Justiça da Comarca de Campo erê, 
explica que o acusado determinava a 
inclusão de pessoas no sistema de ges-
tão de pessoal da prefeitura como se 
fossem servidores públicos. entretanto, 
os beneficiários, conforme se compro-
vou, nunca exerceram as funções ine-
rentes aos respectivos cargos.

Segundo a ação, entre fevereiro de 
2002 e agosto de 2004 detofol causou 
prejuízos de mais de r$ 40 mil aos co-
fres do município, que tem pouco me-
nos de três mil habitantes.

o réu recorreu em segundo grau 
da sentença da comarca de Campo erê, 
que o condenou à perda dos valores 
acrescidos ao seu patrimônio irregu-
larmente; ao ressarcimento integral do 
dano; à perda da função pública; à sus-
pensão dos direitos políticos por oito 
anos; e à proibição de contratar com o 
poder público pelo prazo de dez anos. 
entretanto, a sentença foi inteiramente 
confirmada por votação unânime da 

Improbidade administrativa 

Atendimento ao público

Condenação de ex-prefeito de Santa 
Terezinha do Progresso é mantida

Presidente da Câmara de Maravilha 
fixa horário de atendimento até o 
fim do ano

Detofol foi condenado a crimes 
de responsabilidade, em ação na 
esfera penal

Arquivo

Terceira Câmara de direito Público do 
Tribunal de Justiça de Santa Catarina.

desta forma, detofol ingressou, 
então, com recurso especial contra a 
decisão de segundo grau no STJ, mas 
este foi rejeitado por decisão mono-
crática do ministro Humberto martins. 
ainda inconformado, o réu ingressou 
com agravo regimental contra a deci-
são monocrática, mas teve o provimen-
to negado por unanimidade da turma 
julgadora do STJ.

Pelos mesmos fatos, o ex-prefeito 
foi condenado a crimes de responsa-
bilidade, em ação na esfera penal, a 14 
anos, 11 meses e 27 dias de reclusão, em 
regime inicialmente fechado. o proces-
so criminal está suspenso, aguardando 
decisão de recurso especial. 

Próxima sessão será realizada na segunda-feira (23)

Vários projetos dão entrada na 
Câmara de Vereadores de maravilha

PLENÁRIO

Várias matérias deram entrada 
na sessão da Câmara desta segun-
da-feira (16). o projeto de lei subs-
titutivo ao de nº 12/2015 objetiva 
autorizar o Poder executivo muni-
cipal a contribuir financeiramente 
com a Federação Catarinense de 
municípios (Fecam). o projeto de 
lei nº 14/2015 objetiva autorizar a 
edificação e instalação de indústria 
no ramo de cervejaria, na rua Her-
cílio Luz, em parte da Chácara ru-
ral nº 2, Bloco “e”, de propriedade 
de Nestor ely, pertencente à Zona 
residencial 3 – Zr3.

o projeto de lei nº 15/2015 tem 
o intuito de definir e estabelecer re-
gras para o uso do Parque de ex-
posições e Ginásio Poliesportivo 
Carlos alberto Begrow. o projeto 
de lei nº 16/2015 tem o objetivo 
de autorizar o Poder executivo 
municipal a repassar, em forma 
de contribuição financeira, o valor 
de r$ 53 mil à associação de Pais 
e amigos dos excepcionais (apae) 
de maravilha, para auxiliar na ma-
nutenção das atividades desenvol-
vidas pela escola.

o projeto de lei nº 17/2015 auto-
riza o Poder executivo municipal a 
repassar, em forma de contribuição 
financeira, o valor de r$ 30 mil ao 
Centro de Tradições Gaúchas Juca 
ruivo de maravilha, para auxiliar na 
realização do 16º rodeio Crioulo e 
artístico Nacional. o projeto de lei 
nº 18/2015 objetiva autorizar o Po-
der executivo municipal a repassar, 
em forma de contribuição financei-
ra, o valor de r$ 104 mil à associa-
ção dos acadêmicos de maravilha 
para auxiliar no transporte diário 
dos acadêmicos às respectivas uni-
versidades, e serão distribuídos 
proporcionalmente à distância e ao 
número de acadêmicos.

o projeto de lei nº 19/2015 visa 
autorizar o Poder executivo mu-

Ascom/Câmara de Vereadores

nicipal a doar 20 exaustores usa-
dos para a associação Cultural e 
esportiva de maravilha (acema). 
os exaustores doados serão vendi-
dos pela acema para arrecadação 
de valores a serem empregados na 
compra de material esportivo utili-
zado nas diversas modalidades de 
esporte oferecidas pela associação. 
o projeto de lei nº 20/2015 objetiva 
regulamentar a utilização da Casa 
mortuária do município.

o projeto de lei nº 21/2015 tem o 
intuito de instituir o Programa mu-
nicipal de aluguel Social com vista 
à concessão de benefício pecuniá-
rio por prazo determinado, destina-
do ao pagamento de despesas com 
moradia aos adolescentes egressos 
do Programa abrigo, em situação de 
vulnerabilidade social, risco pessoal 
e social. o projeto de lei nº 22/2015 
tem o objetivo de autorizar o Poder 
executivo municipal a escriturar 
para mutuários imóveis de proprie-
dade do município de maravilha, 
que foram adquiridos e quitados 
por meio do Fundo municipal de 
Habitação.

os projetos de lei nº 23 e 24/2015 
autorizam o Poder executivo mu-
nicipal a doar 30 folhas de zinco 
usadas para a associação Cultural 
educacional recreativa e esportiva 

Canarinho, da Linha Água Parada; 
e 30 folhas para o Grupo de Idosos 
Unidos, localizado na Linha arabu-
tã. da mesma forma, o projeto de lei 
nº 25/2015 tem o intuito de autori-
zar o Poder executivo municipal a 
doar 40 folhas de zinco usadas para 
o Grupo de Idosos Pequena Fortale-
za, na Linha Barra do Segredo.

Aprovados em primeiro turno
devido à proximidade do 16º 

rodeio Crioulo e artístico Nacional, 
o projeto de lei nº 17/2015 foi ana-
lisado e aprovado já em primeiro 
turno pelos vereadores, sugestão 
feita pelo vereador Láurio Stieler 
(PP). os projetos de lei nº 05/2015 e 
nº 13/2015, que tratam sobre escri-
turação de imóveis, também foram 
aprovados em primeiro turno.

Segundo turno
Tramitaram em segundo tur-

no o projeto de lei complementar 
01/15, que altera o vencimento do 
cargo de fiscal de obras; e o projeto 
de lei nº 011/2015, que dispõe sobre 
contribuição financeira à associa-
ção empresarial, Projeto empreen-
der 2015. ambos foram aprovados 
na segunda votação.

a próxima sessão está marcada 
para a segunda-feira (23).

o presidente da Câmara de 
Vereadores de maravilha, odair 
Batistello (PmdB), realizava aten-
dimento ao público todas as quar-
tas-feiras. Contudo, a partir de 
agora, Batistello realizará os atendi-
mentos nas terças-feiras, das 13h às 

19h, em seu gabinete.
dessa forma, todos os maravi-

lhenses que necessitarem podem 
ir até a sede, que fica localizada na 
rua 15 de Novembro, 817, Centro, 
ou agendar horário pelo telefone 
3664 0727.

a Câmara de Vereadores de 
Campo erê realizou, na última se-
mana, sessão solene na qual con-
cedeu o título de Cidadão Hono-
rário ao ex-prefeito darci Furtado. 
Furtado foi prefeito em Campo 
erê nos períodos de 1986-1988 e 
de l993-1996. o título de Cidadão 
Honorário se refere ao reconhe-
cimento do trabalho desenvolvi-
do por ele nestes dois mandatos. 
“agradeço aos vereadores e po-
pulação de Campo erê pelo reco-
nhecimento”, frisa Furtado.

o homenageado nasceu no dia 
8 de junho de 1951, em Soledade 
(rS). É filho de Johan Pedro Fur-
tado e Thereza Sbardelotto Furta-

do. ele fixou residência em Santa 
Terezinha do Progresso, então 
município de Campo erê, no ano 
1961, trabalhando na agricultura. 
Furtado se casou com Noeli em 
1973, com quem teve três filhos: 
Leandro, Lindomar e márcia. 

Furtado se filhou ao PmdB 
em 1982, momento em que foi 
convidado para ser candidato a 
vice-prefeito da chapa à majoritá-
ria de Gasparino raimondi. Com 
a vitória, atuaram de 1983 a 1988. 
em junho de 1986 assumiu o car-
go de prefeito com o licencia-
mento de raimondi, cumprindo 
o mandato até 31 de dezembro de 
1988. Posteriormente, foi eleito 

prefeito para o mandato de 1993 
a 1996.

dentre as obras realizadas, 
pode-se destacar: implantação e 
construção do Colégio agrícola 
de Campo erê; construção de 39 
salas de aulas nas comunidades 
do interior; construção de cinco 
pré-escolas nas comunidades; 
construção de calçamentos em 
todo o Bairro Primavera, da rua 
Bandeirantes até o Bairro Cohab, 
além do calçamento no Bairro São 
Francisco e Jardim esperança.

Campo Erê

Furtado recebe título de Cidadão Honorário
Divulgação

Sessão solene concedeu 
título ao ex-prefeito 
Darci Furtado
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COBRANÇA DE VALORES PARA APPS É LEGAL
dias atrás recebi, primeiro uma ligação, e após correspondência e bilhete entregue a pais de alunos que frequentam o educandário Cantinho Feliz, do município 

de maravilha. No bilhete que foi entregue aos pais, este versava sobre uma contribuição espontânea de 10 ou 20 reais, dependendo do turno que a criança frequen-
tava. a que frequentasse meio dia, pagaria espontaneamente 10 reais. a que ficasse o dia inteiro no educandário, pagaria o importe de 20 reais. até aí tudo bem, tudo 
certo. Contudo, a reclamação do leitor dizia respeito justamente a forma como era feita a cobrança, e que no entender deste pai, era feito de uma forma um tanto 
coercitiva. dizia inclusive a correspondência que havia questionamento do tipo “você gosta que seu filho seja bem tratado, bem cuidado na escola”, como um dos 
motivos a requerer pronto pagamento por parte dos pais. de imediato, comentei e já obtive contato da Secretaria de educação e da própria administração da pre-
feita, rosimar maldaner, reconhecidamente uma pessoa de extrema preocupação com a educação em seu município. Nos pontos que foram enaltecidos através da 
administração, a imensa preocupação em fornecer uma educação de qualidade em maravilha. 
Inclusive, adquirindo produtos para a alimentação escolar para crianças com necessidades 
especiais (por exemplo, intolerância ao glúten), o que acarreta despesa maior para a adminis-
tração, mas que é sim suportada para propiciar também uma nutrição de qualidade na escola. 
Pois bem, caros leitores: voltemos ao caso da contribuição espontânea. Como já escrevi, não 
há nada que impeça de que os pais possam contribuir, e propositalmente, deixei para escrever 
neste ponto que a contribuição é para a aPP da escola. assim, houve uma pequena falha no 
bilhete que foi entregue, já que este não mencionava a aPP como beneficiária desta destinação 
financeira mensal. Só isso. Fora este ponto, tudo nos conformes, e tal medida pode ser adotada 
em colégios da rede municipal, estadual, e até em colégios particulares. ajuda para a aPP não 
é mensalidade, não se confunde com mensalidade, e via de regra, é contribuição espontânea. 
mas então, o que dizer do caso reclamado em maravilha? Bem, como já escrevi, é difícil apurar o 
que houve, pois sempre há dois lados. o dos pais, e o lado dos professores e direção do educan-
dário, onde naturalmente as informações são antagônicas. deixo, e novamente digo, de apurar 
fatos. apenas deixo como recado final que deve haver bom entendimento entre pais e profes-
sores, inclusive quanto à cobrança deste tipo de valores, já que o que pode parecer pouco para 
alguns, pode representar um valor importante no fim do mês para outros. No caso do pai que 
me fez a reclamação, como ele tem duas crianças em turno integral, pagando os 20 de cada uma 
já seriam 40 reais, o que segundo me disse, pesa no orçamento do mês. É de se compreender. 
então, que fique este alerta, após estas informações que trago, para como se devem proceder 
estas situações. É legal a cobrança, mas devem ser rigorosamente espontâneas as contribuições. 

OPERADORA DE TELEFONIA CLARO RESPONDE
dias atrás fiz comentários acerca da péssima qualidade do serviço telefônico móvel da operadora Claro. Ligações que 

ficavam mudas, ruídos que impediam conversação, e por aí vai. Isso percebi principalmente ao conversar com a asses-
sora de imprensa da prefeitura de maravilha, quando me esclareciam acerca da cobrança para as aPPs, que me reportei 
anteriormente. Tivemos que desligar e ligar de novo pelo menos cinco vezes. recebi resposta da operadora, e repasso 
aos caros leitores: “A Claro esclarece que, devido a uma instabilidade em sua rede ocorrida no município de Mara-
vilha, alguns clientes da região podem ter enfrentado dificuldades para efetuar e receber chamadas. A falha já foi 
normalizada. A operadora ressalta que todos os seus esforços foram imediatamente empenhados para solucionar 
a ocorrência o mais breve possível. A empresa vem realizando fortes investimentos na cidade e, para o próximo mês 
(abril), está prevista a instalação de uma nova antena (ERB) 3G, que ampliará a cobertura e atenderá à crescente 
demanda pelos serviços da operadora. De 2012 a 2014, a Claro investiu R$ 6,3 bilhões em infraestrutura no país, 
para garantir a qualidade dos serviços prestados e proporcionar a melhor experiência aos seus mais de 71 milhões 
de clientes”. espero sinceramente que o problema se resolva. Caso continuem ocorrendo tais problemas, novamente 
iremos nos manifestar. Pelo menos tivemos resposta e preocupação da operadora, o que pra mim já é de grande valia. 

NO FUNDO DA TRISTEZA, ENCONTRA-SE 
O SANTUÁRIO DA ALMA

Não se afogue em sua própria tristeza. os valiosos diamantes estão 
ocultos nas camadas profundas da crosta terrestre, as preciosas pérolas 
estão escondidas dentro das ostras, nas profundezas do mar. Não deixe 
de descobrir tesouros preciosos, atendo-se às rochas ou às ostras que os 
envolvem. Se você se encontra em dificuldade, considere essa situação 
como “trabalho de escavação da mina” que o levará à descoberta de um 
“tesouro resplandecente”.

Livro: Mensagens de Luz

Reuniões da Seicho-NO-IE
Terças-feiras, às 20h 

quintas-feiras, às 15h
Encontro da Mulher feliz

Na Associação Lo-
cal de Maravilha/SC

Rua 27 de Julho, 2081



 -  MARAVILHA  -  S C, 21  de março de 2015

Geral
a/08

ROTARy MARAVILHA

Jantar foi uma parceria com o Lar de Convivência. Lucros serão destinados aos 
projetos sociais do rotary

3º Jantar das massas é sucesso 

o 3º Jantar das massas, or-
ganizado pelo rotary Clube de 
maravilha, foi realizado na noite 
do sábado (14), no Lar de Convi-
vência. o cardápio foi à base de 
massas e vários tipos de molhos, 
além de carnes e saladas.

de acordo com a associação 
de rotarianos de maravilha, o 
Jantar das massas foi realizado 
em parceria com o com grupo 
de idosos do Lar de Convivên-
cia e foram servidas cerca de 480 
jantas.

os lucros serão revertidos nos 
projetos do rotary durante este 
ano, mas com destaque ao quarto 
da maternidade do Sistema Úni-
co de Saúde (SUS) do Hospital 
São José, onde foram realizadas 
melhorias. Conforme o presiden-
te do rotary Clube, ademar au-
gustin, serão trocados os lençóis 
e doado um cobertor infantil aos 
recém-nascidos.

o rotary também trabalha no 
projeto em nível Internacional, 
sendo patrocinador do end Polio 
Now, pelo fim da poliomielite. de 
acordo com o presidente, neste 

ano novamente será realizado o 
Projeto Profissional destaque, no 
qual já foram homenageadas as 
profissões de gari, coletor de lixo, 
sapateiro e alfaiate.

augustin agradece a presiden-
te do Lar de Convivência, eneci 
Gruber, a diretoria, associados e 
a população em geral, que sem-
pre é prestativa nas ações da en-

tidade. “aos rotarianos, agradeço 
pelo empenho de todos, e como 
diz nosso lema deste ano rotário: 
‘Faça o rotary Brilhar’”, enaltece o 
presidente.

Integrantes do Rotary organizaram o evento Cerca de 480 jantas foram servidas 

Fotos: Ana Paula Sehnem/WH Comunicações
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 
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assembleia festiva de posse e distintivação contou com a 
presença de lideranças leonísticas e leoísticas, membros 
do clube e convidados  

Nove membros são 
empossados no Clube de 
Lions maravilha 

CLUBE DE SERVIÇO 

ISABEL MüLLER

Na noite de quarta-feira (18) 
o Clube de Lions maravilha re-
alizou a cerimônia de posse de 
nove novos associados, na sede 
da entidade. estiveram presen-
tes lideranças leonísticas e leoís-
ticas, membros do clube e con-
vidados.

o ato foi conduzido pelo pre-
sidente, adair Canci, que desta-
cou ser este um dos momentos 
mais importantes para o clube, a 
comunidade, o distrito Ld-8 e o 
Lions Internacional. “esta é uma 
oportunidade que é oferecida 
pelo Lions aos novos associados 
para se juntar aos demais e de-
senvolver suas habilidades, con-
quistar novas amizades e reali-
zar o trabalho voluntário e com 
isso contribuindo para uma me-
lhor qualidade de vida da nossa 
comunidade”, frisou. 

Na oportunidade, os padri-
nhos dos empossados realiza-
ram a apresentação de cada 
novo membro, sendo: Claudio 
dall agnol e Nelsi elisabethe 
Willinghoefer; João Ireno e Libra 
Salete moraes; douglas Fernan-
do dornelles e andréia Segalin; 
João Paulo Tesseroli e maristela 
Genesini Siqueira; e rejane ma-
ria Sbruzzi.

No ato foi realizada a leitura 
dos propósitos do Lions Inter-
nacional, do Código de Ética do 
Leão e os novos membros firma-

ram o compromisso de posse do 
Leão junto aos demais integran-
tes da instituição. a assembleia 

festiva foi encerrada com assun-
tos gerais e após foi servido jan-
tar de confraternização.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Membros do clube e convidados prestigiaram a assembleia festiva 
de posse

Quatro homens e cinco mulheres tomaram posse

Novos membros receberam distintivação dos seus padrinhos

Vida ou vidinha?
 Lendo uma frase de almanaque, dessas frases de preencher can-

to de página, veio-me à lembrança uma obrigação/necessidade que 
todos, incondicionalmente todos, temos que ter.

a frase, essa de canto de página, dizia mais ou menos assim: - 
“os everests de cada pessoa não estão todos na mesma altura. os 
topos de cada um variam de altura nos diferentes momentos de suas 
vidas”. Não há como discordar. Trocando a palavra everest, a mon-
tanha mais alta do mundo, pode-se dizer, em seu lugar, sonhos. e 
era aqui onde queria chegar. Toda pessoa, toda, incondicionalmente 
toda, tem que ter um sonho na vida.

- ah, Prates, mas não sou mais criança, sou um velho, uma velha, 
com o que posso ainda sonhar? Nem de longe pense essa frase ou, 
pior que tudo, a diga em voz alta perto de alguém. É fim de linha na 
vida, é aposentadoria existencial, é pré-morte dizer-se sem sonhos. 
o “everest” da pessoa pode ter a altura de poucos centímetros, mas 
há de ser um sonho, uma “montanha” a ser escalada, um sonho a ser 
realizado e vivido pela pessoa, de outro modo, é vida vazia.

Converso muito com jovens de todos os tipos, escolaridade e 
“tendências” profissionais. Não me lembro de ter visto no olho de 
um único deles o brilho de um sonho, de um everest a ser conquista-
do.  Nem de longe. encontro jovens que reviram os olhos, que dizem 
querer isso, aquilo, mas nada que os incendeiem por dentro.

No jornalismo desisti. Faz muitos anos, nem me lembro de um 
caso, de ter ouvido um jovem dizer que quer ocupar – e vai ocupar – o 
lugar do William Bonner, ou uma guria dizer que a Fátima Bernardes 
que a espere, ela vai chegar lá e ocupar posição igual, igual não, me-
lhor, a Fátima que a espere. Qual nada! Gentinha pífia, sem sonhos, 
sem everests, sem nada. e isso sem falar nos bananas que estão a 
procura de aprovação num concurso público, o que nunca pode ser 
um sonho mas um pesadelo, quando não vadiagem. e os pais ficam 
quietos, não dizem nada. Pais?

Sem um everest que nos esfole os joelhos e cotovelos, que valha 
a pena gemer e suar por ele, nada feito, a vida será apenas uma vidi-
nha. Na idade que for.

DIFERENÇAS
São tantos e tantos os que andam por aí gemendo a pobreza e não 

se dando conta que podem ficar muito “ricos”, da melhor das rique-
zas... Se um sujeito disser, por exemplo, que gostaria de ser diferente 
da maioria, de poder usar produtos caros, de grife, ter e exibir posses, 
é um pateta se não se deu conta até hoje de que ele pode ser e ter 
muito mais que essas tolices das exibições externas. Como? Inves-
tindo na mente, na cabeça, onde se acumula a verdadeira e perene 
riqueza da vida, a que faz diferença e produz admirações, invejas e 
ódios. enriquecer a cabeça pode ser feito em casa, num canto, senta-
da a pessoa no chão e um livro na mão. Se duvidares, tentes e depois 
me mandes dizer do resulta.

SORTE 
Sabes quem é que tem muita sorte na vida? Toda pessoa de quem 

não gostamos, que tem capacidade, faz sucesso e nos provoca inve-
jas. o que ela tem é apenas sorte, dizemos. Já se fôssemos nós, não 
seria sorte mas competência pura... 

fALTA DIZER
os romanos antigos diziam que não devemos esperar ter sede 

para começar a cavar o nosso poço. Vale para os guris e gurias, não 
esperar pela maturidade/velhice para começar a poupança. Poupar 
desde cedo faz bem fofo o travesseiro do futuro.
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ranking das cinco empresas com mais reclamações 
também foi divulgado pelo Procon do município, sendo 
que a telefonia móvel aparece com destaque 

Procon de maravilha prestou 
2.063 atendimentos em 2014

DIA DO CONSUMIDOR 

Para lembrar o dia do Consu-
midor, celebrado domingo (15), o 
Programa de Proteção e defesa do 
Consumidor (Procon) de maravilha 
divulgou balanço das atividades re-
alizadas em 2014. 

a unidade do município, que 
fica situada junto à Casa da Cidada-
nia, é composta por dois funcioná-
rios que atendem período integral, 
Kathiucya Lara Immig e marcelo 
Furtado. Possui também o Conse-
lho municipal de defesa do Con-
sumidor, composto pelo Procon 
municipal, um representante da 
Secretaria de educação; um da Vi-
gilância Sanitária; um da Secretaria 
da agricultura; três de associações 

comunitárias, entidades não gover-
namentais, conselhos representati-
vos de classes profissionais ou sindi-
catos; um da ordem dos advogados 
do Brasil (oaB); e um representan-
te da associação empresarial. São 
realizadas reuniões regularmente 
para debate referente a questões 
consumeristas.

Conforme Furtado, em 2014 
foram realizados 2.063 atendimen-
tos pelo Procon, sendo o mês de 
dezembro com o maior número de 
atendimentos, 234, e o mês de mar-
ço o menor, com 124.

ele explica que desse total de 
atendimentos, 72 casos não foram 
solucionados de imediato, gerando 

notificação da Carta de Informações 
Preliminares (CIP) para fornecedor 
e fabricantes. após abertura de CIP, 
seis casos tornaram-se reclamação, 
quando foi aberto processo admi-
nistrativo contra empresas reclama-
das, tendo prazo de dez dias úteis 
para impugnar, podendo vir a sofrer 
sanções, como multa.

o Procon de maravilha tam-
bém divulgou o ranking das cinco 
empresas com mais reclamações 
de 2014. Cinco empresas mais 
acionadas pelos consumidores de 
maravilha, totalizam 55,66% de to-
dos os atendimentos realizados no 
ano 2014. a telefonia móvel apare-
ce com destaque no ranking.

BRASIL TELECOM S.A – OI 575 atendimentos –  27,59 % 

CLARO S.A 197 atendimentos – 9,45 % 

TIM CELULAR S.A 183 atendimentos – 8,78 % 

TELEFÔNICA BRASIL S.A – VIVO 136 atendimentos – 6,53 % 

EMPRESA BRASILEIRA DE 
TELECOMUNICAÇÕES – EMBRATEL 

69 atendimentos – 3,31 % 

 

o valor pago pelos brasileiros 
em impostos federais, estaduais e 
municipais neste ano alcançou r$ 
400 bilhões, por volta das 13h45 da 
segunda-feira (16), conforme o Im-
postômetro da associação Comer-
cial de São Paulo (aCSP).

“No ano passado o valor de r$ 
400 bilhões do Impostômetro foi 
registrado no dia 24 de março, mos-
trando que houve aumento da arre-
cadação. e esse aumento é resulta-
do da elevação de preços e do fim 
de isenções fiscais”, afirma rogério 
amato, presidente da aCSP. 

Pelo portal www.impostometro.
com.br é possível descobrir o que 
dá para os governos fazerem com 
todo o dinheiro arrecadado. Por 

exemplo, até esta quarta-feira (18) 
o governo poderia construir mais 
de 11.647.100 casas populares de 
40 m²; fornecer cestas básicas para 
a população brasileira durante sete 
meses; e pagar mais de 563 milhões 
de salário mínimos.

Ano passado
em 2014 o Impostômetro alcan-

çou r$ 1,8 trilhão e bateu novo re-
corde. a soma representou recorde 
em relação ao volume de impostos 
pagos pelos brasileiros em 2013, 
que ficou em cerca de r$ 1,7 trilhão. 
“Com o montante arrecadado em 
2014 é possível comprar 2 bilhões 
de celulares ou mais de 22,5 milhões 
de casas”, informa a associação.

Impostômetro

Oportunidade

Brasileiros já pagaram R$ 400 
bilhões em impostos neste ano

Santa Catarina é o Estado 
que mais gera empregos

de acordo com dados do Cadas-
tro Geral de empregados e desem-
pregados (Caged/mTe) analisados 
pelo setor de Informação do merca-
do de Trabalho da Secretaria de es-
tado da assistência Social, Trabalho 
e Habitação (SST), foram gerados, 
em fevereiro, 12.108 empregos com 
carteira assinada em Santa Catari-
na. esse saldo representa a diferen-
ça entre 119.862 admissões contra 
107.754 desligamentos. o resultado 
indica que Santa Catarina foi o es-
tado que mais gerou empregos em 

fevereiro.
a criação dos novos postos de 

trabalho no mês passado represen-
ta um crescimento de 0,59% no nú-
mero total de empregos formais em 
SC. No Brasil, houve o fechamento 
de 2.415 vagas, a variação sobre o 
estoque de empregos foi de -0,01%.

dentre os setores econômicos 
que mais contribuíram para o re-
sultado de fevereiro se destacam a 
indústria de transformação (9.175 
vagas) e a administração pública 
(3.417 vagas).

Divulgação

Ajuste fiscal

Governo deve ceder a empresários 
e atenuar medidas 

o governo deve ceder aos ape-
los de empresários e sindicalistas 
para que algumas medidas que 
compõem o ajuste fiscal sejam 
abrandadas. a equipe econômi-
ca da presidente, dilma rousseff, 
trabalha com mudanças pontuais 
nas propostas, mas não quer abrir 
mão dos objetivos de restringir o 
acesso a benefícios, como o segu-
ro-desemprego e as pensões por 
morte, e de elevar a tributação so-
bre o faturamento das empresas 
antes beneficiadas com a desone-
ração da folha de pagamentos. 

Uma das ideias é que o pro-
jeto de lei que será enviado pelo 
governo ao Congresso em substi-
tuição à medida provisória conte 
com uma elevação gradual da alí-
quota da contribuição previden-
ciária que incide no faturamento 
das empresas dos 56 setores be-
neficiados pela desoneração da 
folha de salários. o ministro da 
Fazenda, Joaquim Levy, confir-
mou que o projeto terá mudanças 

em relação ao desejado inicial-
mente. “ainda não definimos exa-
tamente o contorno, mas o proje-
to deve atender às necessidades 
de financiamento da Previdência, 
ao mesmo tempo em que respon-
da a algumas preocupações do se-
tor privado”.

Inicialmente, o governo tinha 
como objetivo uma alta só nes-
sas alíquotas, que entrariam em 
vigor em junho. as empresas que 

contam com uma alíquota de 1% 
sobre o faturamento teriam o im-
posto elevado a 2,5% e os setores 
que recolhem uma alíquota de 2% 
à Previdência passariam a pagar 
4,5%.

a proposta em estudo consis-
te em criar uma espécie de tabela 
de ajuste gradual, com aumentos 
da tributação ocorrendo aos pou-
cos, até chegar aos “novos tetos” 
de 2,5% e 4,5%. Com um aumento 
mais suave dos impostos, as em-
presas teriam um planejamento 
tributário mais adequado para 
este ano e também para 2016. ao 
mesmo tempo, a pequena eleva-
ção de tributos, pouco a pouco, 
melhoraria a arrecadação tribu-
tária.

embora ainda não tenha uma 
decisão tomada por Levy, a ex-
pectativa na equipe econômica 
é que o projeto de lei seja mais 
“palatável” aos empresários e aos 
parlamentares. a proposta será 
enviada nos próximos dias.

Divulgação
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eConoMia e neGÓCioS por Raquel Basso Hübner

Qualquer que seja sua estratégia, 
qualquer quer seja seu negócio, 
comece de trás para frente. 
Comece pelo consumidor

Ram Charan

Para o educador financeiro adriano Severo, o ideal é guardar em casa 
apenas um valor para emergências. ele explica para o diário Catarinense 

que o dinheiro que não é investido vai se desvalorizando, em razão da 
inflação, que eleva o preço dos produtos. Por isso, aconselha procurar 

um fundo de investimento ou uma poupança em um banco. 

VEjA A LISTA DAS DEZ EMPRESAS COM MAIS RECLAMAÇõES:

1 - BANCO ITAú BMG CONSIGNADO

2 - BANCO BMG S/A

3 - BANCO BGN S/A

4 - BANCO PANAMERICANO S/A

5 - PAGSEGURO INTERNET LTDA.

6 - BANCO BRADESCO S/A

7 - BV FINANCEIRA S/A CRéDITO FINANCIAMENTO E INVESTIMENTO

8 - BANCO BRADESCO FINANCIAMENTOS S/A

9 - BRASIL TELECOM S/A

10 - ESTÁCIO PARTICIPAÇõES S/A

Veja lista das empresas com mais 
reclamações no Procon em SC

o Programa de Proteção e defesa do Consumidor (Procon) de Santa Catarina divulgou nesta se-
mana a lista das empresas com maior número de reclamações em 2014. os dados foram coletados 
por meio do Sistema estadual de defesa do Consumidor de Santa Catarina, composto de 88 procons 
municipais. “a divulgação da lista das empresas, ao mesmo tempo em que cumpre expressa dis-
posição do Código de defesa do Consumidor (CdC), no seu artigo 44, reforça a cultura da prevenção 
e permite a promoção de políticas públicas para a defesa do consumidor”, afirmou a diretora do Pro-
con estadual, elizabete Fernandes, para o G1.

EMPRESÁRIOS 
DO EXTREMO-
OESTE DISCUTEM 
MOMENTO POLíTICO E 
ECONôMICO ATUAL

a Federação das associações 
empresariais de Santa Catarina 
(Facisc) reuniu nesta sexta-feira 
(20) seu presidente, ernesto reck, 
bem como presidentes e diretores 
de 14 associações empresariais do 
oeste catarinense. a associação 
empresarial de Santa Helena e 
Tunápolis (aest) foi a entidade 
anfitriã do evento, que foi realizado 
no auditório da empresa esel, na 
cidade de Santa Helena. o objetivo 
do encontro foi conversar, trocar 
ideias e nortear ações mediante 
o atual momento político pelo 
qual o país está passando. 

TECNOLOGIA PODE 
TRANSMITIR ENERGIA 
SOLAR DO ESPAÇO 
PARA A TERRA

Cientistas japoneses conseguiram 
transmitir energia elétrica pelo ar. 
Conforme publicação da eXame.
com, os pesquisadores usaram 
micro-ondas para transmitir 1,8 kW 
de energia elétrica até um receptor 
que estava a 55 metros de distância. 
apesar de a distância ser pequena, 
a tecnologia pode ser o embrião da 
exploração da energia solar disponível 
no espaço para o uso na Terra. 
“essa foi a primeira vez que alguém 
conseguiu enviar a um pequeno 
aparelho quase 2 kW de energia 
elétrica por meio de micro-ondas”, 
afirmou um porta-voz da agência 
Japonesa de exploração aeroespacial 
(Jaxa). a geração de energia solar 
no espaço é muito mais eficiente do 
que aquela feita no planeta Terra, já 
que ela pode ser realizada a qualquer 
momento, independentemente de 
horário ou clima. a ideia da Jaxa é 
criar satélites capazes de transmitir a 
energia solar, equipados com painéis 
de armazenamento e antenas, e 
colocá-los a uma altura de 36 mil 
quilômetros da Terra. a agência 
japonesa estima que apenas na 
década de 2040 isso possa acontecer. 
a ideia de gerar energia solar no 
espaço e transmiti-la para a Terra 
não é recente. a Nasa pesquisa a 
tecnologia desde a década de 1960 
e o Japão mantém desde 2009 um 
programa específico sobre o tema. 

GOVERNO CRIA FAIXA 
INTERMEDIÁRIA PARA O 

MINHA CASA MINHA VIDA

Conforme divulgado na Globo, o 
governo aposta em um novo modelo 

para a terceira fase do programa 
minha Casa minha Vida (mCmV), a 

ser anunciado nas próximas semanas, 
com a criação de uma faixa de renda 

intermediária entre as duas já existentes. 
a novidade visa diminuir a diferença 

entre o valor das prestações de uma 
faixa e outra. Hoje, na primeira faixa 

do minha Casa minha Vida, de até r$ 
1.600, o beneficiário paga prestações 
de r$ 80. Na segunda, entre r$ 1.600 

e r$ 3.275, a parcela mensal sobe 
para r$ 400. e a distância entre uma 

e outra pode levar à inadimplência, já 
que um mutuário que receba r$ 1.610, 

por exemplo, já paga uma prestação 
de r$ 400. a criação dessa nova 

classe, chamada por ora de “faixa 1 
FGTS”, foi um pleito das construtoras 

junto ao governo federal e deverá, 
portanto, incorporar mais subsídios do 
orçamento Geral da União. o governo 

ainda não informou a data exata do 
início desta nova fase do programa. 

INFLAÇÃO SOBE PARA 
7,93% EM 2015 NA 

PREVISÃO DA FOCUS

depois de o Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor amplo (IPCa) de 

janeiro ter ficado bastante alto e o 
de fevereiro acima das expectativas, 

analistas do mercado financeiro tiveram 
de rever suas projeções para a inflação. 

Houve mudanças para pior em quase 
todos os indicadores no relatório 

de mercado Focus, divulgado pelo 
Banco Central, nesta segunda-feira. 

a mediana das previsões para o IPCa 
de 2015 passou de uma alta de 7,77% 

para 7,93%. Há um mês, a mediana das 
estimativas para o indicador estava 
em 7,27%. esta é a décima primeira 
semana consecutiva em que há alta 

das previsões para o IPCa deste ano.

PETROBRAS SERÁ EXCLUíDA 
DO íNDICE DOW jONES 

DE SUSTENTABILIDADE

a Petrobras será excluída do dow Jones 
Sustainability Index World (dJSI World) 

a partir de 23 de março por causa das 
denúncias de corrupção investigadas 
pela operação Lava Jato. a estatal foi 

comunicada da decisão do Comitê do 
Índice dow Jones de Sustentabilidade 

e repassou a informação a investidores 
em nota divulgada nesta segunda-feira.

REAL é A MOEDA QUE MAIS PERDEU VALOR
a valorização do dólar tem sido 

registrada em todo o mundo, por causa da 
percepção de que o Federal reserve (Fed, o 
banco central americano) está próximo de 
iniciar seu processo de elevação de juros. 
Porém, no Brasil, tem sido amplificada pelas 
preocupações com o cenário local e também 
pela ausência do Banco Central nos negócios. 
o cenário fez o real sair da 23ª posição de 

maiores perdas ante o dólar no fim de janeiro 
para a liderança do ranking neste mês. Nem 
os conflitos armados na Nigéria, com os 
terroristas do Boko Haram dominando parte 
do país, fizeram a naira (moeda local) perder 
tanto valor quanto o real. Nem a guerra entre 
a rússia e a Ucrânia, com o acréscimo da 
derrocada dos preços do petróleo neste ano, 
fizeram o rublo russo desvalorizar tanto.
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Dirigida por Silvio Zanin, a 
Informar/Unopar está em 
Maravilha há 23 anos e hoje oferece 
cursos de graduação, pós-graduação 
e extensão, entre outros

Escola tem como valores a 
educação de qualidade, bom 
atendimento, ética e parcerias 

INFORMAR/UNOPAR

BACHARELADO
administração, Ciências Contábeis, Ciências econômicas (econo-

mia), engenharia da Computação, engenharia da Produção e Serviço 
Social. 

LICENCIATuRA
Pedagogia, artes Visuais, História, Letras, matemática, Geografia, 

Ciências Biológicas, educação Física e Sociologia. 

SuPERIOR TÉCNICO 
Tecnologia em análise e desenvolvimento de Sistemas, Segurança 

no Trabalho, Gestão Hospitalar, Gestão de recursos Humanos, Proces-
sos Gerenciais, estética e Imagem Pessoal, Gestão ambiental, Gestão 
Financeira, Logística, Gestão Pública e marketing.

PóS-GRADuAçÃO
Especialização: agronegócio; Gestão, Licenciamento e auditoria 

ambiental; direito do Trabalho; direito Previdenciário; Gestão Social 
- Políticas Públicas, redes e defesa de direitos; Tecnologias para apli-
cações Web; Consultoria empresarial; Contabilidade e Controladoria; 
Contabilidade, Perícia e auditoria; Gestão, Planejamento e organiza-
ção de eventos; recursos Humanos: rotinas e Cálculos Trabalhistas; 
africanidades e Cultura afro-Brasileira; docência do ensino Superior; 
educação a distância; educação com Ênfase no ensino Fundamental 
II e médio; educação de Jovens e adultos; educação especial Inclusi-
va; educação Infantil; Gestão e organização da escola; Libras e edu-
cação para Surdos; metodologias do ensino da Língua Portuguesa 
e Literatura na educação Básica; metodologia para os anos Iniciais 
do ensino Fundamental-oficinas Pedagógicas; Neuroaprendizagem; 
Psicopedagogia Institucional; educação Física na escola; Treinamen-
to esportivo; Treinamento Personalizado; administração Hospitalar; 
enfermagem do Trabalho; Saúde Pública; estética Facial e Corporal; e 
Terapias alternativas aplicadas à estética. 

MBA: Gestão ambiental, empreendedorismo para micro e Peque-
nas empresas, Gestão de Pessoas, Gestão de Produção de Bens e Servi-
ços, Gestão de Projetos, Gestão estratégica, Gestão Financeira, Gestão 
Pública, Liderança e Coaching para Gestão de Pessoas, Logística e Ca-
deia de Suprimentos, marketing, Planejamento Tributário e executivo 
em Negócios.

ILAINE ROHDEN
 

Há 23 anos a Informar edu-
cação, entretenimento e 
eventos Ltda. está atuando 

em maravilha e prima pela qualida-
de de ensino. dirigida pelo diretor/
proprietário Silvio José Zanin, ini-
cialmente chamava-se Informar In-
formática, pois atuava como desen-
volvedora de software, na avenida 
Sete de Setembro, em maravilha.          

Conforme lembra Zanin, em se-
guida foi agregada a venda de com-
putadores, suprimentos, acessórios 
e escola de informática. “em maio 
de 1998 foi aberta filial em Pinhalzi-
nho, atuando como escola de infor-
mática”, conta.

No ano 2000 a Informar Infor-
mática firmou contrato de franquia 
com o Grupo CdI de Londrina (Pr) 
para oferecer cursos de informática 
com estes padrões. em agosto de 
2002, quando o grupo CdI firmou 
parceria com a Universidade Norte 
do Paraná (Unopar) a fim de ofertar 
cursos de graduação, pós-graduação 

e extensão, entre outros, por meio 
do ensino presencial conectado, a 
Informar passou a ser também um 
polo de apoio presencial da univer-
sidade.

Zanin destaca que em julho de 
2003 a Informar - CdI/Unopar de 
maravilha mudou-se para a avenida 
araucária e em 2007 para a rua Irmã 
maria Borja, anexo ao antigo Semi-
nário, onde permanece instalada até 
hoje. Por direcionar sua atividade no 
campo educacional, em 2008 a razão 
social mudou para Informar educa-
ção, entretenimento e eventos Ltda.

atualmente o polo da Unopar 
de maravilha oferece os cursos de 
licenciatura em Pedagogia, mate-
mática, História, Geografia, Letras 
e Ciências Biológicas. Já os cursos 
superiores são de Tecnologia em 
Processos Gerenciais, Gestão de re-
cursos Humanos, Gestão ambiental, 
em Logística, Gestão Pública, Segu-
rança no Trabalho, análise e desen-
volvimento de Sistemas, marketing, 
Gestão Hospitalar e em estética e 
Imagem Pessoal, além de bacharéis 
em administração, Ciências Contá-
beis e Serviço Social. oferece, tam-
bém, diversos cursos de pós-gradua-
ção no sistema web.

além dos cursos oferecidos em 
parceria com a Unopar, a Informar 
oferece também cursos de Informá-

tica Básica e avançada, montagem 
e manutenção de Computadores e 
redes, Secretariado, Web design, 
PHP, Criação Gráfica, Programa-
ção e delphi, oratória, rotinas Tra-
balhistas, matemática Financeira 
com a Calculadora HP12C, Vendas 
e atendimento e Normas da aBNT 
para trabalhos acadêmicos.

a Informar/Unopar atende nos 
turnos matutino, vespertino e notur-
no, e conta com 22 colaboradores, 
além do diretor, Zanin. “É por tudo 
isso que a escola Informar é referên-
cia no ensino profissional e superior 
na região do extremo-oeste de San-
ta Catarina”, frisa Zanin.

jornal O Líder - Qual é o objeti-
vo da Informar?

Silvio Zanin: exercer atividade 
educativa com cursos na área de 
informática, desenvolvimento hu-
mano e cursos técnicos, e na qua-
lidade de Polo de apoio Presencial 
da Unopar Virtual, propiciar a de-
mocratização da educação em nível 
de graduação e pós-graduação para 
a formação de pessoas com visão 
técnica, científica e humana, capaci-
tadas para atender as demandas do 
mercado e da sociedade.

No início, o objetivo foi atender 
a demanda regional de produtos e 
serviços de informática. Posterior-
mente, percebendo a dificuldade de 
deslocamento de alunos para cursa-
rem o nível superior em centros dis-
tantes, devido à falta de oferta des-
tes em instituições mais próximas, 
percebeu-se no ensino à distância 
a melhor maneira de atender as as-
pirações destes alunos em fazer sua 
graduação. 

jornal O Líder - Quais foram as 
principais inovações? 

Zanin: oferta de novos cursos, 
melhoramento da tecnologia de 
ambiente Virtual de aprendizagem 

(aVa), investimento em infraestru-
tura e equipamentos, além de inves-
timento na qualificação técnica no 
quadro de funcionários. 

jornal O Líder - Quantos alunos 
já passaram pela Informar desde o 
início? 

Zanin: Cinco mil alunos se for-

maram pela Informar/Unopar entre 
cursos técnicos, graduações e pós-
graduações.

jornal O Líder - Quais os planos?
Zanin: Construção da sede pró-

pria é o projeto mais importante que 
consta no planejamento estratégico 
da empresa.

Silvio Zanin, diretor da Informar/
Unopar 

Arquivo pessoal

Cleiton Ferrasso/WH Comunicações
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Dr. Geovani DelevattiMediCina e SaÚde

a 
maioria das pes-
soas com câncer 
de tireoide não 
têm sintomas. a 
causa exata do 
câncer de tireoi-

de não é conhecida, mas as 
pessoas com certos fatores de 
risco são mais vulneráveis que 
outras à doença. entenda e co-
nheça mais sobre o problema.

o QUe É o CâNCer de TI-
reoIde?

a glândula tireoide está lo-
calizada na parte da frente do 
pescoço, logo abaixo da larin-
ge (cordas vocais). ela produz 
hormônios que regulam o seu 
metabolismo, que é o proces-
so de como o seu corpo usa e 
armazena sua energia. o cân-
cer de tireoide ocorre quando 
tumores, também conhecidos 
como nódulos, crescem na ti-
reoide.

a maioria dos nódulos (cer-
ca de 90%) são benignos (não-
cancerosos), mas aqueles que 
são cancerosos podem espa-
lhar por todo o corpo e colocar 
a vida em risco.

Você sabia que...
a maioria das pessoas com 

câncer de tireoide não têm sin-
tomas.

o QUe CaUSa o CâNCer 
de TIreoIde e QUem eSTÁ 

em rISCo?
a causa exata do câncer de 

tireoide não é conhecida, mas 
as pessoas com certos fatores 
de risco são mais vulneráveis 
que outras à doença.

esses fatores de risco in-
cluem:

- Tratamentos com radiação 
para a cabeça, pescoço ou tó-
rax, especialmente na infância 
ou adolescência.

- História familiar de câncer 
de tireoide.

- Um grande nódulo ou em 
rápido crescimento.

- Idade superior a 40 anos.
Ter um fator de risco não 

significa que você terá câncer 
de tireoide e algumas pesso-
as que desenvolvem a doença 
não tem nenhum fator de risco. 
ainda assim, ter um nódulo de 
tireoide com qualquer um des-
ses fatores de risco requer ava-
liação.

Como É dIaGNoSTICa-
do o CâNCer de TIreoIde?

Normalmente, você pode 
encontrar um nódulo em si 
mesmo ou seu médico poderá 
encontrar um nódulo durante 
um exame de rotina. a maneira 
mais confiável de diagnosticar 
o câncer de tireoide é através 
da aspiração do nódulo com 
uma agulha fina. este procedi-
mento utiliza uma agulha fina 
que é inserida no nódulo para 

Entendendo o

retirar células ou fluidos do nó-
dulo que serão analisados ao 
microscópio. esse teste é muito 
preciso para identificar nódu-
los cancerosos ou “suspeitos” e 
muitas vezes pode identificar o 
tipo de câncer.

Como É TraTado o CâN-
Cer de TIreoIde?

o tratamento varia, depen-
dendo do tipo de câncer e se 
ele se espalhou. as opções de 
tratamento incluem:

Cirurgia. o cirurgião remo-
ve parte ou, mais comumente, 
toda sua glândula tireoide, e 
nódulos linfáticos anormais. 
alguns cirurgiões também re-
movem os linfonodos próxi-
mos, mesmo se eles não esti-
verem visivelmente anormais. 
após a cirurgia, você terá que 
tomar hormônio tireoidiano 
para o resto de sua vida para 
substituir os hormônios de ti-
reoide você não pode mais pro-
duzir.

Terapia com iodo radioa-
tivo. esse tratamento consiste 

em ingerir uma pequena quan-
tidade de iodo radioativo para 
destruir o tecido tireoidiano 
não removido pela cirurgia. o 
iodo radioativo também pode 
tratar o câncer de tireoide que 
se espalhou para os nódulos 
linfáticos e outras partes do 
corpo.

Radiação externa. Para eli-
minar as células cancerosas e 
diminuir os tumores, a radia-
ção é dirigida para os nódulos 
de uma fonte externa ao cor-
po. este tipo de tratamento é 
menos comum, mas algumas 
pessoas, especialmente aque-
las que têm câncer avançado e 
não podem fazer cirurgia, po-
dem beneficiar-se de radiação 
externa.

Quimioterapia. É o uso de 
drogas para eliminar as células 
cancerosas. a quimioterapia 
pode ser benéfica para pacien-
tes com tumor anaplásico, mas 
raramente é utilizada para tra-
tar as outras formas, exceto em 
estudos clínicos para doença 
avançada.

o que você deve fazer se 
achar que tem um nódulo de 
tireoide?

Se você acha que tem um 
nódulo de tireoide, consulte 
um endocrinologista (o espe-
cialista em condições relacio-
nadas aos hormônios) para 
diagnóstico e tratamento.

em seguida, siga o trata-
mento recomendado e acom-
panhe com o seu médico.

Perguntas a serem feitas 
ao seu médico

Que tipo de câncer de tireoi-
de que eu tenho?

Qual o tratamento que eu 
preciso?

Quais são os riscos e bene-
fícios de cada uma das minhas 
opções de tratamento?

o que mais eu posso fazer 
para me manter saudável?

devo ser acompanhado por 
um endocrinologista?

Fonte: Sociedade 
Brasileira de Endocrinologia 

e Metabolismo

câncer de tireoide
Divulgação
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era para ser um fim de semana nor-
mal, como qualquer outro. mas não foi. 
Quando cheguei na avenida Padre antô-
nio, no sábado (14), e entrei no prédio si-
nalizado, mal sabia que o meu conceito de 
vida estava prestes a mudar. Para sempre. 

o local era indescritível. Um cenário 
violeta, com luzes brancas e flores, mui-
tas flores, principalmente amarelas, uma 
das minhas cores preferidas. Contudo, 
o que mais me chamou a atenção não 
foi o cenário propriamente dito, mas a 
energia, a paz e o amor concentrados ali. 
além de mim, cerca de 90 pessoas esta-
vam naquela sala, alguns pela primeira 
vez – como eu, outros pela segunda ou 
terceira vez.

depois que todos tomaram seus 
acentos, um homem de estatura mediana 
e uma mulher jovial, vestidos com roupas 
brancas, deram-nos as boas-vindas. Um 
misto de paz e curiosidade tomou conta 

de mim, e por um momento, pensei que 
aquele homem era um ex-professor de 
faculdade, dada a semelhança entre am-
bos. Porém, sabia quem ele era: Bianor 
Paulo Giordani, e sua secretária, Flora 
Trevisan.

O que é o Reiki?
Bianor, além de tantos outros títulos, 

é mestre em reiki pelo Instituto de Saúde 
ampliada de aracaju (Se). Logo no iní-
cio do curso, ele explicou o que é o reiki. 
“É o ato de impor as mãos sobre o corpo 
humano para transmitir bem-estar e ali-
viar a dor, é tão antigo quanto o instinto. 
o reiki é um método milenar de terapia, 
que promove o equilíbrio completo da 
energia, permitindo a ativação da capaci-
dade de autocura”, explica.

Você pode estar se perguntando: 
“Será que isso funciona?”. e, eu lhe res-
pondo, sem titubear, que funciona. Lo-

gicamente que cada pessoa precisa ter 
dentro de si duas qualidades básicas: a fé 
e o amor incondicional, assim como afir-
ma o mestre Bianor. “o amor é a melhor 
terapia. Quem ama não adoece, e quem 
perdoa com amor, cura a doença já exis-
tente”.

o reiki tem cinco princípios básicos: 
1- só por hoje não se irrite, 2- só por hoje 
não se preocupe, 3- hoje e sempre, serei 
grato a todas as coisas que recebo, 4- hoje 
e sempre, farei o meu trabalho honesta-
mente, 5- hoje e sempre, terei amor e res-
peito para com todos os seres vivos.

e foi aí que começaram as indaga-
ções. Será que amamos mesmo, a todos, 
incondicionalmente? Por que então exis-
tem guerras? Por que as pessoas não têm 
mais paciência umas com as outras? Por 
que a fauna e a flora estão sendo destruí-
das? Será que é o cérebro que pensa e o 
coração que ama?

COMO O REIkI PODE SER APLICADO?

o reiki pode ser aplicado em qualquer local e a 
qualquer hora. o tempo de cada posição é de cin-
co minutos, sendo que o tratamento completo de-

mora uma hora – para as doze posições básicas. 
essas posições são orientadas pelo mestre Bianor. 

“existem pequenas variações de mestre para mestre. 
Você também poderá passar a energia através dos pés, do 
olhar, em duas pessoas ao mesmo tempo, colocando uma 

mão em cada”, explica. Vale ressaltar que é importante 
que os adeptos participem de cursos específicos de reiki 
para aprender a aplicar os ensinamentos. em maravilha, 

um próximo curso será realizado no mês de outubro. 
durante o curso, que ocorreu das 8h às 21h do sábado 

e das 8h às 14h30 do domingo (15), por várias vezes 
me flagrei do quanto é difícil amar incondicionalmen-

te. É talvez por isso que o mundo está assim. Guerras, 
chacinas, violência de todos os tipos, roubos, sequestros 

e tantas outras coisas que nem vale a pena mencionar. 

as pessoas se esqueceram que vieram de deus e que vão 
voltar para lá algum dia, pela dor ou pelo sofrimento. elas 

não têm tempo para amar, para cuidar um do outro. 
então, qual seria a saída? Quem sabe começar a ob-

servar as pequenas coisas criadas por deus neste mundo. 
Quantas pessoas que morrem sem ter observado a beleza 

de uma gota de orvalho na grama, o canto dos pássaros, 
o cheiro das mais variadas flores, sem ter falado com um 
cão ou até mesmo com uma árvore, para dizer o quanto 

são importantes para a Terra? Quantas pessoas morreram 
sem agradecer pelo pão de cada dia, pela água da torneira, 

pela família, pelos amigos, pelo trabalho e por tantas ou-
tras coisas que muitas vezes não se dá o valor necessário?

Vamos começar a amar incondicionalmente? 
da mesma maneira que a música do Legião Urba-
na fez ecoar pelo planeta a letra “É preciso amar as 

pessoas como se não houvesse amanhã, porque 
se você parar pra pensar, na verdade não há”.

Colaboração: Cleusa Regner

Saiba quais são os princípios desta arte milenar

REIkI

Fotos: Divulgação
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docentes estaduais estão em estado de greve desde o dia 11 de março. Uma nova assembleia 
está marcada para terça-feira (24), até o prazo que a categoria espera uma resposta do governo

Assembleia estadual em Florianópolis, no último dia 11

Gabriel Rosa / Agência RBS

ISABEL MüLLER

os professores da rede estadual de 
ensino estão em estado de greve des-
de o dia 11 de março, com calendário 
de mobilização. em assembleia, a vo-
tação da maioria foi para a realização 
de uma nova assembleia estadual no 
próximo dia 24, até o prazo que a cate-
goria espera uma resposta do governo.

os professores são contrários à 
medida Provisória 198, que fixa a re-
muneração básica do professor ad-
mitido em caráter temporário (aCT) 
e encaminhada pelo governador, rai-
mundo Colombo (PSd), em fevereiro, 
para a Comissão de Conselho e Justiça 
da assembleia Legislativa. 

Conforme a coordenadora regio-
nal do Sinte-SC, marlise König, a clas-
se quer um plano de carreira globali-
zado, onde todos os cargos tenham 
os mesmos direitos. Já a proposta do 
governo é diferenciar cada vez mais 
os aCTs, efetivos, aposentados, aes, 
aTPs e especialistas.  “No dia 10 de 
fevereiro o governo encaminhou uma 
medida provisória para o Conselho de 
Comissão e Justiça, onde desvincula o 
aCT e tira todos os direitos”, enfatiza.

Com isso, o aCT passa a ter o ven-
cimento, a hora atividade e o incentivo 
de produtividade para quem está em 
sala de aula, mas não é muito além do 
piso nacional. “Comparando o que 
ganhava ano passado, hoje vai estar 
ganhando praticamente o mesmo 
salário. Com a incorporação dos 25% 
da regência de classe, o professor não 
terá o aumento dos 13,01%, que é o 
aumento do piso nacional. esse aCT 
agora também pode ser contratado 
por hora/aula e isso é muito ruim, por-
que ele passa a ser um professor que 
trabalha por hora, como um profissio-
nal de indústria”, enfatiza marlise.

a coordenadora diz que outro 
problema dessa desvinculação é que 
o valor será fixado anualmente, mas 
sem uma porcentagem fixa ao ano. 
Com os 25% da regência incorporado 
em seu vencimento, pode estar conge-

lando seu salário até que o piso não ul-
trapassar esse valor.  o mesmo ocorre 
com o professor efetivo e aposentado, 
onde a reposição dos 13.01% do piso 
acaba se perdendo. “o cálculo da pro-
posta é simplesmente com esses 25%, 
que já temos em nossa folha de paga-
mento. Por isso o governo vai dar o au-
mento com o nosso próprio dinheiro, 
tirando de um lado para dar em outro. 
o governo também propõe um bônus 
produtividade para quem está em 
sala de aula, mas é um valor fixo, sem 
uma porcentagem para ser adicionada 
anualmente”, diz a coordenadora.

outro problema é em relação aos 
professores aposentados. ‘‘eles não 
têm uma proposta definida’’, aponta 
marlise. ela questiona sobre a tabela 
de promoção por cada três anos de 
tempo de serviço e 200 horas de cur-
so. ‘‘Passa a ser dez referências de três 
anos cada. a mulher que tiver 50 anos 
de idade poderá se aposentar com 25 
anos de trabalho. Sendo assim, ela 
nunca chegará ao final de carreira, se 
começar a trabalhar com um pouco 
mais de idade?’’, afirma. o professor 
não progride enquanto for aCT, expli-
ca marlise. Sendo assim, dependendo 
dos anos que não se efetivar, ele estará 
perdendo em progressão, não che-

gando ao final de carreira. o mesmo 
acontece com o aposentado que não 
progride mais e também perde com 
essa tabela. 

Quanto aos níveis de carreira, a co-
ordenadora explica que na atual tabela 
tem seis níveis: ensino médio, licen-
ciatura curta, plena, especialização, 
mestrado e doutorado. “a proposta do 
governo é tirar os dois primeiros níveis, 
passando assim a licenciatura plena 
para o nível I, corremos o risco de estar 
recebendo, com o tempo, somente o 
piso como vencimento”, afirma. 

a coordenadora diz que quando 
se fala em salário, o que está sendo 
divulgado é que o professor iniciante 
estará recebendo r$ 2.965,21 e pro-
fessore de final de carreira r$ 9.042,93. 
de acordo com marlise, o que não se 
fala que isso será só em 2018. “esse úl-
timo valor é para professor em final de 
carreira com doutorado, em todo o es-
tado só tem 80 profissionais da educa-
ção com doutorado, entre os mais de 
40 mil professores. ela enfatiza que o 
enquadramento, se aprovado, será por 
muitos anos. Por isso os professores 
devem fazer os cálculos e pensar bem 
se é isso que desejam. “a luta começou 
e espero que todos estejam engajados 
nessa mobilização”, finaliza marlise.

Assembleia regional 
Na noite de quarta-feira (18) foi 

realizada assembleia regional do Sinte
-SC regional de maravilha. Na oportu-
nidade, foi analisada a conjuntura es-
tadual, avaliação das mobilizações nas 
escolas e encaminhamentos para a as-
sembleia estadual da terça-feira (24). 
Participaram professores representan-
do os 13 municípios da regional.

em repasse, o professor aldoir 
Kremer, diretor de assuntos educacio-
nais do Sinte estadual, falou sobre a 
segunda mesa de negociação entre o 
Sinte/SC e o governo. de acordo com o 
professor, para o governo não é possí-
vel sua aplicação, devido ao impacto fi-
nanceiro. No global da proposta o go-
verno trabalha a partir dos seguintes 
pressupostos: incorporação da re-
gência; desvinculação dos aCTs da 
tabela de vencimentos da Carreira 
do efetivos e desvinculação do nível 
médio e licenciatura curta da tabela 
de vencimentos e da carreira. argu-
mentou também que a nova carreira 
não existe mais e o objetivo é iniciar 
uma proposta nova, iniciando com o 
ensino superior. ainda para o gover-
no, os profissionais aes e aTPs esta-
rão na carreira e seu enquadramen-
to se dará obedecendo ao critério de 
tempo e formação.

Para o Sinte/SC, a regência de 
classe, a manutenção dos aCTs e o 
nível médio são os três pontos es-

senciais da mobilização, dos quais 
não podem abrir mão. “Para os 
aCTs haverá perdas, pois estarão re-
cebendo salário inferior ao do ano 
passado, e para os efetivos até ha-
verá um pouco de ganho, porém os 
próximos anos serão difíceis, já que 
a licenciatura plena será base para 
os níveis. Não se fala em reajuste 
para este ano, mas garantir o que já 
tínhamos e pensarmos num plano 
de carreira para os próximos anos”, 
afirma a coordenadora do Sinte re-
gional de maravilha, marlise König. 
o Sinte/SC reafirma a importância 
da manutenção do ensino médio na 
carreira, pois é o nível que estabele-
ce a indexação do reajuste anual do 
piso. 

a assembleia regional tirou os 
seguintes encaminhamentos: pa-
ralisação da escolas na terça-feira 
(24), com a participação na assem-
bleia estadual. Caso seja deflagrada 
a greve na terça, será realizado ato 
na Praça Padre José Bunse, com a 
participação de todas as escolas, 
inclusive alunos e pais que queiram 
participar. 

 “a participação e mobilização 
de toda a categoria é muito impor-
tante, pois é nossa vida profissional 
e financeira que está em jogo. de-
pois de aprovado, o enquadramento 
será nosso plano de carreira por mui-
tos anos”, enfatiza marlise.

Gerente de Educação faz esclarecimentos sobre o novo plano de carreira
a gerente de educação da Secre-

taria de desenvolvimento regional 
(Sdr) de maravilha, Zenaide Borre Kun-
rath, esclarece sobre a descompactação 
do salário do professor admitido em cará-
ter temporário (aCT) e efetivo. o impasse 
que existe na classe, de acordo com ela, é 
que os professores aCTs, com a medida 
provisória, serão desvinculados da car-
reira do magistério, criando um regime 
específico de contratação e remuneração. 

de acordo com a gerente, desde 
2014 os professores vêm pedindo a des-
compactação, ou seja, a diferença do 
salário do professor aCT e efetivo. “essa 

descompactação que veio agora, com o 
novo plano de carreira que está em estu-
do, que ainda não foi aprovado e em fe-
vereiro iniciou-se as discutições”, enfatiza. 

ela explica que no novo plano de 
carreira são quatro níveis ao invés de 
sete, sendo graduação, pós-graduação, 
mestrado e doutorado. “Hoje se exige 
a graduação, não se faz mais concurso 
público para quem tem somente magis-
tério, assim como as faculdades não for-
mam mais em licenciatura curta, temos 
a licenciatura, então esses dois ficariam 
em extinção”, diz.

de 2011 pra cá a gerente destaca que 

os professores aCTs tiveram um aumen-
to de 172%, sendo que hoje o salário base 
é de r$ 2.013,67 para habilitados e r$ 
1.917,78 para não habilitados e recebem 
r$ 304,21 de produtividade, mais r$ 
241,64 de compensação de hora ativida-
de, mais 15% de regência e mais vale-a-
limentação para um professor iniciante 
com 40 horas semanais, perfazendo um 
total de r$ 2.900,00 para o habilitado e 
2.700,00 sem habilitação. 

“este novo plano prevê que até os 
30 anos de trabalho há progressão, an-
tes o professor progredia somente até 
os 25 anos e se desestimulava. Hoje um 

professor com graduação e pós-gradu-
ação, que é a nossa grande maioria no 
final de carreira, que está se aposentan-
do no plano atual, fica em torno de r$ 
5.077,00, no novo plano fica em torno 
de r$ 6.555,00, tendo um aumento bem 
significativo”, diz.

Quanto à decisão de os professo-
res ministrarem aulas de 30 minutos, 
ela destaca que isso fere as legislações 
estadual e federal, além de ir contra a 
aprendizagem dos alunos. “a Secretaria 
da educação irá tomar as medidas ad-
ministrativas cabíveis e o próprio mi-
nistério Público poderá intervir a pedi-

do dos pais que identificarem prejuízo 
ao aprendizado dos seus filhos. outra 
questão é a responsabilidade. de quem 
é? as crianças que usam o transporte 
escolar ficarão 1h30 sem professor, so-
zinhas. e se acontece algo desagradá-
vel? a responsabilidade é do professor. 
É necessário que os pais e responsáveis 
fiquem atentos a esse direito”, enaltece. 

Para finalizar a gerente garante que 
não é contra as manifestações dos pro-
fessores, porém entendo que isso deva 
ocorrer em dias, horários e locais que 
não tragam prejuízos aos alunos, aos 
pais e à sociedade.   

Assembleia regional do Sinte aconteceu na noite de quarta-feira (18)

Isabel Müller/O Líder
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doze profissionais convidados 
pelo Núcleo do Jovem empreende-
dor participaram de reunião festiva 
realizada na quarta-feira (18), na 
CdL/associação empresarial de 
maravilha. Na oportunidade, foram 
apresentados os objetivos, o funcio-
namento e as atividades desenvolvi-
das pelo núcleo, fundado em 2009, 
e coordenado nesta gestão pelo nu-
cleado Julianderson Panegalli e pela 
vice, Gabrielle Isotton.

 “Nós queremos que o núcleo seja 
excelência em aprendizado no em-
preendedorismo e que os membros 
vejam os benefícios de participar 
deste grupo. Por isso, um novo obje-
tivo para 2015 é fomentar as capaci-
tações internas, para que possamos 
trocar experiências e obter novos co-
nhecimentos para nossas empresas”, 
afirmam os coordenadores.

durante a reunião de recepção, 
os jovens tiveram sua primeira ca-
pacitação com a coach e nucleada 

Na terça-feira (17) e quarta-feira 
(18) a Secretaria de estado de de-
senvolvimento regional (Sdr) de 
maravilha firmou novos convênios 
com as associações de Pais e ami-
gos dos excepcionais (apae) dos 
municípios de Pinhalzinho, mode-
lo, maravilha, romelândia e Irace-
minha.

os convênios têm por objetivo a 
transferência de recursos financei-
ros para custear despesas mensais 
das apaes durante o ano 2015, com 
a finalidade de manter a qualidade 
dos serviços prestados aos alunos 
das entidades. 

a gerente de administração, Fi-
nanças e Contabilidade, Sandra Ne-
merski, explicou que as subvenções 
sociais para estas entidades são ga-
rantidas pela Lei Julio Garcia. além 
disso, destacou que a modalidade 
de repasse de recursos para as apa-
es será efetuada por meio de con-
vênios seguindo o decreto nº 127 e 
suas alterações, que rege os convê-
nios de Santa Catarina.

ao todo, serão repassados r$ 
885,4 mil distribuídos entre as cinco 
associações. a apae de Pinhalzinho 
receberá, ao todo, r$ 290,3 mil; a 
apae de modelo, r$ 224,9 mil; para 

a apae de maravilha será destinado 
r$ 188,6 mil; a apae de romelândia 
receberá r$ 105,2 mil; e para apae 
de Iraceminha, r$ 76,2 mil.

“as apaes têm um valor anual 
estipulado com pagamento em 12 
parcelas, sendo calculado sobre o 
número de alunos e a arrecadação 
do estado. o valor para cada uma 
das associações é uma média, po-
dendo haver alterações dependen-
do da arrecadação mensal”, explica 
a gerente.

de acordo com o secretário re-
gional, Valci dal maso, esse recurso 
é útil, pois ajuda as instituições a 
ampliar os atendimentos. “os re-
cursos repassados se destinam a 
auxiliar no pagamento de despe-
sas de custeio e capital garantindo 
a manutenção da entidade, sendo 
possível garantir qualidade no aten-
dimento às crianças e adolescentes 
com deficiência e que precisam de 
atenção especial”, destaca.

além do secretário, participa-
ram do ato os presidentes e repre-
sentantes das entidades contem-
pladas; e equipe das gerências de 
administração, Finanças e Conta-
bilidade e assistência Social, Traba-
lho e Habitação.

o secretário regional, Valci 
dal maso, a prefeita de maravilha, 
rosimar maldaner, o vice-prefei-
to, Sandro donati, e o gerente de 
Infraestrutura, Paulo Cesar Parz-
zianello, visitaram, na tarde desta 
terça-feira (17), obras que estão 
sendo realizadas em maravilha 
com recursos do Fundo de apoio 
aos municípios (Fundam).

maravilha recebeu, por meio 
do Fundam, r$ 1,8 milhão. os 
investimentos foram destinados 
para pavimentações asfálticas, 
como as ruas José Leal Filho, José 
Bonifácio, 1º de maio e XV de No-
vembro, que já tiveram suas obras 
concluídas. a avenida euclides 
da Cunha está com as obras em 
andamento.

“ao todo, serão efetuados 
recapeamento e pavimentação 
de várias vias urbanas, trazen-
do maior fluidez e segurança ao 
trânsito de veículos e pedestres 
no município”, explica a prefeita.

Segundo o secretário regio-
nal, o desenvolvimento dos mu-
nicípios catarinenses com inves-
timentos em diversas áreas é o 
objetivo do Fundam. “manter as 
vias em perfeito estado de con-
servação trará benefícios econô-
micos, ampliando o escoamento 
da produção local, isso possibilita 

durante reunião, nucleados tiveram a primeira 
capacitação interna deste ano

Núcleo do Jovem empreendedor 
recepciona novos integrantes 

APRENDIZADO

 CDL/AE

Capacitação abordou o tema Coaching Executivo

renata mattia, que explanou sobre 
o Coaching executivo. Utilizando a 
ferramenta “roda do executivo”, os 
integrantes traçaram um diagnós-
tico de como estão em relação ao 
foco, liderança, administração do 
tempo, equilíbrio emocional e pla-
nejamento, por exemplo. a partir de 
então, definiram a área de alavan-

ca e estabeleceram metas a serem 
cumpridas em curto prazo.

além das capacitações internas, 
ações tradicionais do núcleo, como 
a Gincana Cidade das Crianças, o 
Feirão do Imposto e o Business de-
vem ter continuidade neste ano. as 
próximas reuniões ficaram agenda-
das para os dias 8 e 16 de abril.

Investimento
SDR Maravilha assina 
convênios com Apaes da 
Regional 

 Ascom/SDR

Divulgação

Fundam
obras do Fundam em maravilha são 
acompanhadas por autoridades municipais 
e estaduais

um avanço na economia de mara-
vilha e segurança aos usuários”.

SOBRE O FUNDAM
o Fundo de apoio aos municí-

pios (Fundam) foi criado pela lei 
16.037 e regulamentado pelo de-
creto 1.621. a iniciativa é pionei-
ra em Santa Catarina e está des-
tinando mais de r$ 600 milhões 
aos 295 municípios catarinenses.

o principal critério para a 
distribuição de recursos foi o 
número de habitantes por muni-
cípio. Conforme a lei, o dinheiro 
só pode ser utilizado para investi-
mentos e os projetos devem con-
templar exclusivamente as áreas 
de infraestrutura (logística e mo-

bilidade urbana); construção e 
ampliação de prédios nas áreas 
de educação, Saúde e assistência 
Social; construção nas áreas de 
desporto e lazer; saneamento bá-
sico; aquisição de equipamentos, 
veículos e materiais destinados 
aos serviços de Saúde e educa-
ção; e máquinas e equipamentos 
rodoviários novos.

a situação de cada município, 
como valores disponibilizados, 
situação dos projetos apresenta-
dos, liberação dos pagamentos e 
a íntegra dos convênios assinados 
pode ser acompanhada na pági-
na da Secretaria da Fazenda em: 
http://www.sef.sc.gov.br/servi-
cos-orientacoes/dgef/fundam.
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por Deny Alfano

Guia aos protestos 2015: 
objetivos, usos e consequências 

Com certeza o fato que centenas de milhares de pes-
soas manifestaram a própria voz é um bom sinal de 
democracia, especialmente em um país onde ainda é 
imperfeita. Coerentemente, os ministros J. Cardozo (Jus-
tiça) e m. rossetto (Secretaria-Geral da Presidência) 
disserem, em uma coletiva em Brasília, que o governo 
tem disposição em “ouvir as vozes das ruas e está sem-
pre aberto ao diálogo”. Tomara. Para a democracia. 

Porém os protestos não são uma novidade na história do 
país, como alguns gostariam marcar. a única verdadeira no-
vidade se encontra na pauta dos protestos, que simplesmente 
não existe: impeachment? Corrupção? Crise econômica? ou 
seja, de fato não existe nenhuma reivindicação político-social 
especifica, organizada e coesa, visada a um objetivo determi-
nado, a não ser uma indiferenciada e desagregada rejeição ao 
PT, que, porém, ganhou as últimas eleições. essa incongruên-
cia democrática chamou muito a atenção da mídia interna-
cional, que destacou a matriz classista dos ânimos gritantes. 
The Guardian, por exemplo, enxergou um “protagonismo da 
classe média branca”, para pedir o impeachment, e alguns, um 
golpe militar. o New York Times seguiu esta linha e destacou 
os desafios com a “estagnação da economia, o escândalo de 
corrupção e a revolta de algumas das figuras mais poderosas 
de sua coalizão”. Também aqui não faltaram esses tipos de 
interpretações. Interessante o artigo do jornalista Juca Kfouri, 
que aponta o dedo sobre a hipocrisia da “elite branca” e de 
“quem bate panelas de barriga cheia”. Pessoalmente, conside-
ro reducionista o Juca dizer que a revolta representa apenas 
“o incômodo que a elite branca sente ao disputar espaço com 
esta gente diferenciada que anda frequentando aeroportos, 
congestionando o trânsito e disputando vaga na universida-
de”. esse tipo de argumentação generaliza e ignora a comple-
xidade do assunto. Porém, não se podem negar as hipocrisias 
de quem, ao mesmo tempo, é beneficiado e protesta contra 
a corrupção: as empresas, por exemplo, pelo menos as que 
cresceram com propinas ou “doações legais” para parlamen-
tares. ao que servem se não ter benefícios em negócios públi-
cos em detração dos canais institucionais? e o trilhão de reais 
sonegados por ano? esse dinheiro público fica nos bolsos de 
quem? de fato, a corrupção é endêmica. o tucano Semler afir-
mou que sempre se roubou, e muito mais, só que não existiam 
todas essas redes sociais. e o Barusco que tem que devolver 
97 milhões roubados? Bom, constituem o 0,5% do negócio em 
questão. Cada vez que um brasileiro compra no exterior (Pa-
raguai?) pulando a aduana rouba mínimo o 30%. e ai? Quem 
rouba mais? o que fica claro é a insatisfação de uma classe 
que não tolera um partido que insiste com uma pseudopolíti-
ca econômica marcadamente de esquerda, apesar e além do 
rabo no poder e na corrupção. Política que, através dos óbvios 
e previsíveis cortes aos incentivos e financiamentos e a circu-
lação de liquidez, mexe e prejudica o status-quo micro e mé-
dio empresarial. e tudo isso não se resolve apontando o dedo. 
as únicas efetivas consequências que os protestos produzirão 
são: o enfraquecimento do governo, que vai ter que enfrentar 
uma agenda negativa, que pagará o preço da composição polí-
tica e que se mobilizará para melhorar as relações com o con-
gresso mais alguma medidas “mágicas” que terão o sabor do 
jeitinho mais do que algo de estrutural. de fato, não se muda 
o espelhado sem mudar o espelhante. o meu medo? Que he-
terodoxamente se risca de mudar tudo para não mudar nada. 

Já a Festa do Padroeiro será realizada no dia 3 de maio

olimpíadas de São José operário 
estão marcadas para abril

TRADIÇÃO

a Paróquia São José operário de 
maravilha está realizando o planeja-
mento necessário para que, a partir de 
13 de abril, iniciem as olimpíadas São 
José operário, a Festa do Padroeiro e o 
Tríduo, que tem o objetivo de acolher 
o maior número de pessoas possível.

de acordo com a organização, 
para a Festa do Padroeiro 2015 há uma 
equipe, presidida pelo pároco, padre 
Flávio Heck, que coordenará o evento. 
“Haverá maior participação das pasto-
rais e comunidade na preparação e na 
manutenção das festividades durante 
o mês de abril e maio”, explica.

Uma estrutura está sendo plane-
jada e preparada no Conselho admi-
nistrativo econômico Pastoral (Caep), 
para as pastorais e para as comuni-
dades que compõe a Paróquia São 
José operário. “os coordenadores do 
Caep, das pastorais, movimentos e 
comunidades, iniciarão as vendas de 
fichas para o churrasco e a arrecada-
ção de brindes para os sorteios e pes-
carias”, salienta a organização.

as olimpíadas São José operário 

serão realizadas de 13 a 17 de abril. 
Já a Festa do Padroeiro ocorre no dia 
3 de maio. a parte litúrgica será na 
Igreja matriz, com o Tríduo, a partir 
do dia 30 de abril, com reza do Terço 
e missa de envio para quem irá aju-
dar na festa. o Tríduo em preparação 
ao dia de São José operário iniciará 
sempre às 19h. 

Programação
29/4 – Tema: jovens; 30/4 – Tema: 

família; 1º/5 – Tema: serviço; 2/5 não 
haverá missa; 3/5 missa em ação 
de graças com a presença do bispo 
dom odelir José magri. após a mis-
sa, seguirá a procissão até o Salão 
Paroquial, onde será servido chur-
rasco com matinê a partir das 14h. 
Na ocasião, terá pescaria, brechó e 
sorteio da ação entre amigos.

os patrocinadores são Trans-
portes Tricolor Ltda., Sicoob Cre-
dial, Jeancar motos e Fm Pneus.

Divulgação
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Renata Teresa Mattia 

E D I T A L    D E     C O N V O C A Ç Ã O

NILVO jOSé DONDOERFER, Presidente da Sociedade Beneficen-
te Hospitalar maravilha, no uso das atribuições que lhe conferem os 
estatutos Sociais, convoca pelo presente edital todos os associados  da 
entidade para reunirem-se em assembléia Geral ordinária , nas de-
pendências do Hospital, no dia 21 de março de 2015, às 13:00 horas em 
primeira convocação com 50% (cinqüenta pôr cento) dos associados 
mais um; e as 13:30 horas em segunda e última convocação com qual-
quer número de associados, para deliberarem sobre a seguinte ordem 
do dia:

a) apresentação do Balanço exercício de 2014;
b) apresentação do Parecer do Conselho Fiscal;
c) aprovação ou não do Balanço do exercício de 2014;
d) apresentação do relatório de atividades do exercício de 2014;
e) assuntos Gerais.

Terá acesso a referida assembléia, somente o associado pertencen-
te ao quadro social da Sociedade Hospitalar, salvo quando convidados 
para comparecer pela diretoria.

Para que ninguém alegue desconhecimento, é expedido o presente
edital e publicado na forma da lei.

maravilha, SC, 06 de março de 2015.

------------------------------------
NILVo JoSÉ doNdoerFer 

Presidente 

“Nenhum sonho é distante demais para ser alcançado” (Vanes-
sa Tobias)

Se me fizessem esta pergunta na primeira infância eu diria: meu 
maior sonho é ser como a Sandy – eu era apaixonada pelo seu talento, 
a sua voz, o seu jeito meigo de ser. mas, certo dia, percebi que eu não 
tinha o dom dela, nem a sua voz e o seu tipo físico. então, meu sonho 
de ser como a Sandy não existia mais.

Tempo depois eu tinha o grande sonho de ser como a Fátima Ber-
nardes, porém, ao assisti-la na TV, observei que nunca seria como ela, 
porque não tinha as mesmas influências que a levaram ao jornal das 
oito e muito menos a sua facilidade de comunicação.

Como esses, muitos outros sonhos foram surgindo. Uma época eu 
queria ser astronauta, mas lembrei que tinha medo de altura. Queria 
ser bióloga, mas notei que não gostava de alguns animais peçonhen-
tos. Queria ser atriz, mas percebi que em alguns momentos eu era tí-
mida e isso me impediria de ser. os anos foram passando e os sonhos 
também. Certo dia, questionei-me: Qual é o meu maior sonho? Quais 
são os meus sonhos? Será que eu ainda tenho sonhos e sei sonhar?

Passados alguns anos, percebi que o que me limitava a conquistar 
tudo aquilo que queria era eu mesma e as crenças que carreguei co-
migo até aquele momento da vida. 

diante desta compreensão, resolvi que voltaria a acreditar em to-
dos os meus sonhos, e que andaria com eles diariamente, para que 
eles fossem a energia necessária para alcançá-los. mas a mudança de 
pensamentos não foi do dia para a noite. Primeiro foram necessários 
muitos entendimentos, compreensões, quebra de paradigmas e cren-
ças limitantes, e tudo isso foi possível com base nas ferramentas tra-
balhadas em um processo de Coaching de Vida. 

Como fazer para realizar os nossos sonhos? Planeje, registre e 
aja! Essa é a receita!

ao me autoconhecer e ter os esclarecimentos proporcionados 
pelo Coaching, passei a anotar em um caderno que denominei “ca-
derno dos sonhos” quais eram os meus maiores desejos, planos e ob-
jetivos para os próximos meses e anos. Já com este material, resolvi 
que queria visualizar todas essas conquistas, então, espalhei pela casa 
e nos locais que eu tinha mais acesso visual cartazes que me mos-
travam a realidade que eu sempre quis, desde projetos materiais até 
emocionais.

e como num passe de mágica, que de mágica não tem nada, o que 
estava anotado começou a acontecer. alguns sonhos se tornaram rea-
lidade em prazos mais curtos. os dias passaram a ser mais produtivos, 
a minha vontade de realização se transformou em ação e, como con-
sequência, tudo se tornou mais alegre e os desafios mais envolventes.

Agora é sua vez: Qual é o seu maior sonho? 
Planeje, registre e aja!

Qual é o seu maior sonho? 

mais de cem pessoas se reuniram para passeata. maior 
concentração foi na Praça Padre José Bunse 

maravilhenses aderem 
à mobilização nacional 

MANIFESTAÇõES

No domingo (15) o Brasil pa-
rou. Quem não estava nas ruas fi-
cou ligado nos noticiários, acom-
panhando as mobilizações que 
ocorreram em todo o país, das 
quais participaram pelo menos 
dois milhões de pessoas, segundo 
estimativas oficiais.

No fim da tarde de domingo 
(15) os maravilhenses também 
foram às ruas. o objetivo princi-
pal foi dizer não à corrupção do 
país. a manifestação começou 
nas redes sociais e acabou reu-
nindo mais de 100 pessoas em 
frente ao museu Padre Fernando 
Nagel. em passeata, seguiram até 
a Praça Padre José Bunse, onde 
cantaram o Hino Nacional Brasi-
leiro e líderes do manifesto desta-
caram algumas palavras de indig-
nação da atual situação do país. 
Caminhoneiros também apoia-
ram e participaram da passeata. 

de acordo com a líder do 
movimento “Vem pra rua mara-
vilha”, mayara müller, o gigan-
te acordou e tem que continuar 
acordado, fazendo menção que o 
povo brasileiro acordou e vai lu-

tar para um país sem corrupção. 
“Não podemos desistir do Brasil, 
não podemos nos acomodar com 
a corrupção. Vivemos aqui. Infe-
lizmente fomos poucos, mas de 
qualidade, todos em paz. Se tem 
uma coisa que mete medo em po-
lítico é o povo na rua”, afirma.

Lideranças dos três principais 

movimentos que organizaram a 
mobilização de domingo (15) no 
país marcaram para o dia 12 de 
abril um novo ato. a página do 
evento criado pelo movimento 
Brasil Livre diz que “o próximo 
será maior”. a mobilização dos 
maravilhenses nas redes sociais 
para este ato também já iniciou.

Fotos: Ana Paula Sehnem/WH Comunicações

Manifestantes seguiram em passeata na Avenida Araucária, Avenida Sul 
Brasil, até a praça

Líderes do manifesto destacaram algumas palavras de indignação da atual situação do país
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

ILAINE ROHDEN

“Quando a gente tem fé em deus, al-
cança o que quer na vida. a fé move mon-
tanhas”. Com o pensamento positivo e em 
busca de concretizar seus sonhos, o ciclis-
ta Carlos Henrique ribeiro resolveu viver 
sua vida sobre duas rodas.

aos 51 anos, Carlos Henrique tem 
um projeto de vida para as olímpiadas de 
2016, que serão realizadas no Brasil. “Que-
ro forrar o gramado do maracanã com as 
bandeiras das cidades brasileiras, e por 
isso estou passando em todas elas para 
retirar uma bandeira”, destaca. o ciclista 
já percorreu mais de 150 mil quilômetros 
em 12 anos. 

Nesta semana Carlos Henrique es-
teve em maravilha, acompanhado do 
proprietário da Wizard de maravilha e 
Pinhalzinho, José Somacal, uma vez que 
a rede de escolas Wizard são patrocina-
doras do ciclista. “essa parceira que a Wi-
zard fechou com ele é em nível de Brasil. 
São 1.200 escolas no país, então são 1.200 
oportunidades que ele pode ir visitar. a 
escola local, como aqui em maravilha, 
abre as portas para ele, disponibiliza 
um local para ele dormir, se alimentar e 
também a escola para ele acessar a internet 
e dá assessoria anteriormente para que ele 
chegue na cidade com tudo organizado”, 
pontua Somacal.

Carlos Henrique é conhecido em todo 
o Brasil e em alguns países da américa do 
Sul. ele está no Guinness Book como recor-
dista nacional de pedaladas, por percorrer 
38 mil quilômetros em dez meses, ou seja, 
o maior percurso em menos tempo. 

o ciclista não é profissional, mas des-
taca que com o tempo foi aprendendo a 
cuidar da saúde e manter a força física. “Se 
você pegar uma chuva no caminho, precisa 
continuar, porque se você parar logo dá um 
choque térmico e pode dar infecção na gar-
ganta, por exemplo”, comenta.

de maravilha, Carlos Henrique seguiu 
para São miguel do oeste e outras cidades 
de Santa Catarina. ele destaca que define 
um roteiro e entra em contato com as uni-
dades da Wizard que programam visitas, 
entrevistas e palestras. 

Superação diária
a vida de Carlos Henrique é um 

exemplo para muitas pessoas. aos cinco 
anos ele perdeu os pais em um acidente 

de carro e passou a morar em um circo, 
sendo que aos 17 anos estabeleceu mora-
dia no mato Grosso do Sul, onde passou a 
exercer a atividade de pedreiro. “Fiz isso 
por muitos anos, mas não era o suficiente, 
não tinha como alcançar algo na minha 
vida. então o único caminho que encon-
trei foi esse, de pegar a bicicleta e sair por 
aí”, conta.

o ciclista contra que quando tomou 
essa decisão precisou pedir dinheiro em-
prestado para comprar uma bicicleta. 
“agora já faz 12 anos que eu rodo de bi-
cicleta sempre em busca de um sonho, 
de um objetivo, porque todos nós temos 
sonhos. eu não tive a oportunidade estar 
em uma sala de aula, de ter a professora ao 
meu lado”, destaca, complementando que 
ele mesmo se alfabetizou com a ajuda das 
pessoas nas cidades em que chegava. “eu 
era analfabeto quando comecei a andar 
de bicicleta. então todos os dias eu pegava 
um papel em branco e um lápis ou caneta e 
começava a rabiscar”, conta. agora o ciclista 
tem o apoio da tecnologia e sozinho posta 
suas aventuras em páginas da internet. 

durante dois anos o ciclista rodou as 
estradas brasileiras sem apoio nenhum. 
“eu não tinha nenhuma credibilidade, era 
muita humilhação. em São Paulo conheci 
o então presidente da Wizard, que decidiu 
me patrocinar, dar apoio, e hoje as escolas 
por onde eu passo vem me dando esse 
apoio”, salienta.

mesmo com o português afinado so-
mente na ponta da língua e não no papel, 
Carlos Henrique ressalta que não teve pro-
blemas quando viajou para os países da 
américa. “Sempre encontrei um brasileiro, 
e quando eles percebem que você fala por-
tuguês, te ajudam”.

o trajeto mais difícil e o maior obstácu-
lo foi encontrado pelo ciclista no percurso 
de macapá ao oiapoque, onde tem 400 km 
de estrada de terra. “Tinha dias que chovia 
muito, com lama, barro, mas em compen-
sação minha maior alegria é chegar em 
uma cidade e ser bem recebido”, ressalta. 
“Cheguei a dormir em plena mata ama-
zônica porque não tinha hotéis, e durante 
uma noite os macacos me roubaram, le-
varam minhas frutas, pegaram as minhas 
roupas da caixinha e penduraram nas ár-
vores”, complementa.

Uma vida incomum 
assim como a maioria das pessoas, 

Carlos Henrique tem família e um lar. ele 
tem três filhas, casadas, que moram em 
Campo Grande, e hoje tem outra esposa, 
com quem tem uma filha de quatro anos, 
que reside em rincão (SP), sua cidade 
natal. “Quarenta dias eu fico rodando nas 
estradas, deixo a bicicleta em algum lugar, 
vou para casa por dez dias e volto buscar a 
bicicleta e seguir viagem”, conta. 

o ciclista já usou seis bicicletas desde 
o início de sua trajetória, e conta que já 
sofreu dois acidentes. “Um eu caí na pista, 
bati a cabeça e fiquei internado. No outro 
uma carreta me jogou para fora e eu tive 
que fazer uma cirurgia”, comenta, desta-
cando que nos primeiros dois anos che-
gou a dormir nas rodovias.

Carlos Henrique tem fotos com vá-
rias pessoas famosas, como jogadores de 
futebol e artistas.

Projetos
o atual projeto do ciclista é arrecadar 

4.300 bandeiras de municípios brasilei-
ros para forrar o gramado do maracanã 
nas olimpíadas de 2016. até agora já 
são quase 2.000 bandeiras arrecadadas. 
“eu preciso estar com as 4.300 bandei-
ras para conseguir participar das olím-
piadas, caso contrário não vai ter como”, 
comenta. Carlos Henrique já tem outro 
projeto pós olimpíadas, mas diz que ain-
da é segredo. 

Carlos Henrique já percorreu os 26 
estados brasileiros e o distrito Federal, 
passando por mais de 2.600 municípios, 
além de quase todos os países da améri-
ca do Sul. “Sempre de bicicleta. Já enfren-
tei subida, descida, sol, chuva, frio”.

Palestras 
Com uma história de vida surpre-

endente, o ex-pedreiro e semianalfabeto 
Carlos Henrique visita escolas por todo o 
Brasil, levando sua história de superação 
e conquistas por meio do ciclismo. “eu 
passo que é importante os estudos na 
vida dos alunos, que é importante estar 
na sala de aula e ter um professor ao lado 
deles, pois eu não tive a oportunidade 
que eles têm. Tem muitos que não dão 
valor e depois se arrependem”, pontua.

em maravilha o ciclista conversou 
com alguns alunos do Centro educa-
cional Vereador raymundo Veit. Carlos 
Henrique repassou aos alunos sua histó-
ria de vida e de superação.

Carlos Henrique 
ribeiro está no 
Guinness Book como 
recordista nacional 
de pedaladas, por 
percorrer 38 mil km 
em dez meses

SUPERAÇÃO 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder 

Ciclista renova suas forças em busca de sonhos diariamente

Em Maravilha, o ciclista foi recebido pelo proprietário e equipe da 
Wizard 

Carlos Henrique conversou com os alunos do C.E. Vereador 
Raymundo Veit 
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Falta de consciência 
ambiental em Maravilha

outro fato de falta de consci-
ência e desrespeito com a água e a 
natureza foi realizado nesta sema-
na. No domingo (15) muitos mara-
vilhenses observaram vários peixes 
mortos ao longo do manancial La-
geado Ibirapuitã. em contato com 
a Vigilância Sanitária do município, 
explicaram que a Polícia ambiental 
veio verificar o ocorrido. 

de acordo com o setor de Vigi-
lância, é necessário que as pessoas 
tenham conscientização. “atitudes 
como estas refletem indiretamente 
na qualidade de vida das pessoas, 
sem falar no desequilíbrio ambien-
tal causado. É muito importante 
que a população denuncie os cri-
mes”, comenta.

as denúncias podem ser feitas 

diretamente para a Polícia ambien-
tal, pelos fones (49) 3622 6580 ou 
(49) 8803 7160, que possui plantões 
nos fins de semana. “Isso vai facili-

tar o trabalho de identificação do 
problema e, o mais importante, do 
que está ocasionando tal situação”, 
frisa.

“Água e desenvolvimento Sustentável” pautará as discussões do setor em 
todo o mundo em menção ao dia mundial da Água

ÁGUA: falta de 
consciência e proteção 

AMBIENTAL 

ocê já passou sede? ou ficou algum dia sem água no 
encanamento da sua casa? Quem já passou por essas 
situações pôde comprovar e sentir o quanto a água 
potável é essencial em nossa vida. ela atua mantendo 
nosso corpo hidratado, ajuda no transporte de subs-
tâncias, funciona como solvente, regula a nossa tem-
peratura, participa de reações químicas, entre várias 
outras funções, sem citarmos as necessidades diárias 
da água para o uso humano.

amanhã (22) é comemorado o dia mundial da 

Água, celebrado mundialmente desde 1993. a data 
faz menção a reflexões sobre a relação homem-água, 
e abordam temas como a conservação e proteção da 
água, desenvolvimento correto dos recursos hídricos 
e medidas para resolver problemas relacionados com 
a poluição.

desde a criação da data, as celebrações ao redor 
do mundo são realizadas a partir de um tema anual, 
definido pela organização das Nações Unidas (oNU), 
com o intuito de abordar os problemas relacionados 

aos recursos hídricos. este ano o tema “Água e desen-
volvimento sustentável” pautará as discussões do se-
tor em todo o mundo.

Como toda a população necessita da água para a 
sua sobrevivência, em julho de 2010 a assembleia ge-
ral das Nações Unidas declarou, por meio da resolu-
ção a/reS/64/292, que a água limpa e segura e o sa-
neamento básico são direitos humanos. Sendo assim, 
a água de qualidade e o saneamento básico passaram 
a ser um direito garantido por lei.

Colaboradores da Aurora realizam 
limpeza no Rio Iracema

Campanhas e ações de conscien-
tização para a preservação da água 
acontecem constantemente, mas 
infelizmente alguns não respeitam 
essas ações e acabam jogando lixo 
e resíduos nos rios e suas margens. 
Prova disso foram os mais de 5m³ de 
resíduos coletados num trecho do rio 
Iracema, na manhã de sábado (14).

a Turminha da reciclagem e os 
amigo da energia, projetos desen-
volvidos pela Fundação aury Luiz 

Bodanese com colaboradores da Co-
operativa Central aurora alimentos, 
realizaram a limpeza de um trecho de 
rio Iracema, que compreende da cas-
cata próxima ao maravilhas Park Hotel 
até a ponte sobre a Br-282.

Neste trecho foram retirados 5m³ 
de resíduos classes 1 e 2, como plásti-
cos, garrafas pet, frascos, potes, baldes, 
vidros, garrafas de cerveja, cacos de 
vidro, papeis, caixas, jornais, metais, 
resto de rodas, varais, cercas, arames 
farpados, ferros e pneus.

o resíduo foi recolhido ao pavilhão 
de reciclagem da aurora alimentos, 

que após separação foi destinado cor-
retamente. os resíduos classe 1 foram 
entregues para a empresa Cetric, que é 
especializada em resíduos desta classi-
ficação, e classe 2 para a empresa Tu-
cano obras e Serviços.

Conforme os colaboradores e in-
tegrantes dos projetos, esta atividade 
é realizada todos os anos, próximo ao 
dia mundial da Água, e vai além da 
conscientização, pois acreditam que 
cooperaram para a renovação deste 
recurso. “acreditamos no cooperati-
vismo e na construção de um mundo 
melhor”, ressaltam.

No trecho da limpeza do rio foram retirados 5m³ de resíduos classe 1 e 2 Peixes foram encontrados mortos ao longo do manancial Lageado Ibirapuitã

Jornal O Líder

Fotos: Cleiton Ferrasso/WH Comunicações

Colaboradores da Aurora realizam anualmente a limpeza de um trecho do rio 

Após coleta, resíduos foram separados e destinados corretamente  
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DESTAQUE NOS GRAMADOS

om uma coleção de medalhas 
conquistadas no futsal, outras 
no futebol de campo, agora o 
atleta de Iraceminha Tandy 

Luiz Cadore, de 15 anos, busca conquistar medalhas 
e troféus representado grandes clubes e jogando pro-
fissionalmente.

Neste mês ele foi selecionado para defender a 
equipe sub-17 do Juventude de Caxias do Sul (rS). 
o treinador do Juventude, que tem familiares em 
Iraceminha, percebeu o talento do jovem goleiro e o 
indicou ao Clube. Tandy foi até Caxias do Sul, fez o 
teste, treinou durante uma semana com os jogado-
res da categoria e foi aprovado. Na segunda-feira (16) 
iniciou os treinos no Juventude.

Trajetória 
Treinando desde os sete anos no futsal, em 2010, 

jogando para Iraceminha, foi convidado pelo coor-
denador e treinador do projeto Genoma Colorado 
de maravilha, eliéser Livinalli, para treinar. “em 2011 
comecei os treinos de futebol de campo”, diz. mesmo 
assim, ele não desistiu do futsal e intercalava os trei-
nos, jogando futsal em Iraceminha e futebol de cam-
po pelo Genoma.

Sua posição sempre foi no gol e no projeto foi 
treinado pela ex-goleira da seleção brasileira marli-
sa Wahlbrink (Goleira maravilha). Treino sob treino, 
três tardes por semana, abaixo de sol ou chuva, Tandy 
se deslocava de Iraceminha para maravilha, na maio-
ria das vezes de carona, para fazer seus exercícios. 
agora a Goleira maravilha passa a bola para o clube 
do Juventude para dar sequência aos trabalhos.

Fazendo um comparativo dos treinos no Genoma 
e no Juventude, Cadore diz que aqui treinava o bási-
co, já lá os treinos são intensivos até porque se treina 
todos os dias. “No Juventude os treinos são em dois 
turnos, sendo de manhã e à tarde, de noite vou para 
a escola”, ressalta. 

Para o futuro, ele só deseja continuar evoluin-
do no futebol e conseguir conciliar com os estudos. 
“ainda não sonha em jogar em outro clube, mas cres-
cer e se destacar no Juventude”, enfatiza o atleta. 

Apoio total nos treinadores 
orgulhosos da conquista de Cadore, Livinalli e 

marlisa afirmam que a força de vontade fez dele um 
grande atleta. “ele não nasceu assim, ele se tornou 
assim. Tandy batalhou, treinou muito para conquis-
tar seu espaço. Quase sempre vinha para os treinos 
de carona e não lembro dele ter faltado”, diz marlisa. 
ela enfatiza que Tandy nunca levou os fundamentos 
do futsal para o campo, sabendo diferenciar muito 
bem os dois. 

“Nos quase cinco anos que defendeu nossa ca-
misa, se mostrou não só um grande goleiro, mas 
também uma grande pessoa. exemplo de educação, 
respeito, responsabilidade, dedicação e qualidade”, 
afirmou Livinalli.

dentro do projeto, com o Tandy, são 11 atletas 
que passaram pelo Projeto de Futebol de Base em 
maravilha e estão em clubes: Tharlis Sartori, mateus 
rafler, Pablo Hammes e Gustavo Zatt (Internacio-
nal), Kleyber Simionato (Grêmio), edson Kohln (Lu-
verdense), dierson Kuhn (Botafogo), Cristian Lima 
(atlético/mG), Julio ranzi e Bruno Heineck (Chape-
coense). Livinalli e Marlisa treinaram Tandy desde 2011

Principais conquistas
o empenho e dedicação de Cadore fez com que conquis-

tasse vários títulos. entre eles: 2011 e 2012 – Campeão Copa São 
João; 2011, 2012, 2013 e 2014 – Campeão estadual de Genoma.

em abril de 2014 ele foi destaque em um campeonato na 
França, no 37º Tournoi International Thiel (sub-15), na cidade 
de Thiel, sendo protagonista e ganhando o título de melhor go-
leiro. a convocação foi fruto da participação na Copa Saudades, 
na qual a empresa Planeta Bola eventos faz uma seleção de atle-
tas para a disputa da competição.

esses títulos foram conquistados no futebol de campo, mas 
a lista aumenta quando lembra as vitórias no futsal, desde os 
sete anos. “No futsal ele sempre estava dois anos abaixo da ida-
de dos demais jogadores”, conta Livinalli. 

Tandy foi protagonista em um campeonato na França, 
conquistado o troféu de melhor goleiro 
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T
odos nós sabemos que hoje em dia o tempo é nos-
so maior inimigo, mas mesmo assim, ser educado 
e gentil não custa nada a ninguém.

Por isso, quando você receber uma visita em 
seu escritório de trabalho, dê toda atenção a essa 
pessoa. olhe pra ela, não mexa em papeis ou 

atenda ao telefone. Se você estiver muito ocupado, avise-a.
Contudo, você não precisa disponibilizar todo seu precioso 

tempo aos visitantes. Há diversas maneiras de controlá-lo. Por 
exemplo, você pode pedir à secretária que antes de encami-
nhá-lo até sua sala, diga que você terá uma reunião dentro de 
20 minutos.

outra dica será quando a visita entrar, você mesmo dizer: 
“Que bom que você veio me visitar, pena que tenho compro-
misso marcado em 20 minutos (reunião de trabalho)”.

em 20 ou 30 minutos você olha no relógio e diz: “Infeliz-
mente preciso comparecer ao meu compromisso”. Levante-se 
e diga: “Foi um prazer recebê-lo, marcaremos outro dia para 
continuar nossa conversa”.

ao despedir-se do visitante, você deve acompanhá-lo até a 
porta e abri-la para o mesmo.

Também é de bom tom acompanhar o visitante até a saí-
da dos limites do escritório (em geral a porta do elevador do 

andar em que ele se encontra) ou pedir que algum assistente 
o faça.

o código de cerimônia deve ser consultado em caso de vi-
sitas oficiais. Quem acompanha o visitante espera ao seu lado 
até que ele entre no elevador.

mas não esqueça: se você trabalha em uma empresa pres-
tadora de serviços, o que provavelmente é o caso da maioria 
das pessoas, tenha em mente que qualquer pessoa pode ser 
um futuro cliente.

Por mais ocupado que você esteja, há sempre tempo para 
fazer um elogio, dar informações ou responder a uma per-
gunta.

Se um colega de trabalho falante for lhe visitar, levante-se 
quando ele chegar e mantenha-se de pé. Não o convide para 
sentar-se. diga: “aonde você vai agora?”... “Também estou indo 
para lá, vou com você”. acompanhe-o até determinado ponto e 
dê uma desculpa para voltar sozinho até sua sala.

 

Simone Hübner

V/04

Um Toque de Requinte

É este o assunto de etiqueta desta semana

Quem visita deve:
- Ser pontual, paciente e amável 
com as pessoas que intermedeiam 
o contato: porteiros, recepcionistas, 
copeiros, secretários(as).
- Entregar o cartão de visitas 
profissional, sem dobras.
- Se atrasar muito, explicar as razões 
do atraso, desculpar-se e  aceitar 
o adiamento do encontro.
- Visitante sem hora marcada deve aceitar 
sem irritação o fato de não ser recebido.
- Nunca entrar fumando.
- Respeitar cartazes que proíbem fumar.
- Ao sair, agradecer aos intermediários.

Espero que tenham gostado das dicas!
Por hoje é isso. Bom fim de semana a todos!

Divulgação
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Em Destaque
V/05

Técnico   de   PCP
Renan Carlos Estefano

Profissão: Técnico de Planejamento e Controle da Produção (PCP)

Idade: 24 anos

Hobbies: Gosto de jogar futebol, assistir seriados, cantar, tocar vio-
lão e teclado

Música: I don’t want to miss a thing (aerosmith)

Filme: Truque de mestre

Livro: anjos e demônios (dan Brown)

Esporte: Futebol

Formação: administração na Universidade do oeste de Santa Cata-
rina (Unoesc) de 2008 a 2012. 

Especialização: Pós-graduação em engenharia de Produção (2012 a 
2013); pós-graduação em Comportamento e Gestão de Pessoas (2014 a 
2015), em andamento, conclusão em abril de 2015.

Profissão: Iniciei minha carreira profissional muito cedo e sempre 
gostei de acompanhar os processos produtivos e transformadores da 
indústria. Quanto mais eu conhecia sobre como funcionava a empresa, 
mais me interessava por este ramo de atuação. escolhi o curso de gra-
duação com o intuito de adquirir conhecimentos e crescer profissional-
mente para dar continuidade à empresa construída por meus pais. 

Carreira: Iniciei minha carreira profissional ajudando meus pais a 
realizar pequenos trabalhos manuais na empresa, como montagem de 
banners e separação de materiais de divulgação. meu primeiro trabalho 
como funcionário da empresa foi como office boy. Com 16 anos passei a 
trabalhar como auxiliar de expedição, onde comecei a aprender como 
funcionava a gestão de estoques, a separação de pedidos e o embarque 
das mercadorias. No ano 2008, mesmo período que ingressei no curso 
de administração, tive a oportunidade de trabalhar como faturista, onde 
tive um grande aprendizado sobre o setor fiscal e de tributação. Confor-
me o tempo passava, a responsabilidade aumentava. depois do setor de 
faturamento, passei a trabalhar no setor de vendas, onde tinha contato 
direto com clientes e representantes. durante esse período pude ver e 
aplicar muitas coisas que aprendia na universidade, o que facilitava tan-
to na vida profissional quanto na vida acadêmica. Permaneci neste setor 
até o final de 2014, quando surgiu o desafio de trabalhar diretamente 
com o setor produtivo assumindo o cargo de técnico de planejamento e 
controle de produção (PCP) que ocupo atualmente. 

Para o futuro: Tenho vários planos, quero continuar estudando, 
adquirindo novos conhecimentos. Planejo falar inglês fluentemente 
para conhecer outros países e culturas diferentes. Pretendo construir 
minha própria casa e uma família ao lado da minha namorada, Paula. 
Também almejo dar continuidade e expandir a empresa que meus pais 
construíram. 

Maravilha no futuro: Vejo que maravilha se desenvolve num ritmo 
acelerado. amparada por um comércio competitivo, indústrias e pres-
tadoras de serviços já consolidadas no mercado e agronegócios bastan-
te desenvolvidos tem um futuro promissor. entretanto, acredito que o 
crescimento de maravilha e dos outros municípios brasileiros depende-
rá muito das ações que serão tomadas pelo governo federal para reagir 
à crise que já estamos vivendo, que foi ocasionada pela má gestão dos 
recursos públicos e infelizmente todo o povo brasileiro terá que pagar 
a conta. acredito ser necessário propiciar um ambiente onde as pesso-
as tenham saúde, educação e renda. Para isso, as empresas (indústrias, 
comércios, agronegócios, prestadoras de serviço, etc.) precisam ter mais 
competitividade, pois o crescimento das mesmas é o que vai determinar 
o desenvolvimento dos municípios e da sociedade como um todo. 

Isabel Müller/O Líder

“o segredo do sucesso 
não é prever o futuro. 

É preparar-se para 
um futuro que não 
pode ser previsto”

(Michel Hammer)
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Galeria
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a associação amigos 
do Tênis de mesa de 
maravilha (aaTmm) 
parabeniza atletas, 
ex-atletas e colabo-
radores que fazem 
ou fizeram aniversá-
rio nesta semana.
16/3 – Nathália 
Todeschatto
16/3 – Liane da Sil-
veira - colaboradora
17/3 – douglas Tadeu 
da Silva - colaborador
19/3 – Jocsã Lo-
pes Laux
19/3 – rafaela manorov
21/3 – Tiago Sarto-
ri - colaborador
22/3 – João Vi-
tor de Quadros

Parabéns a todos!

Nos últimos dias 13, 14 e 15 de março a CdL/associação empresarial de 
maravilha promoveu a terceira edição do curso Life Coaching High rise, com 
a master coach Vanessa Tobias. Foram três dias intensivos de treinamen-
to, nos quais os participantes trabalharam ferramentas para aprimorar 12 
áreas da vida e, consequentemente, estar mais aptos à tomada de decisões, 
execução de planejamentos e organização do tempo, além de aprenderem 
a identificar personalidades e melhorar os relacionamentos interpessoais.

Na opinião da coachee Claudia rahmeier, que atua como administradora 
em Chapecó, participar desta turma foi gratificante. “Venho acompanhando 
o excelente trabalho da coach Vanessa Tobias há algum tempo e a metodo-
logia e as ferramentas indicadas são fantásticas. Fazer o Life Coaching em 
maravilha foi muito oportuno. Parabenizo e agradeço a CdL/associação 
empresarial pela iniciativa e por ter nos proporcionado tudo isso”, declara.

Para a empresária cunha-porense Luzia Vacarin, aprender a ter equi-
líbrio na carreira e na vida pessoal foi um dos principais ganhos com o 
coaching: “Foi um treinamento maravilhoso, que nos prepara para a vida 
e nos dá ferramentas para lidar com a vida como ela é. equilíbrio e qua-
lidade de vida são o que a maioria das pessoas hoje procura e o coaching 
nos mostra muitos atalhos. minha gratidão à pessoa especial que é Va-
nessa Tobias e à entidade por trazer perto de nós esse nível de curso”.

o locutor Giovani Lima, que veio de dois Vizinhos (Pr) para participar 
do curso, afirma que foi uma oportunidade de “se sentir no futuro como de 
fato você gostaria. o curso me colocou no rumo de minhas metas e reali-
zações e ainda colocou a importância da família em nossas conquistas”.

Já para a médica-veterinária danusa andréa Paris Blank, o autodesen-
volvimento foi seu principal foco durante a capacitação. “o que eu fui buscar 
no curso era uma forma de melhorar minha pessoa e isso me fez um bem 
enorme, além de melhorar meu relacionamento com os outros. Quem tiver a 
oportunidade e quiser se presentear, esse curso é um ótimo presente”, garante.

a turma reuniu 28 coachees dos municípios de maravilha, Chape-
có, Pinhalzinho, Lages, Cunha Porã, romelândia, São miguel do oes-
te e dois Vizinhos (Pr). após a conclusão de três turmas e cerca de 
150 formados, a CdL/associação empresarial de maravilha pretende 
realizar, no segundo semestre deste ano, o curso Life Coaching avan-
çado. mais informações serão repassadas em breve pela entidade.

Fotos: CDL/AE

A Copema parabeniza os colegas que 
completarão mais um ano de vida na próxima 
semana. Os desejos são de muitas felicidades!

Rosimar Maria Hoffmann Barboza (22/3)Isaac Mateus Giusti (23/3) Marcos João da Rosa (26/3)
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Renata Teresa Mattia  e-mail: vip@jornalolider.com.br
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Área Vip

A pequena 
Luiza chegou 
para alegrar 
ainda mais a 
vida dos papais, 
Simone e Euro, 
e das famílias 
Castanha e 
Bottcher. 
Felicidades!!!

Foto Zanotto

Parabéns a fisioterapeuta Débora 
Albrecht, que festejou mais um ano de 
vida na quarta-feira (18).

Parabéns a Jaqueline Timm, por comemorar 
seu aniversário dia 19. Amanhã (22) quem festeja ao lado da sua filha e demais 

familiares mais um ano de vida é a bela Michelli Michels Sordi. 
Parabéns e muitas felicidades!

Felicidades ao Daniel Gheno pelo 
aniversário que foi comemorado no 
último dia 19.

Felicidades a 
Nilva Chaves, pelo 
aniversário que vai 
ser festejado neste 
domingo (22). 

Sucesso e felicidades a Tauana 
Petry, pelo aniversário festejado na 
quarta-feira (18). 

Fotos: Divulgação/Facebook
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OPERAÇÃO BIG HERO
Cidade de San Fransokyo, estados Unidos. 
Hiro Hamada é um garoto prodígio que, aos 
13 anos, criou um poderoso robô para partic-
ipar de lutas clandestinas, onde tenta ganhar 
um bom dinheiro. Hiro conhece os amigos 
de Tadashi e logo se interessa em estudar ali. 
Para tanto, ele precisa fazer a apresentação 
de uma grande invenção, de forma a con-
vencer o professor Callahan a matriculá-lo. 
entretanto, as coisas não saem como ele im-
aginava e Hiro, deprimido, encontra auxílio 
inesperado através do robô inflável Baymax, 
criado pelo irmão.

DEBI E LÓIDE 2
a mais nova aventura dos inseparáveis Lloyd 
Christmas (Jim Carrey) e Harry dunne (Jeff 
daniels). desta vez, Harry descobre que teve 
uma filha ilegítima, que hoje precisa dele 
para um transplante de rim. ele leva o ami-
go Lloyd para conhecer a garota, e os dois 
percebem que não têm a responsabilidade 
necessária para serem pais.

CINEMA EM CASA

Variedades
V/08

Karine Müller Moda & Estilo

Fotos: Divulgação

Você jornaloliderMH

quer aparecer no jornal O Líder? Poste uma 
foto no facebook utilizando o #jornaloliderMH

O destaque #jornalolíder 
desta edição é com a 
linda Aléxia Vitória, 
filha de Iliziane 
Dequigiovanni (Deky) 
e Uri Alex Turri.

Foto Zanotto

e agora uma trend nova em folha. Será que pega? 
FlatForms sapato de plataforma reta e grosseira. Como sempre acontece na moda, este mo-

delo de calçado foi repaginado, sua inspiração veio do século XV e XVI, apesar de já ter apareci-
do nas passarelas nos anos 2011 e 2013, nas grifes como Chanel e Prada. ele tem ganhado for-
ça agora compondo looks diferenciados e ousados, por em quanto, em um público comercial 
bem seleto. mantendo a tendência dos tênis, o salto reto também invade este universo. 

duas tendências confortáveis surgindo por aí!
os tênis foram promovidos no mundo da moda após aparecerem nos desfiles da dior e 

Chanel, duas marcas conhecidas internacionalmente. eles vêm sendo usados pelas fashionistas 
há algum tempo. a moda agora é usar a combinação de tênis e minissaia ou vestidos, longos, 
curtos, de tecidos leves ou mais pesados, como o jeans.

abuse dos tênis!
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Livros
Com pais indiferentes, Iona Sheehan 
cresceu ansiando por carinho e aceit-
ação. Com a avó materna, descobriu 
onde encontrar as duas coisas - numa 
terra de florestas exuberantes, lagos 
deslumbrantes e lendas centenárias - a 
Irlanda. mais precisamente no Condado 
de mayo, onde o sangue e a magia de 
seus ancestrais atravessam gerações - e 
onde seu destino a espera. Uma mistura de caubói, pirata e 
cavaleiro tribal, ele reúne três de suas maiores fantasias num 
único pacote. Iona logo percebe que ali pode construir seu 
lar e ter a vida que sempre quis, mesmo que isso implique se 
apaixonar perdidamente pelo chefe. mas as coisas não são tão 
perfeitas quanto parecem. Um antigo demônio que há muitos 
séculos ronda a família de Iona precisa ser derrotado. agora 
parentes e amigos vão brigar uns com os outros - e uns pelos 
outros - para manter viva a chama da esperança e do amor.

“os olhos de Jack 
estavam mais 
negros, até mesmo 
mais intensos, do 
que ela se lembra-
va conforme ele 
caminhava em sua direção. 
ela se esforçou para suas pernas não tremerem, e 
para não sair correndo direto para os braços dele”.
“Para mary Sullivan, reunir-se com os oito filhos, 
genros, noras e netos no chalé do Lago Tahoe 
é sempre um motivo de alegria. Cada um dos 
objetos que decoram a casa traz consigo um 
turbilhão de lembranças, todas elas guarda-
das com muito carinho em seu coração”.
“ao acender a lareira em mais uma noite 
de inverno, mary imediatamente volta 
aos dias do início do seu tórrido romance 
com Jack, vivenciando novamente o amor 
que mudaria a sua vida para sempre”.

Florença, o berço do renascimento. Um lugar culturalmente fervilhante, perfeito para quem 
quer esconder segredos ou está em busca de uma segunda chance. Como a doce raven, 
que se muda para a cidade na tentativa de esquecer os traumas do passado e se dedicar à 
sua maior paixão - a restauração de pinturas renascentistas. Um dia, voltando para casa do 
trabalho na Galleria degli Uffizi, sua vida muda para sempre. ao tentar evitar o espanca-
mento de um sem-teto, raven é atacada. Quando volta ao trabalho, mais uma surpresa - al-
guém conseguiu burlar o sofisticado sistema de segurança da galeria e roubar a inestimável 
coleção de ilustrações de Botticelli sobre a divina Comédia. em busca da verdade, raven 
cairá diretamente nos braços do Príncipe de Florença - tão belo quanto poderoso, tão sedu-
tor quanto maligno -, que lhe apresentará um submundo de seres perigosos e vingativos, 
cujas leis ela precisa aprender depressa se quiser se manter viva e salvar os que a cercam.

Games Henrique Hübner

Rise of the Tomb Raider

Variedades
V/09

É um videojogo de ação-aventura, 11º título da sé-
rie Tomb raider e o sexto produzido pela Crystal dyna-
mics, uma sequela do jogo de 2013 Tomb raider. 

o jogo é temporariamente exclusivo para  Xbox 
one e Xbox 360 e será co-publicado pela Square enix e 
pela microsoft Studios no fim de 2015.

rise of the Tomb raider foi formalmente anunciado 
numa conferência de imprensa em 9 de junho de 2014, 
com o primeiro vídeo a ser mostrado mais tarde no 
mesmo dia durante a apresentação da microsoft na e3. 

a atriz britânica Camilla Luddington faz novamente 
o papel de Lara Croft e rhianna Pratchett é de novo a 
responsável pelo enredo do jogo.

em rise of the Tomb raider, Lara tenta descobrir a 
mítica cidade russa de Kitezh, que segundo as lendas, 
contém os segredos para a imortalidade.

Sinopse
Parte da ação decorre na  Sibéria, e segue  Lara 

Croft (Camilla Luddington) e Jonah maiava que tentam 
descobrir a localização de  Kitezh, uma cidade mítica 
construída no séc. XIII nas margens do lago Svetloyar 
por Yuri II, o Grande Príncipe de Vladimir, e que segun-
do as lendas, contém os segredos para a imortalidade.

Uma organização secreta de nome Trinity quer en-
contrar a cidade primeiro, e faz a vida difícil aos heróis.

Espero que tenham gostado dessa minha dica! Fiquem com Deus. Até semana que vem!

Bater no local da tatuagem dias 
após fazê-la provoca queloide?

Todos os insetos que voam 
podem picar o ser humano?

algumas partes do corpo devem 
ter pelos obrigatoriamente?

Verdade. o que-
loide é uma cicatriz 
imperfeita, geralmente 
com aspecto inchado, 
róseo e endurecido, 
que pode causar 
coceira e dor. Como a 
tatuagem pode propi-
ciar um aumento do 
processo inflamatório 
da pele, aumenta a 
chance de uma má cicatrização se houver intervenções no desenho. 

mito. o alergista José 
Carlos Perini afirma que 
a maioria dos inse-
tos não ataca os seres 
humanos. os insetos 
que picam, o fazem por 
duas razões. a primeira 
é para sugar o sangue, 
que são os hematófagos, 
como pulga, mosquito 
e carrapato. a segunda 
razão é para injetar 
veneno, como forma de proteção, como por exemplo, a vespa e o 
marimbondo. estes dois tipos de insetos podem causar alergias. 

Verdade. É 
na puberdade 
que surgem os 
pelos do corpo 
que marcam 
característi-
cas sexuais 
masculinas 
e femininas. 
eles cres-
cem devido 
à ação dos hormônios. Nos homens, aparecem na região 
das axilas, na face, no peito e por todo corpo, com maior ou 
menor volume. Nas mulheres, também crescem pelos nas 
axilas. em ambos os sexos, surgem os pelos pubianos. To-
dos somos assim, com pelos obrigatórios nessas regiões.

http://pt.wikipedia.org/wiki/Videojogo
http://pt.wikipedia.org/wiki/Jogo_eletr%C3%B4nico_de_a%C3%A7%C3%A3o-aventura
http://pt.wikipedia.org/wiki/Crystal_Dynamics
http://pt.wikipedia.org/wiki/Crystal_Dynamics
http://pt.wikipedia.org/wiki/Xbox_One
http://pt.wikipedia.org/wiki/Xbox_One
http://pt.wikipedia.org/wiki/Xbox_360
http://pt.wikipedia.org/wiki/Microsoft_Studios
http://pt.wikipedia.org/wiki/Microsoft
http://pt.wikipedia.org/wiki/E3
http://pt.wikipedia.org/wiki/Camilla_Luddington
http://pt.wikipedia.org/wiki/Lara_Croft
http://pt.wikipedia.org/wiki/R%C3%BAssia
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Pedro e Júlia recepcionam Laila 
e Luís e todos saem para almo-
çar juntos. Irene conversa com 
Lígia sobre Caio. Júlia mente 
para Elisa para ficar sozinha 
com Pedro. Marta se interessa 
por Eriberto. Bernardo se 
revolta com a crítica que recebe 
de Laila. Luís volta para São 
Paulo e Laila decide ficar no 
Rio de Janeiro. Marta compra 
um vaso no leilão de Eriberto e 
pede para ele ir à sua casa aju-
dar com a peça. Júlia e Pedro 
ficam presos na igrejinha. 

Vinícius ajuda Regina a resga-
tar Wolnei. Murilo foge ao ver 
seu irmão. Regina avisa a Tadeu 
do acidente de Wolnei e segue 
com Vinícius para a delegacia. 
Vinícius chega à delegacia com 
Regina e Inês fica intrigada 
quando a ouve falar sobre o 
assassinato de Cristóvão. Tadeu 
cuida de Wolnei. Inês instrui 
Guto para fazer seu depoimen-
to. Karen descobre que Luís 
Fernando levou os filhos para o 
show que ela havia proibido. 

Edgard fica enciumado com a 
proximidade de Pedro e Júlia. 
Lígia e Vicente se preocupam 
com o envolvimento de Pedro 
e Júlia com Bernardo. Júlia 
pede um tempo para responder 
ao pedido de casamento de 
Edgard. Marta e Eriberto se 
identificam um com o outro. 
Pedro conta para Bernardo 
que brigou com Edgard. Laila 
sugere que Júlia conte para 
Edgard o que aconteceu entre 
ela e Pedro quando se conhe-
ceram. Pedro ajuda Bernardo 
a estudar. 

Regina discute com Inês. Guto 
pede ajuda a Beatriz. Vinícius 
afirma que conquistará Regina. 
Rafael descobre que Guto 
provocou um acidente na praia 
e conta para Teresa e Estela. 
Aderbal compra um piano 
para Maria José. Guto mente 
para Teresa. Norberto briga 
com Clóvis. Carlos Alberto 
observa um salto de Diogo. 
Teresa comenta com Estela 
sua desconfiança com relação 
a Guto. Beatriz usa a fama de 
Teresa para convencer Regina 
de suas boas intenções. 

Vicente manda Laila embora 
de sua casa. Laila percebe 
a intimidade entre Pedro 
e Júlia. Irene assume uma 
conta importante para sua 
agência e conhece Vinícius. 
Bernardo aceita Pedro e Júlia 
como irmãos. Vicente conta 
para Pedro sobre o beijo que 
Laila lhe deu. Bernardo fica 
entediado com Marlene. Lígia 
e Vicente pedem para Pedro 
não falar com Laila. Iara 
reclama da demora de Vicente. 
Laila fica tensa ao saber que 
Vicente e Lígia vão ao almoço 
dos irmãos. 

Vinícius tenta tranquilizar Re-
gina. Murilo fala com um clien-
te, assim que Alice sai de sua 
casa. Vinícius pede para ir com 
Regina conversar com Wolnei. 
Guto tenta fazer as pazes com 
Evandro. Wolnei mente para 
Regina e Tadeu acredita no ir-
mão. Karen sente falta de Luís 
Fernando. Inês convence Alice 
a lhe entregar uma pasta com 
documentos do pai. Norberto 
flagra Luís Fernando com uma 
mulher em sua casa. Wolnei se 
faz de vítima para Tadeu. 

Júlia afirma a Elisa que não 
considera mais Laila como 
irmã. Vicente conversa com 
Pedro sobre seu relacionamen-
to com Júlia. Vinícius consegue 
marcar um encontro com 
Irene. Luís tenta levar Laila 
com ele de volta para São 
Paulo. Júlia faz as pazes com 
Edgard. Bernardo questiona 
Pedro sobre seu sentimento por 
Júlia. Durval convida Marlene 
para sair. Júlia conta para 
Laila que se casará e ela tenta 
falar com Pedro. 

Regina ofende Inês, que finge 
indignação e deixa o escritório 
de Beatriz. Vinícius repreende 
Regina por falar com Beatriz 
sozinha. Murilo cozinha para 
Alice. Norberto garante a 
Clóvis que fará Luís Fernando 
voltar para a casa de Karen. 
Regina fala de Vinícius para 
Dora. Aderbal tenta seduzir 
Rosângela. Regina afirma a 
Dora que descobrirá quem 
assassinou seu pai. Aderbal 
tem uma ideia para convencer 
Rosângela a não denunciá-lo.

Júlia se afasta de Pedro. Elisa 
tenta ajudar a prima. Pedro se 
aconselha com Vicente. Elísio 
elogia o relacionamento de 
Marta e Eriberto. Júlia sonha 
com Pedro. Júlia fala para 
Edgard que quer antecipar a 
data do casamento. Júlia fica 
intrigada com a emoção de 
Guida ao falar com ela sobre 
seu casamento. Pedro comenta 
com Vicente que fará uma 
viagem. Marlene se diverte 
com Durval. Vicente conta 
para Lígia sobre a viagem que 
Pedro pretende fazer. 

Vinícius salva Murilo de um 
linchamento. Tadeu encontra 
Wolnei com uma mochila cheia 
de roupas e dinheiro. Estela 
pensa em desistir da festa para 
comemorar seu casamento 
com Teresa. Consuelo e 
Aderbal temem que Rosângela 
volte a chantageá-los. Luís 
Fernando volta para casa. Guto 
implica com Rafael e Ivan. 
Vinícius conta para Tadeu por 
que Wolnei mentiu em seu 
depoimento. Laís fica revoltada 
com a demissão de Rosângela e 
Aderbal tenta acalmá-la. 

Miguel, que no instituto é 
conhecido como João, seu 
primeiro nome, fica nervoso 
ao ver Pedro. Lígia pede para 
Júlia apoiar Bernardo na 
ausência de Pedro. Pedro dá 
notícias sobre sua chegada 
para Vicente. João/Miguel 
avisa que pediu transferência 
do instituto e é ríspido ao falar 
com Pedro durante as aulas. 
Júlia se preocupa com Ber-
nardo. Pedro é escolhido para 
fazer uma pesquisa de campo 
com João/Miguel. 
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RESuMo Não 
DISPoNíVEL

RESuMo Não 
DISPoNíVEL

RESuMo Não 
DISPoNíVEL

RESuMo Não 
DISPoNíVEL

RESuMo Não 
DISPoNíVEL

RESuMo Não 
DISPoNíVEL

RESuMo Não 
DISPoNíVEL

SEGUNDA TERçA QUARTA QUINTA SExTA SáBADO

Programe-se

Receita

Ingredientes
Lombo

1 ½ quilo de lombo em um só 
pedaço
suco de 1 limão
1 ½ colher (sopa) de tem-
pero pra carne 
100 g de manteiga

Molho de damasco
1 xícara (chá) de suco de laranja
2 colheres (sopa) de açúcar
150 g de damasco
1 pote de iogurte natural (200 g)
½ xícara (chá) de leite
damasco inteiro para decorar
folha de hortelã para decorar

Modo de preparo
Lombo
Fure o lombo com um garfo ou faca, 
tempere com suco de limão e gril 
e deixe tomar gosto por cerca de 1 
hora. Coloque-o em uma assa-

deira, besunte 
manteiga, cubra 
com papel de 
alumínio e 
leve ao forno 
médio (180°C) 
por cerca de 30 
minutos. retire 
o papel alumí-
nio e deixe o 
lombo por mais 
cerca de 1 hora, regando de vez em 
quando com o molho que se forma 
no fundo da assadeira. enquanto 
o lombo assa, prepare o molho.

Molho de damasco
em uma panela, coloque o suco 
de laranja, o açúcar, adicione os 
damascos e cozinhe por cerca de 
15 minutos em fogo baixo, com a 
panela tampada. retire do fogo e 
deixe esfriar um pouco. Bata no 
liquidificador os damascos, com a 

calda, o iogurte e o leite até obter 
um creme liso e homogêneo.

Montagem
Coloque o lombo em uma 
travessa grande. Junte um pou-
co de água na assadeira e leve 
ao fogo baixo, para as raspas se 
desprenderem, e regue o lombo. 
espalhe o molho de damasco 
ao redor da carne e decore com 
damascos e as folhas de hortelã.

Bom apetite!

LOMBO DOuRADO

Variedades
V/10

SÁBADO 21/3
Formatura Unopar – Parque de exposições 

Carlos alberto Begrow – Unopar

SEXTA-FEIRA 27/3
Início do 16º Rodeio Crioulo e Artístico Na-

cional (Fandango Harmonia Fandangueira) – 
CTG Juca ruivo – CTG Juca ruivo

SÁBADO 28/3
jantar – APP joão XXIII – Salão Paroquial Ca-

tólico 

7ª Caça aos Ovos – Praça Padre José Bunse – 
dep. de Cultura, início às 15h. Se chover o evento 
será transferido para o domingo.

16º Rodeio Crioulo e Artístico Nacional (Fan-
dango Tchê kakareko) – CTG Juca ruivo – CTG 
Juca ruivo
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LPAG
PADRECICERO

VORIENTAL
ABEMEFP

GENERALLIE
MOELEITAS
DIAHOODD

SETIMADADO
DERASOAJ

BISNOELI
NSOANTEU
HABOTARIJ
ETERROSSI

FIRMARFAST
RODETERS

FOZDOIGUAÇU

Crime no
qual é co-
mum o uso
do laranja

Detalhe
entre a

parede e 
o telhado

Problema
comum 

em peles
oleosas

A Alema-
nha sob o
domínio
soviético

(?) Jaime,
cantor de

“Rock
Estrela” 

Sociedade
Limitada
(abrev.)

Decalitro
(símbolo)

Cada
resultado
de uma

pesquisa

Quem (?)!,
expres-
são do

sonhador

Juiz que
sucedeu a

Sansão
(Bíblia)

Que
produz
ruído

Prêmio
concedido
a vence-

dores

Pedido da
plateia ao
final de
shows

Imposto
sobre 

serviços
(sigla)

(?) para
quebrar:
agir com
violência

Título de
Felipe da
Bélgica

A Terra
das

Cataratas,
no Paraná

Manter
sob

controle

O formato 
aproxi-

mado do
Atlântico

Mentira, 
em inglês
Tintura an-
tisséptica

Escolhidas
por voto
Ar, em
inglês

Reginaldo 
(?), cantor

Rápido,
em inglês

(?) formal: 
solenidade

Equipamen-
to usado

por pesca-
dores para
detectar
peixes

Chave de braço, ka-
tagatame e triângulo

Fibra de palmeira
usada em artesanatos

Newton
(símbolo)

Cruel;
desumano

A (?) Arte:
o Cinema 

(?) da
noiva,

serviço 
de salões

Religioso
brasileiro
que lide-

rou a
Revolta do
Juazeiro

Saci-(?), ente do
folclore brasileiro

Roupão utilizado por
cima da camisola

Capuz, 
em inglês
Conduzido

(fig.)

Com jeito
Período
após às 

18 h (pl.)

Pedra de
moinho

(?) saber:
isto é

Patente de 
Júlio César,
no exército

romano

Irène Ja-
cob, atriz
(?) Paxton,

cantora

Validar
(acordo)

(?) etílico: 
substância
de alta vo-
latilidade

3/air — eli — lie. 4/fast — hood. 5/ráfia. 7/cimalha — general.

PIADAS DO JOÃOZINHO
Joãozinho pergunta à mãe, 
que está grávida:
- Como meu irmãozinho vai 
sair da sua barriga?
Ao que a mãe responde:
- filho, primeiro vai sair a cabeça, 
depois os braços, em seguida o 

corpinho e no final saem os pés.
E o menino logo completa:
- Ahhh! E depois montam ele, né mãe?!

A fILHA E OS CABELOS 
BRANCOS DA MÃE
Certo dia, uma menina estava 

sentada observando sua mãe lavar 
a louça na cozinha. De repente, 
percebeu que ela tinha vários cabelos 
brancos em sua cabeleira escura. Ela 
olhou para a mãe e lhe perguntou:
- Por que você tem tantos ca-
belos brancos, mamãe?
A mãe reponde:

- Bom, cada vez que você faz 
algo errado e me faz chorar 
ou me deixa triste, um de 
meus cabelos fica branco.
A menina pensou um pou-
co e logo disse:
- Mãe, o que você fez pra vovó que ela 
está com todos os cabelos brancos?

PiaDas

HoróSCoPo 

Áries
reforce a amizade e o compa-

nheirismo com a pessoa amada. evite 
se isolar e não esconda o que sente. 
Seja sincero, fale dos seus sentimen-
tos, mas sem brigar. No trabalho, hora 
de buscar seus sonhos, mas não co-
mente com ninguém sobre seus pla-
nos. Seja criativo. Pode ganhar uma 
grana inesperada. 

Touro 
a união ficará mais sólida e ma-

dura. Fale do futuro, troque confidên-
cias e reforce a cumplicidade com 
seu bem. Conquista estimulada. No 
trabalho, mostre determinação, res-
ponsabilidade e vontade de crescer. 
mas não confie em qualquer um, al-
guém pode te passar para trás. Pode 
ter ideias lucrativas. 

Gêmeos
Semana indicada para tirar a rela-

ção da rotina. Convide seu bem para 
sair e fazer algo diferente. Também 
será bom para planejarem juntos o 
futuro a dois. a Lua traz curiosidade 
e vontade de aprender. Invista no seu 
progresso e em novas formas de fazer 
as mesmas atividades. Batalhe por 
um aumento. Você estará mais cari-
nhoso e apegado aos parentes. Não 
fique magoado por qualquer coisa, 
tente relevar.

Câncer
Use seu charme e seu carisma 

para envolver o par em seus sonhos 
e ideais. alegria em passeios, cursos 
e eventos sociais. No serviço, algu-
mas mudanças podem surpreender. 
Tire proveito delas para crescer. Se 
está precisando de uma grana a mais, 
pode aprender algo novo e rentável. 
Você pode liderar a família em inicia-
tivas e decisões importantes. 

Leão
o romance ganhará mais segu-

rança e paixão. Não tenha medo de 
demonstrar seu amor. Passeio ou via-
gem promete bons momentos, prin-
cipalmente na paquera. No trabalho, 
boa semana para se aprofundar no 
que faz. estude, aprenda e transforme. 
Uma parceria pode ser bem lucrativa. 

Virgem
Você vai se dedicar mais ao ro-

mance. Terá que ceder um pouco 
para driblar as diferenças e fortalecer 
a união. Seu jeito prestativo vai facili-
tar o trabalho. atividades em equipe 
ou parceria vão dar ótimos resultados. 
mostre que não tem medo de traba-
lhar duro. Pode ganhar uma grana 
extra. 

Libra
o céu traz mais alegria, segurança 

e paixão para a vida a dois. apoie o par 
no que puder e valorize o companhei-
rismo. Tarefas parecerão mais fáceis e 
vão deslanchar. deixe tudo em dia no 
trabalho. Terá habilidade para lidar 
com as finanças. economize e refor-
ce a poupança. Contagie os parentes 
com a sua alegria e não deixe a rotina 
pesar demais. 

Escorpião
Na vida amorosa, diversão, ale-

gria, carinho e prazer estão garanti-
dos nesta fase. mostre que é parceira 
para o que der e vier. ótimas energias 
na paquera. No serviço, vai se enten-
der bem com todo mundo. estimule 
e ajude os colegas e atraia clientes. a 
sorte está sorrindo para você: jogue na 
loteria. 

Sagitário
declare seu amor e curta os mo-

mentos de privacidade. a paixão vai 
esquentar no fim de semana. Saiam 
de casa e façam um programa diver-
tido! Seu lado extrovertido fica mais 
evidente no trabalho. Faça contatos 
e troque ideias com colegas. Sucesso 
com clientes. Pode faturar com algo 
feito em casa. Você vai querer intera-
gir e conversar mais com os parentes. 

Capricórnio
Controle melhor a sua possessi-

vidade. Converse mais com seu bem. 
Programas caseiros serão cheios de 
paixão. Você terá raciocínio rápido, 
criatividade e boa lábia. dê ideias. Seu 
companheirismo não vai passar des-
percebido no trabalho. Fique de olho 
nas oportunidades de ganhar mais. 

Aquário
Seu jeito espontâneo vai encan-

tar o parceiro. mostre o valor que dá 
à união. Podem ter conversas impor-
tantes. explore seus pontos fortes. 
Ideias inovadoras podem agradar. 
dinheiro: fase lucrativa, use sua criati-
vidade. Seu entusiasmo vai contagiar 
os parentes. encontros e papos serão 
deliciosos. 

Peixes
afaste a insegurança. Conver-

se com quem ama, sem segredos. 
demonstre seu carinho e fortaleça 
a união. Cuidado com trapaças. No 
trabalho, dê suas opiniões e mostre o 
seu potencial. Você vai se sentir pron-
to para lutar por seus interesses. Pode 
iniciar algum negócio lucrativo. os as-
tros vão realçar o lado mais carinho-
so e protetor do seu signo. Cuide de 
quem ama, só controle o ciúme.
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a Vida e Saúde completa, neste mês, sete 
anos de trabalhos na área da saúde e do 
bem-estar. de acordo com os empresá-
rios Sílvia, Lúcia e delírio marcolin, a 

empresa oferece atualmente cerca de 600 itens 
para prevenção e manutenção da saúde das pes-
soas. “desde a inauguração, em 2008, o mix de 

produtos aumentou. mais produtos 
foram inseridos, incluindo os 

sem glúten e sem lactose, 
para as pessoas que 

têm intolerância 
ou alergia a estes 

itens”, comen-

tam os empresários.
a loja disponibiliza cereais, fibras, ervas 

medicinais, argilas, óleos extravirgem, fitote-
rápicos para colesterol, triglicerídeos, glicose, 
coluna, circulação, sistema imunológico, reju-
venescedor, saúde do homem, saúde da mulher, 
vitaminas, energéticos, reguladores intestinais, 
complementos e suplementos alimentares, pro-
dutos para auxiliar no emagrecimento, aumento 
de massa muscular, aumento de peso, alimentos 
funcionais (bolachas e biscoitos doces e salga-
dos), produtos diet, light, sem glúten e sem lac-
tose (pães, bolos, massa para pizza e biscoitos).

Conforme eles, cada produto tem seu valor 
benéfico. “os produtos naturais não prejudicam 
seu organismo, porque não têm adição química. 

Pelo contrário, se usado na dose 
certa, vai contribuir para 

que a pessoa tenha 
uma vida me-

lhor”, frisa.
de acordo com os empresários da Vida e Saúde, 

os alimentos são divididos em proteínas, carboidra-
tos, vitaminas e minerais. 

as proteínas são importantes para o crescimen-
to, manutenção da massa muscular e para reposição 
celular. “as principais fontes são castanhas, gergelim, 
soja, carnes, leite, ovo e leguminosas, como feijão, len-
tilha, grão de bico e ervilha”, destacam.

Já os carboidratos são a principal fonte de energia 
para o corpo. alimentos como as massas, pães, bola-
chas, arroz, milho, batata, mandioca, açúcar e doces 
estão classificados neste item.

as vitaminas e minerais ajudam a regularizar o me-
tabolismo do organismo, auxiliando na formação dos 
tecidos. as principais fontes são as frutas e hortaliças. 
“Para incorporar mais alimentos saudáveis em sua ali-
mentação, o indicado é comer mais frutas, verduras e 
cereais integrais. a maioria deles não contém gordura 
e colesterol, e possui poucas calorias. o que você ga-
nha é muita fibra, cálcio, ferro, magnésio e vitaminas, 
elementos essenciais para manter o corpo funcionan-
do da melhor maneira possível”, explicam.

ataques cardíacos, osteoporose e outros sinais de 
envelhecimento, por exemplo, desenvolvem-se no or-
ganismo de acordo com os hábitos adquiridos com o 
tempo. “Consumir alimentos saudáveis faz com que 
você viva mais e melhor”, entendem.

“a Vida e Saúde 
agradece pela confiança. esta-
mos trabalhando para melhor servi-lo, 
procurando trazer sempre produtos e in-
formações que realmente possam contri-
buir para sua saúde e bem-estar. Nossa em-
presa se coloca à disposição para trabalhar 
cada vez melhor por você, dedicando sempre 
atenção, carinho e respeito pela sua saúde. 
Convidamos a todos para visitar a loja neste mês 
de aniversário e conferir as promoções”, dizem os 
empresários.
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o Centro educacional mundo 
Infantil (Caic) realiza hoje (21) as-
sembleia anual da escola. Na opor-
tunidade, serão apresentados os 
funcionários e professores para o 
ano 2015, regras e orientações para 
o bom funcionamento do educan-

dário, prestação de contas referen-
tes ao ano 2014 e eleição da nova 
diretoria da aPP.

de acordo com a direção da es-
cola, a assembleia será realizada no 
ginásio da escola, com início previs-
to para as 13h30.

os funcionários dos Correios 
em Santa Catarina realizaram 
greve na quarta e quinta-feira 
(18 e 19). de acordo com o pre-
sidente do Sindicato dos Traba-
lhadores na empresa de Correios 
e Telégrafos e Similares de Santa 
Catarina (Sintect), Gilson Vieira, 
a principal bandeira da categoria 
é uma possível privatização. 

Conforme Vieira, a empresa 
elabora um plano de contrata-
ção de funcionários terceirizados 
e incentiva planos de demissão 
voluntária, a caminho de um su-
cateamento. “Também pedimos 
direitos trabalhistas”, frisa.

Vieira destaca que a greve 
passou por cinco eixos decidi-
dos em assembleia: mudança 
de carga horária de atendentes e 
funcionários internos de agência; 
alteração dos horários da entrega 
matutina; entrega de correspon-
dências em cidade abaixo de 50 
mil habitantes apenas duas vezes 
por semana; e ampliação da rede 
credenciada de médicos conve-
niados ao plano de saúde.

o presidente do Sintect ex-
plica que a empresa alega que só 
pode negociar durante o acordo 
coletivo. ele destaca que as de-
mandas vão além de questões sa-

Principal bandeira da categoria é uma possível privatização

Correios paralisam 
atividades em maravilha

GREVE 

Cleiton Ferrasso/WH Comunicações 

Em Maravilha as atividades foram paralisadas na quinta-feira (19) 

lariais, que são pedidas durante 
este período. Vieira ressalta que 
caso não haja uma sinalização de 
que as reivindicações serão aten-
didas, a classe pode parar por 
tempo indeterminado.

Maravilha 
os funcionários dos correios 

pararam as atividades na tarde 
desta quinta-feira (19) em ma-
ravilha, em apoio à greve no es-
tado. a categoria pede aumento 
de efetivo e trabalho pela manhã. 
“Tem vaga para sete carteiros e 

tem três trabalhando”, diz o car-
teiro everton Becker. Com a equi-
pe reduzida e sobrecarregada, os 
profissionais não vencem fazer as 
entregas.

outra medida cobrada pela 
classe é a diminuição de corres-
pondências para cada um. “mé-
dia de 2.500 a 3.000 cartas por dia. 
Isso é um excesso”, conta o cartei-
ro edimar Glienke. 

os trabalhos no Correio de 
maravilha foram normalizados na 
sexta-feira (20). Com a paralisa-
ção, as entregas foram atrasadas.

Organização 

Interação

Capacitação 

Centro Educacional 
Mundo Infantil realiza 
assembleia anual

Equipe de gestão do Ceja 
visita UDs de Romelândia, 
Saudades e Saltinho

Núcleo Metalmecânico 
inicia curso prático de solda

Região
Conselho de administração da 
Garanteoeste se reúne

membros do Conselho de ad-
ministração da Sociedade de Ga-
rantia de Crédito (SGC) Garan-
teoeste participaram da reunião 
mensal na segunda-feira (16), em 
Chapecó. atuando no cargo de vi-
ce-presidente da SGC, o presiden-
te da CdL/associação empresarial 
de maravilha, Jeovany Folle, esteve 
presente no encontro.

Criada em 2014, a Garanteo-
este está em fase de implantação 
e abrange 91 municípios do oeste, 
extremo-oeste e Noroeste cata-
rinense, com 14 associações em-
presariais sócio-fundadoras e 11 
cooperativas do Sicoob Credial 
envolvidas. a instituição atuará 
analisando projetos e pedidos de 
financiamentos pleiteados pelos 
associados e oferecerá cartas de 
crédito como uma garantia com-
plementar nas operações realizadas 
junto ao sistema financeiro.

Conforme Folle, os 91 municí-
pios de abrangência da Garanteo-
este contemplam 60 mil CNPJs que 
poderão ser beneficiados. “a meta 
para este ano é emitir r$ 3 milhões 

em cartas de crédito”, frisa, enalte-
cendo que as cooperativas já estão 
buscando a análise da Sociedade de 
Garantia de Crédito e, daqui para 
frente, esse novo produto deve co-
meçar a se difundir, também por 
meio das associações empresariais, 
que serão uma ponte entre os em-
presários e a sociedade. 

Na reunião desta semana ficou 

definido que cada associação fun-
dadora receberá uma bonificação 
de r$ 30 por carta de aval emitida 
a seus associados. “assim como em 
outros municípios, nossa entidade 
terá um profissional preparado para 
receber a documentação necessá-
ria dos associados e encaminhá-la 
para os analistas de crédito da SGC”, 
complementa Folle.

Membros do conselho se reuniram na segunda-feira (16)

Divulgação

a equipe de gestão do Centro 
de educação de Jovens e adultos 
(Ceja) de maravilha realizou visitas 
de assessoramento aos trabalhos 
desenvolvidos nas unidades des-
centralizadas (Uds) de romelân-
dia, Saudades e Saltinho, nos dias 
10, 16 e 18 de março, respectiva-
mente.

durante os encontros a equipe 
se apresentou e conversou com os 
alunos, professor(es) e coordena-

dor(a), explicando sobre a organi-
zação da modalidade da educação 
de Jovens e adultos (eJa), questio-
nado os alunos em relação à recep-
tividade, planejamento dos profes-
sores, horários, material didático, 
entre outros assuntos relativos à 
avaliação e atividades realizadas. 
Também foi verificada a documen-
tação dos estudantes e observado 
o planejamento dos profissionais 
presentes.

o curso prático de solda, pro-
movido pelo Núcleo metalmecâni-
co da CdL/associação empresarial 
de maravilha, teve início no sába-
do (14), na empresa metalmax. a 
capacitação é realizada por meio 
de recursos do projeto empreender 
Competitivo e visa qualificar os cola-
boradores das empresas nucleadas.

Serão cinco encontros, aos sába-
dos, encerrando no dia 11 de abril. 
as orientações são repassadas pelo 
técnico em Inspeção de Soldagem, 
João Batista reis, e pelo técnico 

industrial com habilitação em ele-
tromecânica, michel Fernando Vi-
vian.

ao longo das 40 horas de curso, 
os participantes terão uma noção 
básica de soldagem mIG e maG, 
utilidade de uso, manuseio do 
equipamento, breve histórico de 
tipos de solda, manipulação de to-
cha, arco elétrico e velocidade, prá-
ticas de segurança na soldagem, ti-
pos de descontinuidades comuns, 
posições de soldagem, acabamen-
to e controle de qualidade.

Curso está sendo ministrado na empresa Metalmax

CDL/AE
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CDI Escola
Centro Educacional Mundo 
Infantil inicia atividades do projeto 

o Projeto CdI escola tem por ob-
jetivo apresentar para jovens e adoles-
centes de maravilha, onde a atividade 
rural é intensa, oportunidades de se 
capacitar em informática e cidadania, 
e ter uma visão mais abrangente das 
oportunidades de qualificação profis-
sional.

Participam do projeto crianças de 
12 a 16 anos, totalizando 12 alunos no 
turno matutino e 12 no vespertino, 
com duração até o fim do primeiro 
semestre. Para o segundo semestre 
outros alunos podem ingressar no 
programa.

em maravilha o projeto é de-
senvolvido no Centro educacional 
mundo Infantil (Caic) coordenado 

pela diretora Liamar Pedroso, e tem 
como professores dalton Frederico 
Kölln (Informática), marcia rocha 
(oficina de cultura/artesanato) e Tie-
go drumm (atividades esportivas).

as atividades iniciaram na úl-
tima semana, sendo específicas 
dentro de cada oficina. durante o 
semestre serão realizadas atividades 
com contexto transdisciplinar, que é 
uma das propostas do projeto.

o projeto conta com o patrocí-
nio da empresa Philip morris Brasil, 
executado pelo Comitê Para demo-
cratização da Informática de Santa 
Catarina, com parceria da prefeitura 
de maravilha, por meio da Secretaria 
municipal de educação.

Divulgação

Atividades iniciaram na última semana

o 1º Fórum de Produção ovina do 
extremo-oeste de Santa Catarina está 
sendo organizado pela Universidade 
do oeste de Santa Catarina (Unoesc), 
por meio do curso de medicina Vete-
rinária.

de acordo com o coordenador do 
Fórum, professor José Francisco Xa-
vier da rocha, o evento está marcado 
para os dias 10 e 11 de abril e tem o ob-
jetivo de conscientizar os produtores 
rurais sobre a importância da criação 
de ovinos, que pode ser uma fonte de 
renda para diversas propriedades. 

Conforme o coordenador, entre os 
assuntos que serão abordados estão o 
manejo reprodutivo, sanidade e nu-
trição animal. Poderão participar das 
palestras acadêmicos, profissionais e 
produtores. Para se inscrever é preci-
so acessar o site da Unoesc e clicar em 
“Calendário de eventos”.

Segundo da rocha, a atividade 
ganha, cada vez mais, espaço nas pro-
priedades. diversos produtores traba-
lham, atualmente, com a ovinocultura 
como atividade secundária, agregan-
do renda. o professor explica que isso 
ocorre devido à capacidade de produ-
zir ovinos em pequenos espaços, além 
de a ovinocultura ter um investimento 
inicial não elevado e um ciclo reprodu-
tivo rápido. 

Dia 10 de abril - 8h abertura do 
evento; 8h30 palestra: “desafios no 
controle parasitário em tempos de re-
sistência”, com o médico veterinário 
e professor doutor da Universidade 
Federal do Paraná (UFPr) marcelo 
Beltrão molento; 10h palestra: “o 
aproveitamento do ovino: da carne 
ao pelego”, ministrada pelo engenhei-
ro agrônomo e professor doutor da 
Universidade de Passo Fundo (UPF) 

Helio rocha; 14h palestra “mortalida-
de perinatal de cordeiros”, ministrada 
pelo médico veterinário e professor 
doutor da Unoesc ricardo Xavier da 
rocha; 15h a médica veterinária da 
Germer Consultoria, marlise Ger-
mer, inicia a palestra “Importância 
da consultoria na atividade ovina”; 
16h30 “Confinamento de alto grão 
em ovinos confinados” será tema da 
atividade conduzida pela zootecnista 
e professora doutora da Universidade 
Federal de Santa maria (UFSm), ana 
Saccol. 

Dia 11 de abril - 8h o médico 
veterinário da Nutrifarma, Gustavo 
Bastos, abordará o “manejo nutricio-
nal de ovinos jovens”; 9h30 palestra 
“manejos reprodutivos na ativida-
de ovina”, com o médico veterinário 
e professor doutor da Unoesc José 
Francisco manta Bragança. 

objetivo é conscientizar os produtores rurais sobre a 
importância da criação de ovinos, que pode ser uma 
fonte de renda para diversas propriedades

1º Fórum de Produção ovina no 
extremo-oeste será em abril

UNOESC 
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Colegas!
estamos num dos momentos mais críticos do magistério Catari-

nense. Precisamos nos unir para que consigamos reaver nossos direitos 
e garantir um plano de carreira digno, que valorize todos os Profissio-
nais em educação. 

o Governo diz que é impossível a aplicação da proposta do SINTe/
SC, devido ao grande impacto financeiro, porém quer iniciar a negocia-
ção do zero, partindo de alguns pressupostos:

1- Incorporação da regência;
2- desvinculação dos/as aCTs da tabela de vencimentos e carreira 

dos efetivos/as;
3- desvinculação do Nível médio e Licenciatura Curta da tabela de 

vencimentos e da carreira.
Que tipo de negociação é essa, que já define o que pode e não pode 

ser negociado?  a regência de classe, a manutenção dos aCTs e o Nível 
médio são os três pontos essenciais da mobilização, dos quais não po-
demos abrir mão.  o Sinte/SC reafirma a importância da manutenção 
do ensino médio na carreira, pois é o nível que estabelece a indexação 
do reajuste anual do piso. 

destacamos que a nossa luta agora é pelo nosso Plano de Carreira 
que, depois de aprovado, estará em vigor por muito tempo. Não se fala 
aqui de reajuste, uma vez que incorporada a regência de classe, estare-
mos reajustando o vencimento com nosso próprio dinheiro. e onde fica 
o rejuste do Piso Nacional? Não esqueçamos que a tabela apresentada 
é até 2018, conforme repasse do FUNdeB. 

Não nos iludamos com a proposta apresentada pelo Governo, nem 
nos acovardamos com as ameaças de punição. a luta é um direito de 
todo trabalhador! a união da categoria, nesse momento, é essencial!

em assembleia no dia 18 de março, a regional tirou como encami-
nhamentos a paralisação das escolas no dia 24 de março, terça-feira e 
participação da assembleia estadual, às 14 horas, em Florianópolis. 
Para isso sairá ônibus, às 22 horas e 30 minutos, em frente à eeBNSS, 
de maravilha e demais locais, como de costume.  Precisamos que cada 
escola encaminhe a lista com nome, rG, telefone e local de embarque 
dos interessados.  ainda, na quarta-feira, dia 25, caso seja deflagrada 
greve, um ato na Praça da Igreja, às 14 horas, com participação da cate-
goria, alunos e pais. 

a hora é agora! Precisamos manter nossos sonhos e ideais e pensar 
em nosso futuro, ou seja, nossa vida profissional e financeira.

SINTE REGIONAL DE MARAVILHA

Carta  ao magistério da 
regional de maravilha

de acordo com o secre-
tário regional de maravilha, 
Valci dal maso, os recursos 
na ordem de r$ 250 mil para 
a contratação do projeto do 
Contorno Viário no município 
de maravilha já estão assegu-
rados pelo governo do estado. 
dal maso destaca que estes 
recursos são oriundos da Se-
cretaria de estado da Infraes-
trutura.

de acordo com o secretá-
rio regional, o governo do es-
tado realizou, na quinta-feira 
(19), a descentralização dos 
recursos, sendo que agora ini-
ciam os trâmites burocráticos, 
como a criação de programa 
no sistema do governo e a 

providência de documentos 
por parte da prefeitura, que 
finalizará com a assinatura do 
convênio.

“a execução do projeto do 
Contorno Viário terá os re-
cursos disponibilizados pelo 
estado e será licitado pela 
prefeitura de maravilha. esta 
obra, que terá 9,3km de ex-
tensão, é muito esperada pela 
população local e tem o ob-
jetivo de desviar o tráfego de 
veículos pesados das ruas do 
município. o primeiro passo 
para a consolidação já está 
sendo tomado com o início 
dos trâmites para que o proje-
to seja efetuado”, destaca dal 
maso. 

a associação de Pais e Professores 
(aPP) do Centro educacional Vereador 
raymundo Veit realizará, no sábado 
(28), assembleia geral. de acordo com 
o presidente da aPP, Gilmar Schaefer, 
os pais e/ou responsáveis dos alunos 
estão convidados a participar da as-
sembleia, que será realizada no salão 
da comunidade do Bairro Progresso. 
a primeira chamada será às 13h, com 

cinquenta por cento mais um de parti-
cipantes, e a segunda chamada será às 
13h30, com qualquer número.

Conforme Schaefer, a pauta da 
assembleia conta com apresentação 
do quadro de funcionários; reposição 
e aprovação de alguns membros da 
diretoria da aPP; prestação de contas; 
relatório dos trabalhos realizados com 
parecer do Conselho Fiscal; assuntos 

gerais pertinentes ao andamento es-
colar. 

de acordo com o presidente, para 
reposição dos membros da diretoria 
da aPP, quem tiver interesse em fazer 
parte da mesma e saber os cargos a 
serem repostos deve entrar em conta-
to com os integrantes da secretaria da 
escola até dia 27 de março, dia que an-
tecede a assembleia.

Governo do Estado

Recursos para 
projeto do contorno 
viário de Maravilha 
estão assegurados

APP 
assembleia do Centro educacional raymundo 
Veit será no sábado

aproximadamente 100 companheiros da região 
extremo-oeste participaram do evento

Leo Clube maravilha sedia 
encontro de região a

LEOísmo

o Leo Clube de maravilha, em 
conjunto com o Gabinete do distrito 
Leo Ld-8, sediou, no domingo (15), 
no Lar de Convivência de Idosos, o 
16º encontro de região a. realizado 
anualmente, o evento seguiu o tema 
“apostem na liderança”, e reuniu mem-
bros dos Leo clubes de São miguel do 
oeste, Saudades, maravilha, mondaí e 
Cunha Porã. 

Conforme a presidente do Leo 
Clube, Iana Bauer Savaris, o evento tem 
por objetivo a prestação de contas dos 
trabalhos realizados dos clubes para o 
Gabinete distrital e do Gabinete para os 
clubes, além da confraternização e do 
aprendizado sobre o Leoísmo.

a sessão plenária foi realizada na 
parte da manhã e, segundo Iana, opor-
tunizou aos clubes apresentarem os 
relatórios das atividades realizadas do 
início do ano Leoístico 2014/2015 até 
o momento. da mesma forma, os líde-
res do Gabinete, presidido pelo com-
panheiro Leo miguel rodrigues, pres-
taram contas das ações desenvolvidas 
até então e conduziram a votação de 
moções apresentadas pelos clubes. 

de acordo com rodrigues, o 
evento surpreendeu o Gabinete. “em 
meio a tantas incertezas que o Brasil 
viveu no dia 15, o clube anfitrião, em 
parceria com o Gabinete, levou para 
o encontro 100 pessoas associadas da 
região extremo-oeste, onde ficaram 

confinados durante todo o dia estu-
dando o Leoísmo, desenvolvendo li-
derança e participando de concursos. 
É uma preparação para a Conferência 
distrital, que finaliza o ano Leoístico 
em maio de 2015 na cidade de Itá”, 
afirma.

durante a tarde, ocorreram os 
concursos de poesia, oratória, unifor-

me Leo, mPB paródia, mPB inédita, 
show Leo, garoto e garota Leo. o Leo 
Clube de maravilha foi premiado com 
o 1º lugar no concurso de oratória e 
no show Leo, além de levar o troféu 
de 2º lugar na poesia e no garoto Leo. 
os troféus de campeão-geral e torcida 
mais animada ficaram com o Leo Clu-
be São miguel do oeste Universidade.

Fotos: Divulgação/LEO

Lideranças leoísticas e políticas prestigiaram o evento

LEO Clube de Maravilha sediou e organizou o encontro

Aproximadamente 100 companheiros participaram do 16º Encontro de Região A
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Tradicionalismo, arte, campeiris-
mo. essas palavras traduzem as expec-
tativas para o 16º rodeio Crioulo e ar-
tístico Nacional, que será realizado nos 
dias 27, 28 e 29 de março, no Centro de 
Tradições Gaúchas (CTG) Juca ruivo. 

o evento inicia na sexta-feira (27), 
às 13h, com a recepção dos CTGs e pi-
quetes. a programação campeira co-

meça a partir das 16h30, com laço indi-
vidual e em duplas. Às 23h haverá baile 
com o grupo Harmonia Fandangueira.

No sábado (28) a programação 
continua às 7h30, com as modalida-
des de laço. a oração da ave-maria 
será às 18h e o baile com o grupo 
Tchê Kakareko está marcado para as 
23h. Neste dia também haverá o iní-

cio da programação artística, a partir 
das 14h.

Já no domingo (29), além da pro-
gramação com laço, terá a abertura 
oficial do evento às 11h30 e continua-
ção das provas campeiras. em relação 
à programação artística, haverá con-
cursos de danças gaúchas e declama-
ção a partir das 8h30.

Oportunidade 
Unoesc está com inscrições 
abertas para intercâmbio

estão abertas as inscrições 
para a pré-seleção de estudantes 
do Programa de mobilidade aca-
dêmica para realizar estudos de 
graduação no exterior. Para ins-
crever-se, basta preencher o for-
mulário on-line e anexar os arqui-
vos solicitados, em formato PdF.

as vagas serão oferecidas du-
rante o segundo semestre letivo 
de 2015 e o primeiro semestre le-
tivo de 2016, pelas universidades 
estrangeiras parceiras. os acadê-
micos podem realizar a inscrição 
até o dia 10 de abril.

Podem se candidatar estudan-
tes da Unoesc que já tenham inte-
gralizado 40% da grade do curso 
em que estão matriculados e que 
respondam às exigências previs-
tas no edital.

além disso, a Unoesc, em par-
ceria com o Santander, oferece no 
total três bolsas para o primeiro 
colocado no processo de pré-se-
leção de cada área do conheci-
mento, sendo elas: Ciências das 
Humanidades, Ciências da Vida 

e Ciências exatas e Tecnológicas.
a homologação final do edital 

para os selecionados será divul-
gada a partir do dia 5 de maio, no 
site.

Estágio Curricular na Uni-
versidade de Miami

Também estão abertas as ins-
crições para a pré-seleção de qua-
tro estudantes do curso de medi-
cina que desejam realizar estágio 
curricular obrigatório na Univer-
sidade de miami, miller School of 
medicine, e nos hospitais filiados 
a essa instituição, como o Jackson 
memorial.

o estudante interessado, e 
que cumprir os requisitos do edi-
tal, deverá entregar em envelope 
lacrado os documentos exigidos 
na Secretaria do Internato mé-
dico do Curso de medicina, no 
ambulatório médico Universitá-
rio (amU), até as 17h do dia 8 de 
maio. o resultado final será divul-
gado a partir do dia 20 do mesmo 
mês.

este ano a escola especial marisol 
(apae) completa 30 anos de atuação. 
além de maravilha, atende pessoas 
com necessidades especiais de outros 
municípios da região. Para dar mais 
comodidade aos seus alunos e melho-
rar o trabalho prestado, foi necessária a 
ampliação e reforma do espaço físico.

a estrutura da escola na época em 
que iniciou os trabalhos em relação aos 
atendimentos realizados hoje, além do 
número de alunos atendidos, já não era 
mais suportada. “Começou com uma 
estrutura e hoje o nosso trabalho mu-
dou totalmente, aumentou o número 
de alunos e de profissionais. Hoje nós 
temos um trabalho dentro de quatro 
programas: o pedagógico, reabilitató-
rio, de assistência social e profissiona-
lizante”, avalia a pedagoga e diretora, 
adriane Polazzo.

ainda de acordo com a diretora, a 
escola viabilizou, por meio do instituto 
Guga Kuerten, r$ 21 mil para serem 
aplicados na ampliação. outra parte 
do dinheiro foi por meio de doações da 
população, promoções e do ministério 
Público por meio do Fundo de Transa-
ções Penais. “o dinheiro dos eventos 
e doações fomos acumulando e deu 
aproximadamente r$ 82 mil, e do mi-
nistério Público aproximadamente r$ 
22 mil”, explica.

Como melhorias, será construída 
uma área de lazer e mais salas para 
atender aos alunos. “Hoje são aten-
didos 110 alunos, com nove turmas 

obra iniciou em janeiro e tem previsão para término em junho

apae de maravilha terá 
melhorias no espaço físico

CTG Juca ruivo organiza rodeio Crioulo e artístico 
Nacional

REFORMAS E AMPLIAÇõES 
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Fotos: Cleiton Ferrasso/WH Comunicações 

Espaço antigo não suportava mais o número de alunos

Obras iniciaram este ano e têm investimento de doações, do Ministério 
Público e do instituto Guga Kuerten   

à tarde e oito salas. a obra iniciou em 
janeiro deste ano e tem previsão para 

término em junho de 2015”, ressalta 
adriane.

COOPERATIVA DE HABITAÇÃO ENTRE RIOS - COOPERIOS
CNPj Nº 08.961.910/0001-42
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

   ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

Convocação: a Presidente da Cooperativa Habitacional entre rios 
– CooPerIoS, Lorena Schardemg,  no uso de suas atribuições legais e 
estatutária, CoNVoCa todos os associados a esta Cooperativa para par-
ticiparem da aSSemBLÉIa GeraL ordINÁrIa.

Dia, Hora e Local: 11 de abril de 2015, às 12:30 horas em primei-
ra convocação; às 13:30 horas em segunda convocação; às 14:30 horas 
em terceira e ultima convocação, observando para cada convocação o 
quórum para a instalação da assembleia  previsto no artigo 40 e seus 
parágrafos, do estatuto Social. a ser realizada no salão da Comunidade 
evangélica, situado na rua XV de Novembro, maravilha.

Ordem do Dia dos trabalhos: I – Prestação de Contas dos órgãos 
de administração; II – Parecer do Conselho Fiscal; III – apresentação do 
Balanço Geral do ano de 2014; IV – assuntos Gerais.

Cooperados: a CooPerIoS conta com 850 Cooperados, sendo que 
o direito ao voto é assegurado aos associados em situação de regularida-
de com suas obrigações sociais.

maravilha/SC, 13 de março de 2015.

LoreNa SCHardemG
Presidente
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Na última semana os pais, 
professores, direção, funcioná-
rios, membros da diretoria da 
aPP e Conselho deliberativo da 
escola de educação Básica Pro-
fessor Sílvio romero, de Bom Je-
sus do oeste, estiveram reunidos 
para assembleia geral. 

Na ocasião, foi discutido o 
calendário escolar, prestação de 
contas, regras básicas do PPP e 
eleição da nova diretoria do Con-
selho deliberativo. de acordo 
com a aPP, a discussão dos as-
suntos foi analisada com a parti-
cipação de todos os participantes 
e aceitos para o bom andamento 
da escola. 

o novo Conselho delibera-
tivo, composto por pais, profes-
sores, alunos e funcionários, foi 

apresentado e após aprovação 
por unanimidade, foi empossa-
do para atuar nos próximos dois 
anos.

o Conselho deliberativo para 
o biênio 2015-2016 ficou assim 
constituído: Segmento dos pais 
- Volmir Ceccon, Paulo Piccoli, 
adriane dos Santos e Celinete di-
ckel; Segmento dos alunos - ma-
teus Bruinsm e Camila Sansigolo; 
Segmento dos Professores - Sir-
léia Gardin, angelita Schmitt e 
odila Ficagna; e no Segmento dos 
funcionários - Gilmar Wirscke e 
Sandra ambros. 

duas soluções disponibiliza-
das pela CdL/associação empre-
sarial de maravilha – a Serasa e o 
XmL empresarial – serão abor-
dados em treinamento gratuito 
na próxima quarta-feira (25), no 
auditório da entidade. a capaci-
tação tem como público-alvo os 
analistas de crédito e responsáveis 
pelas áreas contábil, financeira e 
administrativa das empresas asso-
ciadas.

No que se refere à Serasa, os 
participantes serão informados e 
orientados sobre o funcionamento 
do sistema de consultas, as opções 
mais indicadas para cada negócio 
e a forma de efetuar inclusões no 

banco de dados. além disso, será 
apresentado o XmL empresarial, 
sistema para armazenamento de 
notas fiscais eletrônicas, em con-
formidade com as exigências da 
lei nº 14.967/09.

o consultor comercial da Fe-
deração das associações empre-
sariais de Santa Catarina (Facisc), 
Tiago Lemos dos Santos, será o 
instrutor do treinamento. a recep-
ção será às 9h30, com coffee break, 
e o início às 10h, encerrando às 
11h30. as vagas são limitadas e os 
associados devem confirmar pre-
sença pelo telefone (49) 3664 0414 
ou pelo e-mail comercial@aema-
ravilha.com.br.

Bom jesus do Oeste

CDL/Associação Empresarial

Escola de Educação Básica 
Professor Sílvio Romero 
realiza assembleia

Serasa e XML Empresarial 
serão abordados em 
treinamento

Pesquisa teve como tema “o lado obscuro da paternidade: 
pais que intencionalmente matam seus filhos”

maravilhense tem pesquisa 
selecionada entre as dez 
melhores do Brasil

PRÊMIO SILVIA LANE

a maravilhense e egressa de 
Psicologia da Unoesc Pinhalzinho 
ana Paula de oliveira teve a pes-
quisa de conclusão de curso “o 
lado obscuro da paternidade: pais 
que intencionalmente matam seus 
filhos”, selecionada entre as dez 
melhores pesquisas de instituições 
de ensino superior do Brasil, pelo 
Prêmio Silvia Lane, da associação 
Brasileira de ensino de Psicologia 
(abep).

Para inscrever o trabalho, ana 
Paula foi incentivada pelo coorde-
nador do curso de Psicologia, pro-
fessor Álvaro Cielo mahl. de acor-
do com a egressa, esse é um dos 
prêmios mais concorridos do Bra-
sil. “essa premiação soma muito, 
principalmente no currículo. Foi 
algo bem inesperado, inscrevi por 
uma insistência do professor e não 
imaginava essa colocação”, afirma.

o resultado do prêmio veio na 
semana passada, com a entrega de 
um diploma e agora sua pesquisa 
ficará disponível na Biblioteca Vir-
tual em Saúde – Psicologia Brasil, 
onde comporta publicações cientí-
ficas. ana também tem a pesquisa 
publicada em outros sites.

Prêmio Silvia Lane
o Prêmio Silvia Lane tem o ob-

jetivo de disseminar a produção 
do conhecimento e incentivar pes-
quisas na área de Psicologia, além 
de homenagear esta professora, 
pesquisadora e autora. Todos os 
anos, o prêmio recebe a inscrição 
de milhares de estudantes de todo 
o Brasil. 

de acordo com o coordenador 
do curso de Psicologia, professor 
Álvaro Cielo mahl, os acadêmicos 
são incentivados a participar de 
atividades de iniciação científica. 
“este prêmio é motivo de orgulho 

para todos nós e vem confirmar a 
qualidade da formação que a ana 
Paula teve. Isso a torna uma profis-
sional qualificada para o mercado 
de trabalho, que cada vez mais ne-
cessita de profissionais de saúde 
mental”, finaliza mahl. 

Escolha do tema da pesquisa   
ana diz que leu muitos traba-

lhos sobre pais que perdiam os fi-
lhos de forma acidental e de como 
era difícil lidar com essa perda. Foi 
quando surgiu a curiosidade de 
pesquisar uma situação diferente. 
depois de entrar em contato com 
diversas penitenciárias, a egressa 
conheceu um pai que ateou fogo 
em sua própria casa, matando três 
filhos. então, ela deu início à pes-
quisa, por meio da entrevista psi-

canalítica, na modalidade estudo 
de caso. 

Com o estudo, ana Paula pôde 
compreender o motivo pelo qual 
falar sobre o assassinato de um fi-
lho e da morte de crianças é tão di-
fícil. ela explica que o crime é visto 
como inconcebível e inaceitável. 
“existem pais que se dedicam in-
condicionalmente aos seus filhos, 
desejam-lhes e amam-lhes de for-
ma intensa. Por outro lado, existem 
pais que não são capazes de deixar 
de lado suas motivações e necessi-
dades internas para oferecê-las a 
outro ser”, destaca a egressa.  

ana salienta que a sociedade 
acredita que os pais amam seus fi-
lhos acima de qualquer coisa e, as-
sim, evita-se em pensar na violên-
cia familiar. entretanto, ela ressalta 
que a violência familiar é parte ine-
rente da vida e está presente desde 
os tempos mais remotos. “Por mais 
que temos a certeza de que a vio-
lência é comum com crianças, ne-
gamos falar sobre esses assuntos e 
evitamos falar ou pensar na morte 
de um filho. Quando essa morte é 
praticada pelo próprio pai, é como 
se todos os sonhos e perspectivas 
futuras fossem esvaídos”, conclui. 

o professor orientador do 
trabalho, Juliano Corrêa da Sil-
va, enfatiza que este é um tipo de 
tema “tabu”, já que as pessoas não 
gostam de falar de algo que pode 
acontecer, principalmente quan-
do se trata de algo que se carrega 
nas profundezas do inconsciente. 
ele destaca que estudos como o 
de ana Paula são importantes para 
quebrar esta resistência. “afinal, 
por pior que possa ser, aquilo que 
é falado e que é trazido à consciên-
cia é sempre muito melhor do que 
aquilo que permanece em silên-
cio”, afirma.

Ana Paula de Oliveira recebeu o 
certificado de premiação e agora 
a pesquisa estará disponível em 
um site conceituado de pesquisas 
científicas  

Arquivo pessoal 

Divulgação

Durante assembleia foram escolhidos 
e empossados os membros do 

Conselho Deliberativo
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INTEGRAÇÃO 

atividades foram realizadas no salão da Linha Sanga Silva, em competição de bolãozinho de mesa

mais de 500 mulheres prestigiam os 
Jogos dos Clubes de mães 

No sábado (14) foi realizada 
mais uma edição dos Jogos dos 
Clubes de mães, reunido mais de 
500 mulheres no salão comunitá-
rio da Linha Sanga Silva. ao todo, 
participaram 28 clubes do mu-
nicípio. o evento foi organizado 
pela Secretaria de assistência So-
cial e departamento de esportes.

a atração principal foi o jogo 
de bolãzinho, popular entre os 
clubes de mães. as 81 equipes 
formadas foram compostas por 
cinco integrantes cada. os jogos 
começaram pela manhã e en-
cerraram à tarde. a programação 
incluiu café da manhã, almo-

ço, bingo com todas as mulhe-
res, danças, jogos e a premiação. 

“Quero destacar o positivismo 
dos nossos clubes de mães, a con-

tribuição social de cada um e o 
entusiasmo de cada participante”, 
observou a prefeita, rosimar mal-
daner.

de acordo com o coordena-
dor-técnico do evento, edinar 
Zardo, foram realizadas 8.200 
jogadas nas 20 mesas de jogos. 
a coordenadora dos Clubes de 
mães, Nilva michels, agradeceu 
o trabalho de todos os envolvidos 
na organização, especialmente o 
departamento de esportes.

os clubes vencedores foram: 
1º lugar, Clube de mães Vitória 
equipe a, do 25 de Julho, com 158 
pontos; 2º, Clube Sempre Uni-

das, da Linha 3 Coqueiros, equipe 
B, com 154 pontos; 3º, Clube de 
mães Unidas da Linha São Pau-
lo, equipe d, com 152 pontos; 4º, 
Clube Unidas Venceremos, da Li-
nha arabutã, equipe C, com 150 
pontos; e 5º lugar, Clube Primave-
ra, da Linha Chinelo Queimado, 
equipe a, com 147 pontos. 

Participaram da abertura do 
evento o diretor de esportes, mar-
celo Heinz; a secretária de assis-
tência Social, Flávia Figueiredo; 
o presidente da Câmara de Vere-
adores, odair Batistello; a verea-
dora marclei Grando; e a coorde-
nadora do Cras, marcleane radin.

Ana Paula Sehnem/WH Comunicações

Ana Paula Sehnem/WH Comunicações

Autoridades enfatizaram a importância das atividades 
esportivas e recreativas dos Clubes de Mães

Participaram dos jogos mais de 28 clubes de todo o município 

Fotos: Divulgação

Clube de Mães Vitória, do 25 de Julho, conquistou o 1º lugar Segunda colocação ficou com o Clube Sempre Unidas, da 
Linha Três Coqueiros 

Clube de Mães Unidas da Linha São Paulo obteve a terceira 
premiação

Quarta colocação ficou com o Clube Unidas Venceremos, da 
Linha Arabutã

Clube Primavera, da Linha Chinelo Queimado, conquistou o 
5º lugar
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a administração de maravilha 
investiu mais de r$ 127 mil para 
melhorar a iluminação pública em 
diversos pontos da cidade. os re-
cursos investidos são oriundos da 
Contribuição para o Custeio da Ilu-
minação Pública (Cosip), cobrada 
na fatura de energia elétrica. a rede 
foi ampliada e melhorada, sendo 
feitas as instalações de novas lumi-
nárias completas, com lâmpadas, 
reatores e braços de três metros.  

a prefeita, rosimar maldaner, 
e o vice-prefeito, Sandro donati 
percorreram as ruas verificando o 
trabalho que foi realizado. Con-
forme o vice-prefeito, o trabalho 
foi realizado na avenida Sul Bra-
sil, com a instalação de 29 novas 
luminárias completas; trecho da 
rua 27 de Julho, no Bairro Pa-
dre antônio, foi ampliada a rede, 
onde não existia iluminação; e na 
rua marechal Cândido rondon 
foi feito trabalho de deslocamen-
to e ampliação de rede e feita a 
colocação de luminárias e novos 
postes de energia.

recursos investidos são oriundos da Contribuição para 
o Custeio da Iluminação Pública (Cosip), cobrada na 
fatura de energia elétrica

administração investe em 
iluminação pública

MELHORIA 

a avenida Presidente Vargas 
recebeu ampliação de rede com a 
colocação de 19 postes e a substi-
tuição de todas as luminárias da 
rua, totalizando 60. a administra-
ção também está realizando inves-
timentos para regularizar o lotea-

mento habitacional Nosso Sonho. 
rosimar e donati visitaram o local, 
onde a administração providenciou 
a instalação da iluminação pública 
em parceria com a Celesc. a rede de 
água foi providenciada juntamente 
com a Casan.

Fotos: Ascom/prefeitura Maravilha

Administração realiza investimentos 
para regularizar o loteamento 
habitacional Nosso Sonho

Avenida Presidente Vargas 
recebeu ampliação de rede com a 
colocação de 19 novos postes

Treinamento

Investimentos 

GRD é oferecido pela 
administração 

Obras em andamento no 
município são visitadas pela 
prefeita e vice-prefeito

a administração de maravilha, 
por meio do departamento de es-
portes, oferece gratuitamente treina-
mento na modalidade de Ginástica 
rítmica desportiva (Grd) em dois 
polos no município. as aulas estão 
em andamento na sede da associa-
ção dos Servidores Públicos (aspu-

ma) e no Centro Cultural 25 de Julho. 
a professora Silvia de oliveira é 

a responsável pelas turmas, que já 
somam mais de 80 alunas. as ins-
crições estão abertas para meninas 
a partir dos quatros anos. as aulas 
são de segunda a quinta-feira, de 
manhã e à tarde.

Modalidade é oferecida para meninas a partir do quatro anos

Divulgação

a prefeita, rosimar maldaner, e 
o vice-prefeito, Sandro donati, vi-
sitaram a obra do novo Centro de 
referência especializado em as-
sistência Social (Creas), que está 
sendo edificado em parceria com 
o governo do estado. de acordo 
com a prefeita, a administração 
doou o terreno no loteamento Jar-
dim américa e o convênio para a 
obra foi assinado com a Secretaria 
de assistência Social, Trabalho e 
Habitação. o local vai oferecer ati-
vidades socioeducativas, além do 

atendimento psicológico e social, 
individual e coletivo.

outra obra visitada é a amplia-
ção da Creche Silvia ebert, no Bair-
ro Floresta, onde novas salas estão 
sendo construídas para ampliar a 
capacidade de atendimento das 
crianças. Na próxima semana serão 
abertos os editais de licitação para 
a aquisição dos novos brinquedos 
do parque na Praça Padre José 
Bunse e será conhecida a empresa 
que vai construir o passeio na rua 
Hercílio Luz, no Bairro Progresso.

Ascom/Prefeitura Maravilha

Obras do Creas estão em 
andamento. Local foi visitado 
pela prefeita e vice-prefeito

No sábado (28) a administra-
ção, por meio do departamen-
to de Cultura e apoio do Grupo 
escoteiro raízes, promove mais 
uma edição da Caça aos ovos, 
na Praça Padre José Bunse. a 
brincadeira começa às 15h e se-

rão duas largadas, divididas em 
idades diferentes, para procurar 
os prêmios. 

o regulamento prevê a par-
ticipação de crianças de zero a 
quatro anos acompanhadas pe-
los pais e de cinco a dez anos 

sem necessidade de acompa-
nhamento. estarão escondidas 
pela praça 900 casquinhas que, 
se encontradas, poderão ser tro-
cadas por um brinquedo. Cada 
criança poderá trocar somente 
um brinquedo. 

Parque infantil

Páscoa

Praça Padre José Bunse recebe 
melhorias

Caça aos ovos será no sábado 

Nesta semana a área do parque 
infantil da Praça Padre José Bunse 
passou por reformas. a prefeitura de 
maravilha vai adquirir, por meio de 
licitação, os novos brinquedos para o 
playground. as propostas serão aber-
tas na próxima semana. 

Quem passa pelo local já pode 
perceber a nova pintura, o corte da ve-
getação e a realização da obra de dre-
nagem do parquinho, que foi necessá-
ria para evitar poças de água na areia.

Cleiton Ferrasso/WH Comunicações

Pintura foi concluída nesta semana



 -  MARAVILHA  -  S C, 21  de março de 2015

Cunha Porã
M/03

os integrantes do Conselho muni-
cipal de educação estiveram reunidos 
para avaliar as principais ações que 
vêm sendo realizadas na área. o en-
contro foi coordenado pela secretária 
de educação, Crisane Frey, e secretá-
ria-adjunta, marise Schmidt.

entre os assuntos tratados esteve a 
explanação do projeto político-peda-
gógico (PPP) das escolas municipais. 
Também foi tratada a mudança de 
avaliações, a exemplo da escola Nú-
cleo Número Um, que passará a ser 
trimestral.

Crisane explicou sobre a avaliação 
institucional que está sendo realizada, 
bem como as reformas e adequações 
que serão providenciadas na escola 
Núcleo Número Um. a medição dos 
trajetos do transporte escolar também 
esteve em discussão, e teve como pro-
pósito fazer os ajustes necessários para 
promover maior economia, tanto no 
que tange o tempo, assim como os 
gastos com combustível. os conselhei-
ros puderam expor suas ideias e fazer 
questionamentos que julgaram im-
portantes para mais esclarecimentos. 

ebeling esteve no escritório da Fatma, na Casan, no dnit e 
na Secretaria de estado da agricultura e da Pesca, buscando 
melhorias para o município  

Prefeito participa de 
audiências em Florianópolis

Nação Tricolor realiza assembleia geral 
e almoço amanhã

VIAGEM

Grêmio

o prefeito, Jairo ebeling, em 
companhia do vereador Sandro 
Fürst, esteve em Florianópolis, de 
10 a 12 de março, onde participou 
de diversas audiências com o in-
tuito de viabilizar melhorias para 
o município. Na capital, o líder do 
executivo teve a companhia do de-
putado estadual mauro de Nadal.

Um dos locais visitados foi o 
escritório da Fundação do meio 
ambiente (Fatma), onde os líde-
res participaram de reunião com 
o presidente, alexandre rates. Na 
ocasião, foi tratado sobre o projeto 
de cobertura do rio Bom Fim, loca-
lizado na rua do Canal. 

Na Companhia Catarinense de 
Águas e Saneamento (Casan), com 
o presidente, Valter Galina, o pre-
feito e o deputado encaminharam 
pedido de recursos para o esgota-
mento sanitário de Cunha Porã. 
Conforme ebeling, foi assegurado 
o valor de r$ 100 mil para a elabo-
ração do projeto. a nova estação 
de Tratamento de Água (eTa) do 
perímetro urbano também pautou 
o encontro.

dando sequência à agenda de 
audiências, os líderes estiveram no 
departamento Nacional de Infra-
estrutura de Transportes (dnit) em 
Santa Catarina, onde dialogaram 
com o superintendente, Vissilar 
Pretto. Na oportunidade, o prefeito 
solicitou a colocação de uma de-
fensa, numa extensão de 80 metros, 
para proteger as pessoas que fazem 
caminhadas próximas à Br-158, na 
Praça da Juventude.

ebeling e de Nadal aproveita-
ram para reivindicar melhorias na 
Br-158. o deputado ressaltou que é 
preciso fazer um controle mais rigo-
roso do material utilizado na opera-
ção tapa-buracos, visto que as ro-
dovias da região estão em situação 
de difícil trafegabilidade. de acordo 
com o prefeito cunha-porense, a li-
citação para recuperação da Br-158 
já foi realizada, sendo que a empre-

Fotos: Assessoria deputado Mauro de Nadal

No Dnit reivindicação foi para assegurar segurança das pessoas que 
transitam na Praça da Juventude, próximo à BR-158

Líderes também dialogaram com presidente da Casan, Valter Galina. 
Nova ETA integrou assuntos debatidos

sa vencedora é de minas Gerais. os 
trabalhos devem iniciar dentro dos 
próximos dias.

Para encerrar a agenda na capi-
tal catarinense, o prefeito esteve na 
Secretaria de estado da agricultura 
e da Pesca, onde destacou a impor-
tância da ampliação do projeto de 
cisternas – cuja iniciativa também é 
uma parceria com a epagri. Cunha 
Porã já foi contemplado com 20 cis-
ternas, no entanto, a demanda seria 
muito maior se o projeto fosse am-
pliado. ebeling obteve a confirma-
ção da perfuração de quatro poços 
artesianos, cuja ação será executa-
da pelo próprio estado, sendo que 
as licenças estão praticamente to-

das encaminhadas.
Na avaliação do prefeito, Jairo 

ebeling, a viagem foi importante, 
especialmente para avaliar o ce-
nário atual no estado. “o que se 
percebe é que a crise financeira 
assola também os estados, o que 
fica evidente que será um ano difí-
cil, visto a escassez de recursos que 
são provenientes do reflexo da situ-
ação que o país está enfrentando. 
No entanto, ficamos esperançosos 
para que no segundo semestre o 
orçamento do governo do estado 
melhore e consequentemente os 
municípios também tenham res-
paldos positivos”, pondera o líder 
do executivo.

a Nação Tricolor de Cunha Porã 
realiza amanhã (22) assembleia 
geral para os associados. o evento 
será na Ser auriverde, às 11h30, 
seguido de almoço no valor de r$ 
10,00 para os sócios e r$ 18,00 para 

os não sócios.
de acordo com a presidente da 

Nação Tricolor e cônsul do Grêmio 
de Cunha Porã, márcia Lúcia We-
ber, na pauta da assembleia estão a 
prestação de contas referente o ano 

2014; a formação de chapas para 
eleição da nova diretoria biênio 
2015/2017; eleição e posse da nova 
diretoria e assuntos gerais. Na opor-
tunidade haverá sorteio de brindes 
e camisetas da Nação Tricolor.

Encontro

Orientações 

Agricultura 

Atividades escolares são avaliadas pelo 
Conselho Municipal de Educação 

Encontro com hipertensos e 
diabéticos é promovido pela ESF 2

Bônus fiscal começa a ser 
pago em abril 

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Conselheiros participaram do encontro coordenado pela secretária de 
Educação, Crisane Frey

No último dia 12 de março a equi-
pe da estratégia Saúde na Família 
(eSF) 2, da Secretaria de Saúde de 
Cunha Porã, promoveu o primeiro 
encontro do ano com o grupo de hi-
pertensos e diabéticos. Na ocasião, os 
participantes puderam acompanhar 
palestra com a nutricionista Jucélia 
Ferri.

a profissional falou sobre diver-
sos assuntos ligados à alimentação 
saudável, especialmente no que se 
refere ao preparo dos alimentos para 
pessoas que são hipertensas e/ou 

diabéticas. ressaltou a importância 
do consumo de produtos orgânicos, 
bem como a mudança de hábitos e 
também a prática de atividades físi-
cas com acompanhamento de profis-
sional.

Posteriormente as profissionais 
do eSF 2 fizeram a dispensa de re-
ceitas para aqueles que precisavam e 
aferiram a pressão arterial. Também 
teve lanche de encerramento. o pró-
ximo encontro está agendado para o 
dia 9 de abril, às 9h, no salão nobre da 
prefeitura.

o governo de Cunha Porã rea-
liza, anualmente, o pagamento do 
bônus fiscal para os agricultores 
que fizeram sua prestação de con-
tas junto ao Setor de Blocos, e que 
se enquadram na lei nº 2.468, de 
27 de dezembro de 2010. em 2015 
os pagamentos deverão começar a 
ser feitos a partir do mês de abril, 
seguindo a programação dos de-
sembolsos financeiros da Secreta-
ria de agricultura, abastecimento 
e meio ambiente. esta ação vai 
contemplar em torno de mil agri-
cultores.

Conforme o secretário de agri-
cultura, abastecimento e meio 

ambiente, Gilmar Ceccon, é im-
portante salientar que será pago 
o bônus fiscal correspondente ao 
exercício de 2013. em relação à 
importância desse subsídio, Cec-
con evidencia que é uma forma 
de incentivar o agricultor para que 
sejam emitidas as notas de vendas 
do produtor. “além disso, é uma 
contribuição para que o mesmo 
possa reinvestir esse recurso no-
vamente na sua propriedade, e as-
sim promover o desenvolvimento 
das atividades agrícolas”, destaca 
o secretário, mencionando que as 
notas de remessa para depósitos 
não são somadas no bônus.
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HOMENAGEM

Programação contou com apresentação da orquestra de 
Violões de Itapiranga, sorteio de brindes patrocinados 
por empresas e lideranças locais e lanche

mulheres de Cunha 
Porã são lembradas

C
erca de mil mulheres 
participaram, no sába-
do (14), da homenagem 
ao dia Internacional da 
mulher, organizada pelo 

governo de Cunha Porã, em parce-
ria com todas as secretarias. a pro-
gramação contou com recepção e 
entrega de mimos, abertura oficial 
com mensagem, apresentação da 
orquestra de Violões de Itapiran-
ga, sorteio de brindes patrocinados 
por empresas e lideranças locais e 
lanche.

entre as presenças, esteve o 
prefeito, Jairo ebeling, e primei-
ra-dama, Bruna; vice-prefeito, 
douglas Gollmann, e namorada, 

Cíntia anselmini; deputado esta-
dual mauro de Nadal (PmdB), es-
posa, Luciane; vereadores Flavio 
Biesdorf, rogério Grade e Silvio 
Fioreze; secretários de educa-
ção, Cultura e esportes, Crisane 
Frey, de assistência Social, marcí 
Karina Weber, de Saúde, alexan-
dre Fagundes, de administração 
e Finanças, rudinei Käfer, e de 
Indústria e Comércio, Sedenir 
César Kipper; e a presidente do 
Grupo de apoio à Sociedade mo-
rada do Verde (Gasmov), ani Schi-
mitt.

as lideranças mencionaram a 
importância de prestar homena-
gens às mulheres, evidenciando o 

quanto a mulher tem conseguido 
batalhar por seu espaço, seja no 
mundo pessoal ou profissional.

após os pronunciamentos, o 
público pôde interagir com a apre-
sentação da orquestra de Violões de 
Itapiranga, regida pelo professor e 
maestro Henrique drebel, que con-
ta com 45 crianças e jovens. duran-
te mais de uma hora o grupo mis-
turou ritmos, clássicos e vozes que 
proporcionaram um espetáculo 
de sons, luzes e performances que 
encantaram a todos.

Para finalizar o evento, foi rea-
lizado sorteio de brindes entre as 
mulheres, que foram oferecidos 
por empresas e lideranças locais. 

Fotos: Viviane Seben/Ascom prefeitura

Pronunciamentos foram embasados na importância do reconhecimento 
da mulher

Orquestra de Violões de Itapiranga se apresentou 

Centro Cultural 25 de Julho ficou lotado 

Lideranças demonstraram satisfação com o êxito do evento

Gasmov colaborou com evento. Prefeito agradeceu comprometimento 
do grupo 
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o departamento de Tributação 
comunica aos munícipes mode-
lenses aposentados e pensionistas 
e que possuem apenas um imóvel 
no nome, que poderão solicitar a 
isenção do IPTU 2015, conforme 
lei municipal nº 1.324/97. a isen-
ção deverá ser requerida no setor 

de Tributação da prefeitura até o 
vencimento da primeira parcela.

Conforme os responsáveis 
para obter a isenção, deverão 
apresentar certidão atualizada do 
imóvel, certidão de propriedade 
atualizada, comprovante de apo-
sentadoria, rG, CPF e comprovan-

te de residência.
os responsáveis lembram que 

os munícipes que já foram con-
templados nos anos anteriores 
também deverão comparecer no 
setor para efetuar o recadastra-
mento da isenção, sob pena de 
cassação do benefício. 

o prefeito, ricardo maldaner, 
a psicóloga do Cras e coordena-
dora dos grupos de idosos Patricia 
machado participaram, na última 
semana, do encontro do Grupo de 
Idosos Conviver, de modelo.

o presidente dos grupos de ido-
sos, elmo rucks, deu boas-vindas 
aos participantes e falou do passeio 
que os idosos realizaram para São 
João do oeste, na quinta-feira (19). 

em seguida, Patricia parabeni-
zou os idosos pela participação nos 
encontros, leu uma mensagem e 
realizou dança com os participan-
tes, que teve por objetivo trabalhar 
a relação de convivência comu-
nitária com as pessoas. o prefeito 
explanou sobre a atual situação do 
hospital de modelo. 

de acordo com a Secreta-
ria de Saúde, juntamente com a 
agente de combate à dengue do 
município, até o momento não 
foi encontrado nenhum foco da 
dengue nem do mosquito aedes 
aegypti em modelo. “Isso devido 
aos cuidados da população em 
não deixar acumular água para 
a proliferação de mosquitos”, fri-
sam.

a Secretaria de Saúde e a 
agente de combate solicitam à 
população modelense que conti-
nue com os cuidados, para evitar 
a criação do mosquito. “É impor-
tante evitar usar pratos nos va-
sos de plantas, se usar, coloque 
areia até a borda; guarde garrafas 

com o gargalo virado para baixo; 
mantenha as lixeiras tampadas; 
deixe os depósitos para guardar 
água sempre vedados, sem ne-
nhuma abertura, principalmen-
te as caixas d’água, cisternas e 
tonéis; plantas como bromélias 
devem ser evitadas, pois acu-
mulam água, ou usar duas vezes 
por semana uma solução de água 
com hipoclorito de sódio, que é 
distribuído pela Vigilância Sani-
tária; trate a água da piscina com 
cloro e limpe uma vez por sema-
na; mantenha ralos fechados e 
desentupidos; lave com escova 
os potes de comida e de água dos 
animais no mínimo uma vez por 
semana; retire a água acumulada 

em lajes; dê descarga no mínimo 
uma vez por semana em banhei-
ros pouco ocupados; mantenha 
fechada a tampa do vaso sani-
tário; evite acumular entulho 
(tampinha, copos, latas, garrafas, 
casquinhas de ovos), pois po-
dem se tornar locais de focos dos 
mosquitos aedes aegypti e aedes 
albopictus; guarde pneus em lo-
cal coberto ou preencha-os com 
terra ou areia”, lembram.

até o momento não foi encontrado nenhum foco da 
dengue nem do mosquito aedes aegypti no município

Secretaria de Saúde trabalha 
no combate à dengue

PREVENÇÃO Biênio 2015/2017

Soberanas 

Grupo de Idosos Esperança 
tem nova diretoria

Baile de Escolha da 
Rainha será realizado no 
dia 6 de junho

Ascom Prefeitura

Ascom Prefeitura

Novo rei e rainha foram empossados na última semana

Na última semana foi realiza-
do o encontro do mês do Grupo de 
Idosos esperança, da Linha Cedro, 
que contou com a participação do 
prefeito, ricardo maldaner, que fa-
lou sobre o hospital de modelo, e 
do professor eloir rucks, que reali-
zou atividades físicas com os parti-
cipantes.

durante o encontro foi realiza-
da a eleição da nova diretoria, que 
ficou assim composta: presidente, 
aldino mocelin; vice-presidente, 

Iracilde de Gregori; tesoureiro, Luiz 
de Gregori; vice-tesoureiro, Lour-
des mocelin; secretária, Vera Lucia 
Bernardi; vice-secretária, Idelma 
andoghetto. Conselho fiscal: me-
linda Verde, Salete Botega e Valci-
des reolon; suplentes do conselho 
fiscal: euclides de Gregori, Leonil-
ce de Carli e Libera Chicellero. 

a nova diretoria terá um man-
dato de dois anos, sendo do mês 
de março de 2015 até março de 
2017.

Nova diretoria foi eleita durante o encontro do mês de março

Ascom prefeitura

a Comissão organizadora do 
baile que elege a rainha, prin-
cesas e miss simpatia do muni-
cípio de modelo esteve reunida 
na tarde de segunda-feira (16). 
o objetivo foi dar início aos tra-
balhos de organização e plane-
jamento do desfile e baile, que 
será no dia 6 de junho, no salão 
multiuso.

as candidatas que tiverem 

interesse e têm entre 16 e 20 
anos podem se inscrever até o 
dia 31 de março. a inscrição é 
gratuita. Conforme os organiza-
dores, a candidata deverá preen-
cher a ficha de inscrição, termo 
de concordância e responsabili-
dade, que estão disponíveis na 
associação Comercial e Indus-
trial de modelo (acimo/CdL) e 
no departamento de Cultura.  

Primeiros detalhes do evento foram definidos na segunda-feira (16)

Transmissão de cargos

Tributação 

rainha e rei do Grupo de Idosos 
Conviver são empossados

munícipes podem pedir isenção do 
IPTU 2015 

após foi realizada a posse da 
nova rainha e novo rei, sendo que 
renata e José Tercilo de Castro pas-
saram a faixa de rainha e rei para 

Luiz e Ilba Jung, que assumiram o 
cargo por um ano. No encontro tam-
bém foi entregue os presentes para 
os aniversariantes do grupo.
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de acordo com o prefeito, ricardo 
maldaner, será ponto facultativo o dia 2 de 
abril, nas repartições públicas de modelo, 
considerando que o município sediará 
a celebração da Quinta-feira Santa com 
a missa dos Santos óleos nesta data, 
com participação dos municípios da 
diocese de Chapecó, a ser realizado na 
Paróquia São João Bosco. Conforme o 
prefeito, no dia 3 de abril será mantido 
o feriado nacional de Sexta-Feira Santa 

da Paixão de Cristo. 
o ponto facultativo foi estabelecido 

com o uso das atribuições legais do prefei-
to, em especial de conformidade com a Lei 
orgânica municipal e reforma adminis-
trativa e demais normas legais pertinentes, 
e considerando as disposições da Portaria 
nº 15/2015, de 3 de fevereiro de 2015 do 
ministério do Planejamento, orçamento e 
Gestão do governo federal que estabelece 
feriados e pontos facultativos de 2015.

os primeiros encontros de 2015 
dos Grupos de Paif mulheres foram 
realizados nesta semana, organizados 
pelo Centro de referência da assis-
tência Social (Cras). Conforme os or-
ganizadores, independente ou não de 

já ter participado, todas as mulheres 
do município estão convidadas ir jun-
to ao grupo mais próximo de sua casa.

as comunidades das linhas Sale-
te, Cedro e Janguta e o grupo da cida-
de realizaram o curso de bolacha. Já o 

grupo do Bairro Palmeiras participou 
do curso de patchwork.

o último curso do mês será de 
patchwork, no dia 31, no Bairro al-
vorada, às 14. Todas as participantes 
deverão levar o CPF e identidade.

munícipes podem levar propostas e sugestões, além de avaliar as atividades 
desenvolvidas pelo serviço de saúde

realizado encontro do programa “a Saúde vai 
a sua Comunidade”

Paif inicia as atividades com as mulheres

modelense recebe cadeira de rodas adaptada

APROXIMAÇÃO 

Aprendizado

Mobilidade

Buscando promover maior apro-
ximação do profissional da Saúde 
com o usuário, por meio do contato 
na própria comunidade, foi criado, 
pela Secretaria de Saúde de modelo, 
o programa “a Saúde vai a sua Comu-
nidade”. Conforme a equipe da Saúde, 

este programa visa garantir ao usuário 
o princípio da participação social, 
na qual ele poderá trazer propostas 
e sugestões, além de avaliar as ativi-
dades desenvolvidas pelo serviço de 
saúde.

a equipe destaca que será reali-

zado um encontro por comunidade, 
bairros e centro. o primeiro encontro 
foi realizado na terça-feira (17), na co-
munidade de Linha Janguta, e o pró-
ximo está marcado para quarta-feira 
(25), na comunidade de Linha Salete, 
no salão comunitário, às 14h.

Diversão

Quinta-feira Santa

3ª Caça ao Ovo será no sábado 

Modelo terá ponto facultativo 
no dia 2 de abril

o governo de modelo convida todas 
as crianças de até dez anos para partici-
parem da 3ª Caça ao ovo, no próximo 
sábado (28), na Praça Colonizador João 
muxfeld, a partir das 16h. 

de acordo com os organizadores, 

cada criança que encontrar um ovo re-
ceberá outro de chocolate na troca. as 
largadas serão separadas por idade e 
o coelho e a coelha distribuirão doces. 
Para as crianças do interior terá trans-
porte.

Arquivo

Largada das crianças será 
separada por idade

Na quinta-feira (19) a modelen-
se Simone Haerter recebeu, da Fun-
dação Nova Vida, de Florianópolis, 
uma cadeira de rodas adaptada. os 
técnicos do município encaminha-

ram a documentação e o pedido 
junto à Fundação Nova Vida, e o 
prefeito, ricardo maldaner, se em-
penhou e interviu junto à Fundação 
para viabilizar a cadeira de rodas 

para a modelense. “a cadeira que 
Simone recebeu vai facilitar sua lo-
comoção e assim trazer novas pos-
sibilidades para sua vida”, destacou 
o prefeito.
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Errata – Na edição 380, página a/19, matéria intitulada “ayrton roman 
e elessandro Vieira de amorin são condenados por tráfico de drogas”, equi-
vocamo-nos ao dizer que as audiências estão marcadas para os dias 23 e 
27 de maio e 1º de abril. o correto são os dias 23 e 27 de março e 1º de abril.

Homem de 29 anos tentou entrar no Fórum da Comarca com uma arma 
e seis cartuchos, bem como várias espoletas para recarga de munição

Pm de Cunha Porã prende 
homem por porte ilegal de 
arma de fogo

OCORRÊNCIA

a Polícia militar de Cunha Porã 
registrou, na tarde de terça-feira 
(17), uma ocorrência de prisão em 
flagrante por porte ilegal de arma 
de fogo, tendo como autor J.C.m., 
de 29 anos. 

o homem deslocou-se até 
o Fórum da Comarca de Cunha 
Porã, em pose da arma, e ao ser 
abordado pelo sargento Boneti, 
que trabalha junto ao Fórum, foi 
flagrado.

o mesmo foi desarmado pelo 
sargento, que após entrou em 
contato com a guarnição policial. 
Quando perguntado sobre o que 
fazia com a arma, ele relatou que 
era de sua avó e que o mesmo iria 
entregá-la junto ao Fórum.

em busca minuciosa no indiví-
duo, foram localizados seis cartu-
chos, sendo três de calibre 32 e três 
de calibre 36, bem como várias es-
poletas para recarga de munição. 

Divulgação/PM Cunha Porã 

Arma e cartuchos foram encaminhados para a Delegacia de Polícia Civil

diante dos fatos, foi dada voz de 
prisão ao autor, que foi conduzi-

do até a delegacia de Polícia Civil 
para os procedimentos cabíveis.

Apreensão 
Ônibus de turismo é abordado 
com mercadoria sem 
desembaraço aduaneiro

a Polícia rodoviária Federal (PrF) 
abordou um ônibus de turismo da 
empresa ale Tur, por volta da 0h30 de 
terça-feira (17), no km 114 da Br-158, 
em Cunha Porã. o ônibus havia saído 
de Foz do Iguaçu e seguia para o rio 
Grande do Sul. Possuía 21 passageiros 
com volumes diversos, sem o devido 
desembaraço aduaneiro. 

o veículo e a mercadoria foram la-
crados e encaminhados para a receita 
Federal de dionísio Cerqueira. Confor-
me a PrF, o valor estimado da apreen-
são será verificado pela receita Federal. 

Segundo a PrF, o veículo era guia-
do por um esquema de batedor, que 
também foi apreendido e conduzido à 
receita Federal.

Divulgação/PRF

Ônibus havia saído 
de Foz do Iguaçu e 
seguia para o Rio 
Grande do Sul

Dano ao patrimônio 
Ginásio de esportes de maravilha é 
alvo de vandalismo 

Na terça-feira (17) o depar-
tamento de esportes de mara-
vilha registrou um boletim de 
ocorrência relatando atos de 
vandalismo que ocorreram no 
Ginásio municipal de esportes 
Gelson Tadeu Lara, na noite de 

segunda-feira (16).
o ginásio passa por ampliação 

e reformas e teve sua porta arrom-
bada e entortada, os extintores 
esvaziados em diversas partes da 
obra e dentro da sala onde eram 
mantidos os uniformes e mate-

riais.
Profissionais do departamento 

de esportes pedem para que todos 
ajudem a cuidar do patrimônio 
público, enfatizando que o local já 
passou por outros atos de descui-
do e tentativas de destruição.    

Fotos: Ascom/Prefeitura de Maravilha

Extintores foram esvaziados em diversas partes da obra

FaIXa de PedeSTreS
a sistemática adotada pelo atual Código de Trânsito Brasileiro 

procura proporcionar especial proteção ao pedestre. Isso fica bastante 
evidente quando analisamos, por exemplo, o art. 29, § 2º do referido 
texto legal, que estabelece que, respeitadas as normas de circulação 
e conduta, em ordem decrescente, os veículos de maior porte serão 
sempre responsáveis pela segurança dos menores, os motorizados 
pelos não motorizados e, juntos, pela incolumidade dos pedestres.

Paralelo a isso, o legislador, ao mesmo tempo em que buscou 
garantir segurança a todos os usuários do trânsito, em especial 
aos pedestres, não olvidou de direcionar regras que garantissem 
a fluidez dos veículos. É o que se depreende da leitura do art. 69 
do CTB, o qual preceitua que para cruzar a pista de rolamento 
o pedestre tomará precauções de segurança, levando em conta, 
principalmente, a visibilidade, a distância e a velocidade dos ve-
ículos, utilizando as faixas ou passagens a ele destinadas sempre 
que estas existirem numa distância de até cinquenta metros dele. 

a prática, contudo, demonstra que muitos pedestres dei-
xam de utilizar-se das faixas de segurança, ainda que estejam 
ao seu alcance, fazendo a travessia em qualquer ponto da via, 
colocando em risco a própria segurança e interrompendo in-
devidamente o fluxo de veículos. outros, quando fazem uso do 
local especialmente destinado a eles, avançam inadvertidamen-
te, sem sequer olhar para os lados, muitas vezes surpreendendo 
motoristas que já estavam transitando pelo local, além de de-
morarem-se injustificadamente para concluírem a travessia.

É indiscutível que os pedestres que estiverem utilizando-se 
da faixa para realizar a passagem da pista possuem priorida-
de na travessia, devendo os motoristas respeitar tal direito. mas 
também não restam dúvidas de que por muitas vezes os pedes-
tres deixam de cumprir com suas obrigações. aliás, o Código 
de Trânsito Brasileiro inclusive prevê no art. 254 penalidade de 
multa ao pedestre infrator. Contudo, por dificuldades procedi-
mentais na sua execução, elas não são postas em prática.    
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oBITUÁrIo
MIkE PORCARO 
o baixista americano, conhecido pela banda Toto, morreu no 

início da madrugada de domingo (15), aos 59 anos. a notícia foi dada 
pelo tecladista Steve Porcaro, irmão e parceiro de banda de mike, em 
seu perfil no Facebook. mike Porcaro havia saído do Toto em 2007 por 
causa da esclerose lateral amiotrófica (eLa). Três anos depois, a ban-
da anunciou que faria uma turnê para arrecadar fundos em apoio aos 
cuidados dele e também para aumentar a conscientização sobre a do-
ença degenerativa. Conhecido como doença de Lou Gehrig, é o mesmo mal de que sofre o físico 
Stephen Hawking. a eLa, que não tem cura, afeta os neurônios responsáveis pelos movimentos 
do corpo e causa perda do controle muscular. mike Porcaro entrou  no Toto em 1983, sete anos 
após a formação do grupo, que tinha ainda participação de outros integrantes da família Porcaro: 
o irmão Jeff Porcaro, baterista, e o pai do trio, Joe Porcaro, também baterista e percussionista. o 
Toto ficou conhecido por sucessos como “rosanna”, “africa” e “I won’t hold you back”. em 1982, 
antes da entrada de mike, a banda ganhou um Grammy de melhor álbum por “Toto IV”. 

PROFESSOR HERMÓGENES
morreu no último dia 13, aos 94 anos, no rio, o professor Her-

mógenes, um dos precursores da ioga no Brasil. ele sofria de mal de 
Parkinson e teve falência de múltiplos órgãos. José Hermógenes de 
andrade Filho nasceu em Natal. aos 20 anos se mudou para o rio 
de Janeiro, onde seguiu carreira no exército. o primeiro contato com 
a ioga aconteceu aos 35 anos. após uma tuberculose grave, José Her-
mógenes começou a praticar as posturas com a ajuda de dois livros. 
Impressionado com o impacto na saúde, ele sentiu que precisava dividir os ensinamentos com 
outras pessoas. Numa época em que quase ninguém falava de ioga no Brasil, ele começou a dar 
aulas numa garagem. e em 1962, montou sua primeira academia de ioga. Publicou mais de trin-
ta livros. e durante 50 anos, transformou a vida de milhares de alunos.

MAGDA GUZMÁN
a atriz mexicana morreu no último dia 12, aos 83 anos, após 

sofrer um ataque cardíaco, segundo a emissora Televisa, onde ela tra-
balhava. Guzman ficou conhecida por seu trabalho em novelas mexi-
canas, como “a Usurpadora”, de 1998. ela também esteve em “amor 
bravio” e “Para volver a amar”. ao todo, ela participou de pelo menos 
60 telenovelas e de filmes como “¿Por qué nací mujer?” e “La vida no 
vale nada”.

ALCINO ECkER
morreu no domingo (15), vítima de infarto, o ex-vice-prefeito de 

São miguel do oeste alcino ecker, de 71 anos. alcino foi vice-prefeito 
na gestão de José Carlos Zandavali Fiorini (Juca) de 1989 a 1993, verea-
dor em duas legislaturas (1982 a 1988 e 1993 a 1996), tendo ocupado a 
presidência da Câmara nos biênios 1983/1984 e 1993/1994. o velório 
foi realizado na Igreja Luterana da Paz de São miguel do oeste. No atu-
al governo municipal, ecker ocupava a função de diretor do departa-
mento de Iluminação Pública da Secretaria de desenvolvimento Urbano. o prefeito, João Valar, 
consternado com o falecimento do funcionário, decretou luto oficial por três dias.

CELIO jOSé LAGO STEFANELO
Faleceu no dia 11 de março, no Hospital São Paulo de Xanxerê, aos 72 anos. Seu corpo foi 

velado na Casa mortuária da Igreja matriz de anchieta e sepultado no cemitério municipal. a 
família convida para missa de sétimo dia, a ser celebrada hoje (21), às 19h, na Igreja matriz de 
anchieta.

DOUGLAS VESENTIN
Faleceu no dia 12 de março, no Hospital regional de Smo, aos 22 anos. Seu corpo foi vela-

do na Capela Santo antônio do Bairro Trevo, São miguel do oeste, e sepultado no cemitério do 
Bairro Santa rita.

SALUTE ISOTON
Faleceu no dia 12 de março, no Hospital regional de Chapecó, aos 78 anos. Seu corpo foi 

velado na Capela Santa Terezinha de Guataparema, Guaraciaba, e sepultado no cemitério da 
comunidade. a família convida para o culto de sétimo dia, a ser celebrado na Capela de Linha 
Guataparema, Guaraciaba, às 9h.

 
DOMASIO PEREIRA DA SILVA
Faleceu no dia 13 de março, no Hospital de anchieta, aos 80 anos. Seu corpo foi velado na 

Casa mortuária da Igreja matriz de anchieta, sendo sepultado no cemitério municipal. a família 
convida para missa de sétimo dia, a ser celebrada hoje (21), às 19h, na Igreja matriz de anchieta.

MARIA BAZUTI CAMATI
Faleceu no dia 13 de março, no Hospital regional de São miguel do oeste, aos 78 anos. Seu 

corpo foi velado na Capela de Linha Gaspar, Bandeirante, sendo sepultado no cemitério da co-
munidade.

NELSI  LURDES DORFEy
Faleceu no dia 15 de março, no Hospital São Lucas de Guaraciaba, aos 61 anos. Seu corpo 

foi velado na Capela São José de Linha Tigre, Guaraciaba, sendo sepultado no cemitério da co-
munidade. a família convida para o culto de sétimo dia, amanhã (22), às 9h, na Capela São José 
de Linha Tigre, Guaraciaba.

AURITA DALMOLIN
Faleceu no dia 15 de março, no Hospital de Francisco Beltrão, aos 50 anos. Seu corpo foi 

velado na Casa mortuária de anchieta, sendo sepultado no cemitério municipal.

NELCI CERBARO
Faleceu no dia 16 de março, na Santa Casa de SP, aos 38 anos. Seu corpo foi velado na Capela 

de Linha Getúlio Vargas, em Bandeirante, sendo sepultado no cemitério da comunidade.

ANGELO  TOMAZI
Faleceu no dia 17  de março, no Hospital regional de São miguel do oeste, aos 84 anos. Seu 

corpo foi velado na Capela do Bairro andreata, de São miguel do oeste, e sepultado no cemitério 
municipal.

As notas publicadas no obituário são gratuitas e podem ser solicitadas pelo telefone 
(49) 3664 1709 ou enviadas para o e-mail obituario@jornalolider.com.br

Na segunda-feira (23) iniciam 
as audiências da operação ostenta-
ção, deflagrada no dia 17 de outubro 
de 2014, sendo a maior operação já 
registrada no município por tráfico 
de drogas e associação ao tráfico. 
o inquérito policial foi entregue 
pelo delegado daniel Sá Fortes ré-
gis em dezembro, pedindo a prisão 
preventiva de 21 dos 29 indivíduos 
indiciados.

o inquérito entregue ao judiciá-
rio foi apurado diante dos elemen-
tos informativos colhidos durante 
200 dias de investigação, com base 
nos áudios, nas imagens, nos le-
vantamentos de campo, nos depoi-
mentos e interrogatórios.

de acordo com a assessoria 
da juíza de direito, Heloisa Beirith 
Fernandes, serão realizadas diver-

Primeiras audiências estão marcadas para a segunda-
feira (23) e sexta-feira (27)

audiências iniciam nesta 
semana

OPERAÇÃO OSTENTAÇÃO

sas audiências de instrução e jul-
gamento, em várias datas, em razão 
do grande número de testemunhas. 
Nas audiências o ministério Público 

(mP), defesa e a juíza poderão fazer 
perguntas às testemunhas e após 
serem ouvidas, os acusados serão 
interrogados.   

Arquivo O Líder

Operação Ostentação foi deflagrada no dia 17 de outubro de 2014

Oportunidade

Trânsito

Curso de bombeiro comunitário está 
com inscrições abertas 

Caminhão cai de ponte em Joaçaba e 
deixa quatro vítimas

a 3ª Companhia do 12º Ba-
talhão de Bombeiro militar de 
maravilha está com as inscrições 
abertas para a segunda turma do 
Curso Básico de atendimento de 
emergência (CBae). as inscrições 
foram prorrogadas até o dia 7 de 
abril e podem ser realizadas no 
quartel do Corpo de Bombeiros. 
aa aulas iniciam no dia 11 de abril.

Segundo o coordenador do 
curso, soldado diego rodrigo 
Weschenfelder, os interessados 
deverão ter no mínimo 18 anos 
até o início do curso; estar em dia 
com suas obrigações legais; ser al-
fabetizado; não ter concluído este 
mesmo curso (CBae) em alguma 
organização de Bombeiros mili-

tar de Santa Catarina; e na hora da 
inscrição estar munido de docu-
mentos pessoais.

Conforme o coordenador, as 
vagas são destinadas aos muní-
cipes de maravilha, Iraceminha, 
Flor do Sertão, Santa Terezinha do 
Progresso, São miguel da Boa Vista 
e Tigrinhos. 

O curso
o Curso Básico de atendimen-

to a emergências tem por objetivo 
capacitar cidadãos nas áreas de 
prevenção contra incêndio e aten-
dimento pré-hospitalar, além de 
capacitar para atuar em sinistros 
de incêndios e acidentes diversos 
onde existam vítimas em situação 

de perigo, formando ainda, na co-
munidade, uma força organizada 
para agir em situações de emer-
gência e calamidades públicas. 
Tendo como objetivos indiretos a 
multiplicação de conhecimentos 
e cuidados básicos, por meio de 
palestras e treinamentos, visando 
minimizar os efeitos desastrosos 
de primeiros atendimentos rea-
lizados por pessoas sem conhe-
cimentos na área; a criação de 
uma cultura prevencionista nas 
comunidades, propiciando mais 
segurança e melhoria na qualida-
de de vida de toda a sociedade; e 
o aumento da interação do Corpo 
de Bombeiros militar com a comu-
nidade.

Na madrugada de quarta-feira 
(18) um caminhão caiu na ponte 
alfredo Ítalo remor, na Br-282 em 
Joaçaba. o veículo, com placas de 
Gaspar, quebrou a mureta de pro-
teção da ponte e caiu no rio do 
Peixe. Segundo os bombeiros que 
atenderam a ocorrência, a queda 
foi de aproximadamente 45 me-

tros. os corpos dos quatro ocupan-
tes do veículo foram encontrados 
por mergulhadores do Corpo de 
Bombeiros. 

de acordo com a empresa 
proprietária do caminhão, Trans-
portes edevaldo rocha Ltda., três 
pessoas estariam no veículo no 
momento do acidente além do 

motorista, marcos Guimarães, de 
49 anos. 

o veículo, com placas de Gas-
par, estava carregado com ali-
mentos enlatados que seriam en-
tregues em Joaçaba. o acidente 
ocorreu em um trecho conhecido 
como trevo do Chocodinho, sobre 
a ponte alfredo Ítalo remor.
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a Secretaria de agricultura de 
maravilha iniciou nesta semana 
as reuniões nas comunidades do 
município, que seguirão até o fim 
de abril. de acordo o secretário de 
agricultura, Pedro Gilberto Ioris, 
toda a semana três comunidades 
são atendidas às 20h, no salão de 
cada linha, quando são discutidos 
assuntos de interesse da população 
agrícola. “a cada dois anos é esco-
lhido o conselheiro da comunidade, 
para isso os moradores votam se 

querem o mesmo ou querem tro-
car. Também são apresentados os 
programas da secretaria para o ano 
letivo”, destaca Ioris. 

Conforme o secretário, um dos 
principais pedidos dos agricultores 
é a melhoria das estradas no interior 
para fazer o escoamento da produ-
ção. Ioris reforça a importância da 
participação popular nos encontros. 
“então, se o agricultor tem uma su-
gestão para melhorar o nosso setor, 
ele deve falar na reunião que leva-

mos até o poder público para criar 
a lei e conseguir recurso”, ressalta. 
outra maneira de os agricultores 
sugerir melhorias é por meio do 
conselheiro da comunidade, que vai 
levar a pauta até a secretaria. 

o secretário frisa que para 2015 
são 17 programas em benefício aos 
agricultores. mais detalhes podem 
ser obtidos na Secretaria de agricul-
tura de maravilha. Ioris lembra às 
pessoas que ainda não destacaram a 
nota de produtor rural, que o prazo 

encerra em 31 de março. 

Roteiro de reuniões nas comu-
nidades 

a primeira reunião foi realizada 
na Linha Primavera alta, na terça-
feira (17), e a segunda ontem (20), 
na Linha Lageado Couro.

as próximas serão realizadas na 
Linha Chinelo Queimado, na segun-
da-feira (23); Linha Três Coqueiros, 
na terça-feira (24); Linha Pedreira, 
na sexta-feira (27); Linha araçá, no 

dia 30; e na Linha Sanga Silva, no 
dia 31.

Já para o mês de abril as reuni-
ões estão marcadas para a Linha Ca-
beceira do Iraceminha (6/4); Linha 
arabutã (7/4); Linha Nova Brasília 
(10/4); Linha Guaraipo (14/4); Li-
nha Água Parada (14/4); Linha 51 
(17/4); Linha Consoladora (23/4); 
Linha Poletto (24/4); Linha maripo-
rã (27/4); Linha menegassi (28/4); 
Linha Sanga Silva (28/4); e Linha 
Sanga Natal (30/4).

Roteiro 
Secretaria da agricultura de maravilha realiza reuniões nas comunidades

REGIÃO

entre as conquistas, destacam-se a venda do leite, a renegociação de dívidas no banco e crédito emergencial

Presidente do Sintraf destaca conquistas da viagem 
para Brasília

ILAINE ROHDEN

Na última semana, mais especifica-
mente entre os dias 10 e 12 de março, a 
agricultura familiar de Santa Catarina e 
rio Grande do Sul conquistou pontos 
importantes para a continuidade da 
atividade.

Na ocasião, o presidente do Sindi-
cato dos Trabalhadores na agricultura 
Familiar (Sintraf) de maravilha e região, 
Gilson Farinon, juntamente com o co-
ordenador político da Fetraf-Sul, Celso 
Ludwig, presidente do Sindicato de Ipo-
rã do oeste, Leonel Paludo, entre outras 
pessoas do setor, se reuniram com os 
ministros e representantes da Secreta-
ria-Geral da Presidência da república, 
ministérios do desenvolvimento agrá-
rio (mda), do desenvolvimento Social 
e Combate à Fome (mdS), da agricul-
tura, Pecuária e abastecimento (mapa) 
e da Companhia Nacional de abasteci-
mento (Conab). “esta foi a primeira e 
talvez a única vez que nós, agricultores, 
conseguimos sentar à mesma mesa 
com todas estas lideranças”, comenta 
Farinon.

diversas audiências e reuniões 
foram realizadas durante os três dias. 
“No nosso entendimento e pelo mo-
mento político e econômico do país, 

nós alcançamos não 100% das reivindi-
cações, mas cerca de 80% do que querí-
amos”, frisa o presidente do Sintraf.

Conforme Farinon, o foco principal 
das audiências foi o leite e o endivida-
mento dos agricultores, sendo que os 
dois setores foram atendidos. No que 
se refere ao leite, o governo se compro-
meteu em abrir um canal de venda do 
produto para estados e regiões que o 
leite de Santa Catarina e rio Grande do 
Sul não chega, e referente ao endivida-
mento, os agricultores que optarem por 
pagar agora terão desconto.  

entre as medidas, foi pedido para 
publicar uma resolução para renego-
ciação das dívidas dos agricultores; a 
liberação de recurso para assinatura de 
contratos de habitação, que segundo 
o presidente, cerca de quatro mil con-
tratos estão nos bancos aguardando 
recurso; prorrogação de dívidas do cré-
dito rural do Pronaf; crédito disponível 
para atividade pecuária de até r$ 10 mil 
com juros de 1,5 % ao ano e prazo de 
pagamento de até um ano.

Encaminhamentos da reunião 
entre governo e jornada dos movi-
mentos unificados

1 - a Companhia Nacional de abas-
tecimento (Conab), a partir do mês de 

fevereiro de 2015, está adquirindo das 
cooperativas da agricultura familiar lei-
te em pó e UHT no montante de r$ 20 
milhões. entre outubro de 2014 e feve-
reiro de 2015 o governo federal investiu 
r$ 40 milhões na aquisição de leite da 
agricultura familiar.

2 - o governo federal está articu-
lando medidas de ampliação dos mer-
cados institucionais de compra de leite 
por meio de estratégia junto ao governo 
do estado do rio de Janeiro, grandes 
municípios e ministério da defesa para 
avançar nas compras da agricultura fa-
miliar no Paa e PNae.

3 - Todos os agricultores familia-
res que produzem leite, avicultores e 

suinocultores integrados e que têm di-
ficuldades para pagar as parcelas dos 
financiamentos de investimento do 
crédito rural do Pronaf podem solicitar 
a prorrogação da dívida, aos mesmos 
encargos financeiros antes pactuados 
no instrumento de crédito, desde que 
se comprove a incapacidade de paga-
mento em consequência de: a) dificul-
dade de comercialização dos produtos; 
b) frustração de safras, por fatores ad-
versos; c) eventuais ocorrências preju-
diciais ao desenvolvimento das explo-
rações.

4 - até 100% do valor da(s) parce-
la(s) principais de cada mutuário com 
vencimento no ano pode ser incorpo-

rado ao saldo devedor e redistribuído 
nas parcelas restantes, ou ser prorro-
gado até um ano após a data prevista 
para o vencimento vigente do contrato, 
mantidas as demais condições pac-
tuadas. Para efetivar a renegociação, 
o mutuário deve pagar, no mínimo, o 
valor correspondente aos juros devidos 
no ano.

5 - está disponível crédito de cus-
teio pecuário nos agentes financeiros, 
bancos e cooperativas de crédito, que 
operam com o Pronaf. Para as ativi-
dades pecuárias que necessitam de 
custeio de até r$ 10 mil os juros são de 
1,5% ao ano e o prazo de pagamento é 
de até um ano.

6 - Programa de Garantia de Preço 
da agricultura Familiar (PGaF). Para 
o período compreendido entre 10 de 
março a 9 de abril, os produtores de 
leite de Santa Catarina e rio Grande 
do Sul terão um bônus de pagamen-
to nas operações de custeio e investi-
mento.

7 - Será instituída instância de 
discussão a respeito da política de 
produção de leite em 30 dias com par-
ticipação dos agricultores familiares, 
do setor lácteo, sistema bancário e go-
verno federal, sob coordenação do mi-
nistério do desenvolvimento agrário.

Divulgação/Sintraf

Viagem para Brasília 
foi produtiva e 
construtiva para os 
agricultores
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Na terça-feira (17) teve início 
a 22ª edição da Taça rádio Centro 
oeste (rCo) de Futsal, na catego-
ria adulta. Nesta primeira rodada 
as equipes feminina e masculina da 
associação desportiva Cunha Porã 
(adCP) fizeram sua estreia, jogando 
em Nova Itaberaba contra os donos 
da casa. Cunha Porã está na chave B, 
composta por Nova Itaberaba, Águas 
Frias, Nova erechim e Serra alta.

No naipe feminino, adCP ven-
ceu as adversárias por 2 a 1, após sair 
perdendo no marcador. No naipe 
masculino, Nova Itaberaba venceu 
pelo placar de 3 a 2. o próximo com-

promisso da adCP será contra Serra 
alta, no sábado (21), no centro de 
eventos de Pinhalzinho.

Conforme os profissionais que 
atuam na Comissão municipal de 
esportes (Cme), a participação das 
equipes cunha-porenses na Taça 
rCo tem como principal objetivo 
dar ritmo e preparação para as com-
petições estaduais da Federação 
Catarinense de Futsal na categoria 
sub-17, que tem início no dia 27 de 
março, na cidade de São miguel do 
oeste. No primeiro duelo, os atletas 
da morada do Verde devem enfren-
tar a equipe de Joni Gool.

Na quinta-feira (26) será reali-
zada, no CT Parque de exposições 
Carlos alberto Begrow (Tomatão), 
a fase municipal dos Jogos escola-
res 12 a 14 anos para a modalidade 
de tênis de mesa. a coordenação 
geral é da acema/departamento 
de esportes, organizada pela as-
sociação amigos do Tênis de mesa 
de maravilha (aaTmm), e aponta-

rá os dois alunos representantes 
de maravilha na etapa microrre-
gional.

Podem participar alunos regu-
larmente matriculados e frequen-
tando as aulas em instituições de 
ensino municipal, estadual e pri-
vada de maravilha que tenham 
confirmado a modalidade no ter-
mo de compromisso.

Cunha Porã

Tênis de mesa 

Competição

Equipes da ADCP participam 
da 22ª Taça RCO

Fase municipal dos Jesc 12 a 
14 anos será na quinta-feira

CME de Cunha Porã abre 
inscrições para Campeonato 
Municipal de Bocha Rolada

Divulgação/Ascom Prefeitura

Mesmo sem vencer primeiro jogo, equipe masculina aposta no 
entrosamento para os próximos confrontos

Oportunidade
maravilhense é convocado para 
representar seleção brasileira no sub-15

o maravilhense mateus diogo 
raffler, atleta que já atua na base do 
Sport Club Internacional, foi convo-
cado pela quarta vez para represen-
tar a Seleção Brasileira sub-15.

o técnico, Guilherme dalla déa, 
convocou no início do mês a Sele-
ção Brasileira sub-15 para a disputa 
do 43º Torneio mundial de montai-
gu, na França. Foram relacionados 
22 jogadores para este período, in-
cluindo o atleta maravilhense, que 
atuará como goleiro.

a delegação brasileira se apre-
sentará no dia 23 de março para 
iniciar a preparação para a compe-
tição em Itu (SP). a equipe treinará 
no Spa Sports Itu até o dia 29, data 
do embarque para a França.

Na competição, o Brasil enfren-
ta na primeira fase a Bélgica, no dia 
31; o marrocos, no dia 2 de abril; e a 
França, no dia 4. a final será realiza-
da no dia 6 de abril.

Divulgação

Mateus atuará 
como goleiro na 
competição

a Comissão municipal de es-
portes (Cme) de Cunha Porã abriu 
as inscrições para o Campeonato 
municipal de Bocha rolada, edição 
2015. a competição será disputada 
nas modalidades masculina e femi-
nina.

Fichas de inscrições podem ser 
retiradas na Casa da Cultura, com 

marlon Franco, e também na Cme, 
em anexo ao Ginásio de esportes 
de Cunha Porã. as inscrições se-
guem abertas até o dia 8 de abril, 
data em que será realizado o con-
gresso técnico da competição. 
o mesmo será na associação dos 
Servidores de Cunha Porã (ascup), 
a partir das 19h.

Homologação das contas, quadro social e venda do imóvel 
da associação foram os principais assuntos discutidos 

Crm realiza assembleia 
geral ordinária 

REUNIÃO 

o Clube recreativo maravilha 
(Crm) realizou, na noite de quinta-
feira (19), assembleia geral ordiná-
ria, na sede esportiva junto ao está-
dio dr. José Leal Filho. 

Na ordem do dia esteve a dis-
cussão e homologação das contas 
e balanço do ano fiscal/estatutário; a 
regularização do quadro social, para 
definição dos associados com direito a 
voto; autorização de venda do imóvel 
da associação; e justificação com rela-
ção às mudanças ocorridas no nome 
da entidade desde o original “esporte 

Clube maravilha”, até o atual “Clube 
recreativo maravilha”.  

Conforme o presidente do Crm, 
Luiz Hermes Brescovici, inicialmente 
foi feita prestação de contas detalhada, 
quando foram dados dez dias ao Con-
selho Fiscal para análise das contas. 
Posteriormente foi discutido o quadro 
social, ficando definido que aqueles 
que se recadastraram são associados 
com direito a voto e serão sempre con-
vocados. 

outro assunto de relevância foi a 
venda do imóvel onde hoje é o Centro 

Sociocultural, alugado pela prefeitu-
ra. de acordo com o presidente, na 
assembleia foi definido que a prefe-
rência da compra do imóvel será para 
o Hospital São José, que é uma entida-
de pública que atende a comunidade. 
“Se até o fim do mês o hospital não 
manifestar interesse, vamos vender 
para quem estiver interessado. Nos 
propomos a vender por um valor 
abaixo do valor de mercado, que hoje 
está estimado em mais de um milhão, 
mas vai depender da proposta do 
hospital”, afirma o presidente.      

Estela Serpa/WH Comunicações

Assembleia foi realizada na noite de quinta-feira (19) e contou com a presença de poucos associados
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Modelo

Futebol Sete

Município estreia com vitória 
na 22ª Taça RCO de Futsal

Quinta rodada da Taça Posto 
Kakareko e Jeancar Multimarcas 
será hoje  

o município de modelo re-
cebeu, no último dia 13, os jo-
gos da 22ª Taça rCo de Futsal, 
no Ginásio municipal esperidião 
amim. Na categoria feminina mo-
delo venceu de 6 x 0 Sul Brasil e 
no masculino venceu de 4 x 1 Sul 

Brasil.
o próximo jogo será realizado 

hoje (21), no Centreventos em Pi-
nhalzinho. modelo jogará contra 
a equipe da casa, Pinhalzinho, 
sendo às 16h30 pela categoria fe-
minina e às 19h50 no masculino.

Fotos: Ascom prefeitura

Equipe feminina venceu Sul Brasil por 6 x 0

No masculino a vitória foi de 4 x 1

o Campeonato municipal de 
Futebol Sete Interfirmas – Taça Pos-
to Kakareko, e a Taça Jeancar multi-
marcas – máster vai para a sua quinta 
rodada hoje (21). a quarta rodada foi 
no sábado (14), nos campos da Linha 
Consoladora e do Piacentini. Confira os 
resultados: Fm Pneus 1 x 3 mhnet/Te-
lecom; Nova Brasília 3 x 1 Cm Instala-
ções; expresso São miguel 1 x 6 reafrio; 
almeida Tratores 1 x 1 Sicoob/mercado 
Kerkhoff; rotoplast 2 x 1 a.e.r. 5 de 
maio; LªCoNS./Lª S. Paulo/J.Kreuz 1 x 
1 reafrio B; aracnomania/B Cohab 2 x 
1 Lata Velha; e real madri 1 x 1 JJ Ins-
talações.

os jogos da quinta rodada serão 
no estádio Pena Branca (Kakareko) e 
no campo do Vasco da Gama, às 14h. 
Jogam: esquadrias Vidraçaria Cetegrás 
x mhnet/Telecom; LªConsoladora/Lª 
S. Paulo/J Kreuz x Barro Preto; reafrio 
B x amigos; expresso São miguel x Fm 
Pneus; Cm Instalações x Construtora 
V.W, no campo do Kakareko.

No Campo do Vasco da Gama: real 
madri x realce Fogões; Bairro Floresta 
x Sicoob/mercado Kerkhoff; mWW 
Comércio de Bebidas x Copema Con-
tamar; Canarinho Primavera alta x al-
meida Tratores; e JJ Instalações x a.e.r. 
5 de maio.
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Jogos da quinta rodada serão no Estádio Pena 
Branca e no campo do Vasco da Gama

Jogos finais da segunda edição do festival serão na Praça 
Cidade das Crianças

Campeões do festival de areia de 
maravilha serão conhecidos amanhã

VôLEI E FUTEVôLEI

o 2º Festival de Vôlei e Fute-
vôlei de areia de maravilha, or-
ganizado pelo departamento de 
esportes, com o apoio da admi-
nistração pública e patrocínio da 
Kapass Corretora de Seguro, está 
chegando na etapa final.

a competição teve início no 
dia 21 de fevereiro, com a parti-
cipação de 13 equipes no vôlei 
livre masculino, nove no femini-
no; vôlei joguinhos (nascidos a 
partir de 1996), masculino com 
sete equipes e feminino com dez; 
vôlei divisão especial, masculino 
sete equipes e feminino seis; e 
futevôlei livre municipal com 12 
equipes. 

os últimos jogos que defini-
rão as equipes que participarão 
da semifinal na categoria femi-
nino adulto serão realizados no 
início da tarde de hoje (21), já nas 
demais categorias os semifina-
listas estão definidos. ainda hoje 

também serão realizadas algumas 
partidas eliminatórias e de cruza-
mento que definirão as equipes 
que disputarão o 1º e 2º e também 
o 3º e o 4º lugar. 

os jogos decisivos estão mar-
cados para amanhã (22), a partir 
das 13h30, na quadra de areia da 
Praça Cidade das Crianças, em 
frente à prefeitura. 

Jogos estão sendo realizados na Praça Cidade das Crianças

 Arquivo O Líder
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GrÊmIo 1 X 0 CrUZeIro 
Conversando com gremistas nas ruas de 

maravilha durante a semana, nitidamente perce-
bemos que o torcedor do Grêmio está bem mais 
satisfeito do que nos dois primeiros meses. Houve 
um acréscimo muito grande com as estreias de 
maicon, Cristian rodríguez e Braian rodríguez. 
a equipe evoluiu taticamente, e com a chegada 
desses jogadores de qualidade, alguns que esta-
vam acomodados vão ter que mostrar trabalho.

maicon é um jogador de boa técnica, que dá 
opção de saída da bola, sem lançamentos diretos da 
zaga para o ataque. esse maicon é uma peça que o 
Grêmio há anos não tinha. Neste jogo, observando 
os melhores momentos, gostei do Giuliano, está 
voltando a sua condição física e acrescentou quali-
dade, drible e posicionamento. Lesionado, Cristian 
rodríguez vai ser baixa no Grêmio neste domingo. 
Sobre Braian rodríguez, é importante termos um 
cara de área. Foi contratado para ser referência 
dentro da grande área e aproveitar as chances 
que aparecem. Não me venham falar que é lento, 
função de centroavante é fazer gol. Não importa se 
é rápido, lento, centroavante tem que fazer gol! 

AGENDA
Para você que gosta de futebol, o domingo será repleto de bons jogos. Para começar bem 

o domingão, às 10h30 (horário de Brasília), pelo Campeonato Inglês, tem o clássico entre 
Liverpool x manchester United. 
Campeonato Catarinense, às 16h, 
Chapecoense x metropolitano. No 
espanhol, não precisa falar mais 
nada, o super jogão Barcelona x 
real madrid, às 17h. Lá por volta 
das 18h30, o Carioca pega fogo com 
o duelo entre Flamengo x Vasco. e 
para fechar o domingo em grande 
estilo, o líder, o maior do Sul, recebe 
o Lajeadense. Grêmio x Lajeadense, 
às 18h30. então tá, tchê! Faça como 
LoS rodrÍGUeZ, prepare o mate 
e curta o domingo de futebol. 

IPIRANGA X CRM
Clube recreativo maravilha 

(Crm) jogará neste domingo em 
São José do Cedro contra o Ipiranga. 
o adversário lidera a Chave C, com 
6 pontos, e dois jogos realizados. 
Crm está em segundo lugar, com 3 
pontos, disputou apenas uma partida. 
mesma pontuação do ouro Verde 
de descanso, com uma apresenta-
ção e, que recebe a visita do Grêmio 
esportivo Guarujá. ajap e Guarujá do 
Sul ainda não somaram pontos no 
campeonato. Por isso, um empate da 
equipe maravilhense seria um bom 
resultado. Já uma vitória fora de casa, 
e acredito que vai ocorrer, até porque 
a equipe tem condições e trabalhou 
durante a semana para buscar os três 
pontos, colocaria o Crm na liderança 
da chave. acompanhe tudo na Líder 
Fm a partir das 14h30 deste domingo. 

FILME DE TERROR 
Com um jogador a mais, Inter foi dominado e levou 

sufoco do emelec. Não perdeu porque os equatorianos 
desperdiçaram várias chances. a fixação era tanta por 1 
ponto que mesmo quando teve chance de ir para cima, 
não foi. Inter teve muito, mas muito mais sorte que juízo. 
achou o empate no equador. atuação foi um filme de 
terror no segundo tempo, como mostra a reação do meu 
amigo colorado Vitaliano Tonkiel a cada ataque do emelec. 

Fotos: Divulgação

Divulgação

Se é verdade...
... Que o Inter não jogou bem no equador 

diante do emelec, pelo menos o resultado 
pode ser comemorado, pois o objetivo de 
buscar ao menos um ponto foi atingido. Não 
há como negar o sucesso dos colorados, o 
time conseguiu empatar a partida mesmo 
não tendo feito uma partida convincente 
diante do emelec. o resultado da partida 
deixa o Inter em uma situação, de certa for-
ma, confortável no grupo 4 e agora depende 
apenas de si para passar a próxima fase.

reforçado na defesa...
... o colorado atuou exatamente como 

se esperava, sem correr muitos riscos em 
sua defesa, mas com pouca atitude no 
ataque. ainda assim, até sofrer o gol, tinha 
leve vantagem, comparando com o ad-
versário, mas aos 31 minutos do primeiro 
tempo, enquanto a defesa colorada pedia 
insistentemente um impedimento, mena 
apareceu livre na frente do goleiro alisson 
e marcou o gol do time equatoriano.

Ainda...
... Na pri-

meira etapa, o 
emelec quase 
marcou o 
segundo aos 
38 minutos, 
quando de 
novo o ata-
cante mena 
apareceu sem 
marcação na 
frente do golei-
ro alisson, 
mas para a 
sorte vermelha 
o chute saiu 
para fora. Veio 
o intervalo 
e o técnico 
diego mudou 
o time para 
começar o 
segundo tem-
po, tirou aránguiz de fraca atuação e colocou em seu lugar Vitinho, que aos 
10 minutos, logo após a expulsão do zagueiro Lastra, que agrediu rever e foi 
expulso, aproveitou confusão na área equatoriana e empatou a partida.

Em seguida...
... aos 16 minutos o técnico tirou rever e colocou em seu lugar alan Costa, antes 

que o zagueiro caísse em alguma provocação equatoriana e também fosse expulso, aos 
31 minutos do segundo tempo, o goleiro deeier poderia ter levado o vermelho também 
por falta violenta feita em Sacha. a partir daí o Inter recuou excessivamente e mesmo 
com um jogador a mais, permitiu várias oportunidades de gol ao emelec, que só não 
aconteceram graças a alisson, na minha opinião, o melhor colorado em campo.

Se É Verdade...
... Que o jogo para os colorados, principalmente 

após a marcação do gol de empate, transformou-se 
num filme de terror, por outro lado, para os gremis-
tas, a noite toda, até ao amanhecer da quinta, foi 
um pesadelo só, já que estão de plantão com seus 
secadores e que ao final não obtiveram êxito, pois 
o colorado, mesmo não jogando bem, conseguiu 
somar um ponto e ocupar hoje a segunda coloca-
ção no grupo 4, com 7 pontos, a mesma do time 
equatoriano, atrás deste somente por saldo de gols.

Próximo jogo
Lembrando que o Inter 

voltará a atuar pela Liberta-
dores somente no dia 16 de 
abril, quando enfrentará a 
Universidad de Chile, na capital 
Santiago, mas pelo Gauchão 
o colorado volta a campo 
amanhã (22), às 16h, na serra 
gaúcha, diante do Veranópolis.
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Uma nova vida 
sobre duas rodas

Carlos Henrique Ribeiro está no Guinness Book como recordista 
nacional de pedaladas, por percorrer 38 mil km em dez meses

S U P E R A Ç Ã O

Maravilhenses aderem
à mobilização nacional 
Mais de 100 pessoas se 
reuniram para passeata. 
Maior concentração foi na 
Praça Padre José Bunse

Reiki
A cura que tem 
por base o amor 
incondicional

Saiba quais são os princípios desta arte milenar

Professores podem 
decretar greve 
na terça-feira  
Docentes estaduais estão em estado de
greve desde o dia 11 de março. Nova 
assembleia está marcada para a terça-feira
(24), até o prazo a categoria espera 
por uma resposta do governo

Ginásio de 
Esportes de 
Maravilha 
é alvo de 
vandalismo
Porta foi arrombada
e extintores foram 
esvaziados 
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Ilaine Rohden/O Líder

Ana Paula Sehnem/WH Comunicações

Divulgação

300 170

Sol e aumento de nuvens de 
manhã. Pancadas de chuva à 

tarde e à noite.

20/03 12h Destaques 
nos gramados

V/03 e E/03

Cleiton Ferrasso/WH Comunicações Divulgação

Goleiro do Genoma Colorado Tandy Cadore é selecionado para jogar na equipe sub-17 Juven-
tude de Caxias do Sul. Já o maravilhense Mateus Diogo Raffler, que atua na base do Sport Club In-

ternacional, foi convocado pela quarta vez para representar a Seleção Brasileira sub-15

A/13

DR GEOVANI DELEVATI

CÂNCER DE TIREOIDE
a causa do câncer não é conhe-
cida, mas as pessoas com certos 
fatores de risco são mais vul-
neráveis que outras à doença

PICARETAGEM 
PROFISSIONAL
ele faz que não entende, e é au-
toritário e gentil ao mesmo tempo 
– depende da crítica, ou do silêncio

A/04

LUCAS MIGUEL GNIGLER

DIFERENÇAS
São tantos os que andam por aí 
gemendo a pobreza e não se dan-
do conta que podem ficar muito 
“ricos”, da melhor das riquezas

A/09

LUIZ CARLOS PRATES
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